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• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIO NES VARIADAS
• BO CADILLO S - SANDW ICHES 

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

SALAGEM

Avda. América esquina calle Bolivia 
■lí: 925 21 16 2 5 -Fax: 925 21 2010  

45004 Toledo

PLANTA ALTA
• INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 

CARTAS
■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

m & A S E R
L I M  P  I E Z  A  S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

urta
Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 
TOLEDO

ÁNGELÉUSMAEI? S .L . /
Leña y  < 

Carbón de Encina 
para Barbacoas i 

Panaderías 
y Estufas

Telf. y  Fax: I 
9 2 5  3 4  Ó8 9 2  I 

Móviles: a 
60 9  5 0  76  20  I  
6 6 7  3 8  75 28  1

Oficina:C / O íga/. 42  
Almacén:

Camino de la Jara s/n  MORA - Toledo

MULTISERVICIOS
R o b erto  G a rc ía  D urán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estucojierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMIUARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y M0NTAC0CHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

ESPECIALIDAD EN
COMIDA CASERA

C/. Diputación, 1 
Teléfono 667 74 49 85 

45004 TOLEDO

C /. Trinidad, 16 ■ 2 9A 
Te lf.: 925 22 70 16 

M ó v il:  630 91 31 45 
TALLER: C /. Cervantes, 19  

TOLEDO

CAMPING EL GRECO
RESTAURANTE EL ANGEL
Bodas, Bautizos, Comuniones 

y  Reuniones de Empresa.
Ctra. CM-4000, Km, 0,7 

45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 220 090

campingelgreco@telefonica.net
www.campingelgreco.ya.st
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Del 20 al 26 de junio de 2009 
Portada: Fernando López Martín  
Foto: Manuel Moreno (EL RUEDO)
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A C T U A L ID A D

Premios Real Fundación
El Rey Juan Carlos I presidió en el teatro de Rojas la entrega de los Premios de la 
Real Fundación Toledo. Los galardonados de esta XIV edición fueron el Archivo 
Municipal de Toledo, la Asociación de Amigos de los Patios, el Hospital de Paraplé- 
jicos y la casa de Sánchez Medina... pág. 9

T a p a s  ■ B a r  
•que no te lo cuenten

WINNER
RETRO SPORT BAR

'E X P LO R E R
i, CLUB j

sin nosotros no

\ American Bar-B-Que\

ACTUALIDAD
La fuga del Pocero

MEDIO AMBIENTE
Amenaza en las Lagunas de Ruidera

TALAVERA
Manifestación en defensa del Tajo

SOCIEDAD
La moda toledana se exhibe

SALUD
Entrevista al doctor Andrés de Ares

AGENDA
Cumpleaños

12

14

30

42

50

70
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El Corpus de este año ha sido brillante. La 
procesión del jueves recuperó su esplen
dor. Por otro lado, José Tomás fue el triun
fador: en una plaza a tope, el diestro toreó 
gratis a beneficio de Aspaym,...pág. 46

Juicio por el crimen de Jesska
Antonio Villalón está siendo juzgado esta se
mana enToledo por la muerte de Jessica, a la 
que propinó 24 puñaladas en 2007. Ha con
fesado su crimen pero ha negado que sus 
tres hijos presenciaran la escena ...pág. 34

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

QUICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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cartas al director

Asociación de Titulares de Cotos, Cazadores y 
Actividades Afines (ATICA) 

Ciudad Real

Limitaciones a la 
práctica cinegética
Estimado señor:

La A so c ia c ió n  de 
T itu la re s  de Cotos, 
Cazadores y A c tiv idades  
A fines  a la Caza (ATICA) 
ha denunciado las nue
vas lim ita c io n e s  que la 
Jun ta  de Com unidades 
va a poner a la caza 
m ayor en la p róx im a  
tem porada ; lim ita c io n e s  
que agravarán aún más 
la c r ít ic a  s itu a c ió n  que 
su fre  el sector.

Entre las nuevas norm as 
re s tr ic tiv a s  fig u ra  el no 
poder lle va r al puesto 
más de un arma cuando 
en el m ismo haya más 
de una persona, a legan 
do m otivos  de se g u ri
dad, cuando ya la ley 
co n te m p la  que no se 
puede hacer uso de dos 
arm as s im u ltá n e a m e n 
te. Esta nueva norm a 
Im ped irá , por e jem p lo , 
que un cazador pueda ir 
con su h ijo  al puesto y 
que éste lleve su propia 
arma, aunque se pongan 
de acue rdo  para t ir a r  
a lte rn a tiv a m e n te ; o que 
este m ism o cazador no 
pueda lle va r dos r if le s  si 
lo acom paña a lg u ie n , 
aunque no cace.

Una vez más, los caza
dores som os v íc tim a s  
del desconoc im ien to , y 
la ig n o ra n c ia , de una 
A d m in is tra c ió n

R eg iona l que le g is la  
bajo la presión de los 
g rupos e co lo g is ta s , 
o lv idándose de la re a li
dad de un secto r que 
genera muchos puestos 
de tra b a jo  y que ha 
pasado por la peor te m 
porada de su h is to r ia  
sin que la próxim a pre
sente m ejores augurios.

Desde ATICA e n te n d e 
mos que es el m om ento 
de a rrim a r el hom bro, y 
poner en m archa el Plan 
de Ayuda U rgen te  al 
s e c to r c in e g é tic o  que 
esta Asociac ión  s o lic itó  
a la Jun ta  de 
C om un idades de
C astilla  La M ancha en 
nov iem bre  del año 
pasado, sin que hasta el 
m om ento  haya rec ib ido  
respuesta a lguna. Este 
Plan in c lu ía  va rios  pun
tos como una línea de 
ayudas para sostener al 
sector, la prom oción  de 
C a s tilla -L a  M ancha 
como destino  c in e g é ti
co, den tro  y fuera  de 
nue s tras  f ro n te ra s , y 
una cam paña de p rom o
c ión  de la carne  de 
caza.

Al s ilenc io  de la Junta 
se une ahora la ap roba 
ción de nuevas l im ita 
c iones y norm as que 
v ienen a poner más t r a 
bas a la caza en nuestra 
región.

alberto romero
"El Sol... Nuestro Futuro"

25 Jun al 12 Jul de 2009
H o ra rio : D e  Lunes a D o m in g o . D e  10 .0 0  a 2 1.00  h 
Casa de Vacas - Parque del R e tiro  (M a d rid )

T
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medio ambiente

PROYECTO DE CCM  E IBERDROLA

‘Naturaleza sin Barreras’ en Las Tablas 
de Daímiel y en Las Lagunas de Ruidera

Caja Castilla La Mancha e Iberdrola han 
presentado su tercer proyecto "Naturaleza 
sin Barreras". En esta edición se realizarán 
visitas al Parque Natural de las Lagunas de 
Ruidera (Albacete-Ciudad Real), entre los 
días 1 y 25 de septiembre, y al Parque 
Nacional de las Tablas de Daimlel (Ciudad 
Real), entre los días 6 y 23 de octubre.
Los detalles de este programa los han dado 
el Director de la Obra Social de CCM, 
Martín Molina; el Responsable de 
Relaciones Institucionales de Iberdrola en 
Castilla-La Mancha, Miguel Ángel Benita y 
Jesús Rodríguez, Responsable de la 
empresa Tourbicis. Esta Iniciativa, que se

desarrolla por tercer año consecutivo, tiene 
como objetivo ofrecer al colectivo de 
discapacitados de Castilla-La Mancha la 
posibilidad de conocer, mediante visitas 
guiadas, algunos de los ecosistemas 
naturales más importantes de la región.
Los participantes estarán guiados por 
monitores especializados que les mostrarán 
la flora y la fauna de estos particulares 
ecosistemas. Los lugares elegidos, además 
de tener un gran interés ecológico, reúnen 
las condiciones de accesibilidad necesarias 
para las personas con discapacidad. La visita 
al Parque Nacional de las Tablas de Daimiel 
incluye un recorrido por el Centro de 
Interpretación del Agua y los Humedales 
Manchegos, mientras que la excursión al 
Parque Natural de las Lagunas de Ruidera 
incluye una visita al Museo Etnográfico de 
Ossa de Montlel y, como actividad 
complementaria, la oportunidad de realizar 
una ruta en canoa. ■

EXPRESAN A BARREDA SU APOYO A LAS DECISIONES DEL PATRONATO
APOYO DE LOS CIENTÍFICOS AL PARQUE NATURAL 
DE LAS LAGUNAS DE RUIDERA
Ante la polémica surgida por el cierre al 
uso público de tres de las Lagunas de 
Ruidera por las grietas detectadas que 
podrían poner en peligro a los usuarios, un 
grupo de científicos e investigadores del 
Centro Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC), el Museo Nacional de 
Ciencias Naturales, el Jardín Botánico o el 
Instituto de Recursos Naturales y distintas 
universidades han salido así al paso del 
"acoso e insultos" de los que ha sido 
objeto recientemente la directora del 
Parque Natural de las Lagunas de Ruidera, 
María Luisa Colmenero, y han enviado 
una carta dirigida al presidente José María 
Barreda, en la que muestran su apoyo a 
los técnicos de la Junta que se esfuerzan

en conservar los espacios naturales.
Los firmante de la carta aseguran que la 
directora del Parque Natural de Las 
Lagunas de Ruidera, "obviamente no es 
responsable de la fragilidad de este 
excepcional ecosistema", donde por 
precaución ante la posibilidad de que se 
produzca un colapso en una de las lagunas 
ha motivado que se restrinja el uso público 
en aquellas que se podrían ver afectados 
por su repentina inundación.
Los científicos recuerdan que se trata de 
un "ecosistema excepcional, pero muy 
frágil, que se ha visto afectado por las 
actividades humanas que se realizaron y 
se realizan en su entorno y en el acuífero 
que lo alimenta". ■

E C O L O G IS T A S  
D E N U N C IA N  M ALA G ESTIÓ N  
EN EL PARQUE N A C IO N A L  DE 
LAS TABLAS DE DAIMIEL
Los grupos Ecologistas Manchegos de 
Daimiel, Anea, Ecodesarrollo,
Movimiento por las Tablas y el Guadiana 
y Ecologistas en Acción denuncian ante 
la opinión pública, tras haber sido 
ignorados por el Organismo Autónomo 
de Parques Nacionales, la mala gestión 
del Parque Nacional de las Tablas de 
Daimiel (Ciudad Real). Entre las 
irregularidades que citan destacan: "-La  
poda indiscriminada de tarayes... se han 
cortado con motosierras árboles sanos, 
dejando heridas de más de 20 cm. de 
diámetro. Aún se puede ver el rojo de la 
madera sana cortada. Es un atentado 
contra la biodiversidad y el patrimonio 
natural de Las Tablas.
-La siega indiscriminada de la vegetación 
en busca de proteger el masegar. 
jSeñores el masegar se favorece con 
agua!. Históricamente cuando las Tablas 
tenían agua aumentaba el masegar y el 
carrizo se ahogaba, y pasaba todo lo 
contrario cuando tenían poco agua. Es lo 
que ocurre en la actualidad, el masegar 
disminuye por la falta de agua ¿Porqué 
ese empeño en evitar lo inevitable? ¿Y 
porqué se hace en época de cría de aves 
que siguen eligiendo Las Tablas para 
poner sus nidos?
-E l tránsito de 16 tractores en un parque 
tan pequeño, ¿qué pasa con la erosión y 
el ruido que producen estos tractores? 
Las Tablas están irreconocibles, 
cambiada su morfología, devoradas, con 
mucha menos biodiversidad... Nos dicen 
que nuestras protestas son injustificadas. 
Lo que no tiene justificación es la 
cantidad de rodadas de coches en el 
interior del Parque y las grandes cruces 
que han eliminado las antiguas trochas 
de los pescadores.
-Sólo se han tenido en cuenta informes 
botánicos y limnológicos para ejecutar 
todas estas acciones, sin tener en 
cuenta la información que se dispone de 
la fauna del carrizal: censos de escribano 
-la más importante población española- 
de carricerín, las publicaciones sobre 
densidades de bigotudo, etc. ■
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F r a s e s  d e  l a  
s e m a n a

José M aría Barreda, presidente 
de Castilla-La M ancha:

"La v ic to ria  de l PP en las Europeas 
ob liga  a hacer más esfuerzo de 
pedagogía, más traba jo , etc".

Antonio Cañizares, cardenal 
primado:

"Os llevo a todos tan  den tro  de m i 
corazón que es para  m í un 

desgarrón el dejaros, aunque no os 
de jo "

Leandro Esteban, diputado  
regional del PP:

"No podem os p e rm it ir  que  
C astilla -La  M ancha  siga siendo  
n o tic ia  un día s í y  o tro  tam b ién  

p o r asuntos m arcados p o r la  
tu rb idez  y  la  fa lta  de c la rid a d "

Isabel Rodríguez, portavoz del 
Gobierno:

"El ún ico  e fec to  Cospedal ha  sido  
perde r las elecciones hace dos 
años en C astilla -La  M a n ch a "

Emiliano García-Page, alcalde de 
Toledo:

"D urante  estos dos años, ha  
hab ido  una frase p ro h ib id a  en 

este A y u n ta m ie n to : váyase a o tro  
sitio , que esto no es com petencia  

nue s tra "
■

P U B L IC ID A D  ▼

CASTILLA-LA MANCHA
Un 35% de abandono esco lar

La consejera de Educación y Ciencia, María Ángeles García, ha cifrado en un 
35,1 por ciento el abandono escolar en Castilla-La Mancha, una tasa que "no es 
sostenible". García ha añadido que uno de cada dos jóvenes de entre 20 y 24 
años de la región no tiene titu lac ión en Bachillerato o en Formación Profesional.

Así lo ha expuesto la consejera en su comparecencia en las Cortes regionales, 
donde ha explicado que el Gobierno regional trabaja en más de cincuenta 
medidas concretas para incrementar el número de titulados en Formación 
Profesional y Bachillerato y reducir la tasa de abandono escolar temprano.

García explicó que en el curso 2006-2007 la tasa de titu lación en ESO fue del 
77,7 por ciento, 6,5 puntos más que cuando Castilla-La Mancha asumió las 
competencias educativas, pero sigue siendo un porcentaje "claramente 
mejora ble".

Ya ante los diputados, la consejera añadió que sólo el 54 por ciento de los 
jóvenes de entre 20 y 24 años de la región obtiene la titu lac ión de Bachillerato 
o FP, o, como dijo ella, "uno de cada dos ciudadanos de Castilla-La Mancha no 
tiene titu lación en Bachillerato o Formación Profesional".

EN LA CATEDRALY EN STAMARÍA LA BLANCA
U na delegación china, en Toledo

Una delegación china, encabezada por 
He Guoquiang, miembro del Comité 
Permanente del Buró Político del Comité 
central y secretario de la Comisión 
Central de Control Disciplinario del 
Partido Comunista de China, ha visitado 
Toledo. En concreto, los orientales 
conocieron la Catedral Primada y la 
sinagoga de Santa María la Blanca.

La delegación fue recibida en la plaza 
del Ayuntamiento por el delegado del 
Gobierno, Máximo Díaz-Cano.

Guoquiang se mostró encantado ante 
"una de las catedrales más bellas del 
m undo". El deán le guió en la visita.

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética 
Visor de cliente 
Impresora de tickets

HOSTELERIA
TEXTIL

COMERCIOS GENERICOS

Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-1 año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

FílR S iÉ m  Informáticos S.L C/Rio Fuentebrada 7, PolígonoResádencial, 45007 TOLEDO S  925 241625-231946 fa\: 925 23 19 46
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actualidad_______
J l S A B E L  A B A R C A

EL T E A T R O  D E  R O J A S  A C O G IÓ , U N  A Ñ O  M Á S , L A  E N T R E G A  D E P R E M IO S

El paisaje protagonista de 
la gala de la Fundación
La d e fe n s a  d e l p a is a je  fu e  el d e n o m in a d o r  c o m ú n  d e  lo s  d is c u rs o s  e n  la g a la  d e  e n t r e g a  d e lo  
P re m io s  d e  la R e a l F u n d a c ió n  d e  T o le d o . T a n to  lo s  re s p o n s a b le s  d e  la F u n d a c ió n  c o m o  los  
p r e m ia d o s  y  las  a d m in is tr a c io n e s , M in is te r io ,  J u n ta  y  A y u n ta m e in to ,  re iv in d ic a ro n  la 
p ro te c c ió n  d e l p a is a je  c o m o  m o to r  d e  d e s a r ro llo  y  se  c o m p r o m e t ie r o n  en  su s a lv a g u a r d a .  La  
c o n m e m o r a c ió n  d e l V  C e n te n a r io  d e  El G re c o  ta m b ié n  tu v o  su  t ie m p o .

El R ey entregó los Prem ios R eal Fundación de Toledo, que este año hicieron hincapié en e l paisaje com o parte de l patrim onio. Foros: barrí.

Con el ambiente y los olores 
del Corpus aún respirán
dose en la ciudad, el rey 

Juan Carlos ha hecho entrega de los 
Premios de la Fundación Toledo, que 
como la ciudad, exhalan un toleda- 
nismo más acusado en esta ocasión 
que en ediciones anteriores. N o sólo 
en los premios locales, sino -también 
y especialmente- en los nacionales, 
se puede interpretar cual es la línea 
de actuación de esta institución en 
cuanto a la protección de patrimo
nio, cada vez más ligado al legado

intelectual, con el premio al Festival 
Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro, y ambiental, por el galar
dón a la Fundación César Manrique, 
que al patrimonio arquitectónico y 
monumental. Sólo la distinción a la 
Casa Sánchez Medina premia su con
tribución a la conservación de la 
arquitectura y el urbanismo tradicio
nal de Toledo, mientras que el resto 
de los galardones se conceden por el 
trabajo a favor de la difusión y man
tenimiento de los que podría deno
minar ‘patrimonio inmaterial’, o al

menos más alejado de lo que tradi- 
cionalemnte se venía entendiendo 
como ‘patrimonio histórico-artísti- 
co’.

El presidente del Patronato de la 
Real Fundación de Toledo, Gregorio 
Marañón y Bertrán de Lis, reivindicó 
la protección del paisaje ante las 
adminsitraciones presentes en el acto 
y señaló “me refiero, por ejemplo a la 
necesidad de recoger lo que establece el 
Convenio Europeo del Paisaje, ratifica- 
do por España en 2007 . Esta tarea 
urge, porque el patrimonio es, por esen-
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A C T U A L I D A D

A Y U N T A M IE N T O  Y  J U N T A  P ID E N  M Á S  C A U D A L  PARA EL T A JO

El presidente de la Fundación César Manrique, especializada en la preservación del paisaje y  
el patrim onio de Lanzarote, habió en nom bre de todos los galardonados. E l Teatro de Rojas 
volvió a llenarse con lo m ás granado de la sociedad toledana, foro-, barrí.

El aprecio de la Reina por la obra y la figura 
de El Greco fue recordado en las 
intervenciones de organizadores, 

administraciones y galardonados

E l p rem io  a l A rchivo M unicipal fue recogido, a l alim ón, p o r e l archivero M ariano G arcía  
R upérez y  e l alcalde de Toledo, Em iliano G arcía Page.

cia, frágil y lo que se destruye resulta 
irrecuperable. ( . . .)  La protección, ges
tión y ordenación del paisaje implican 
derechos y responsabilidades para todos 
pues se trata de un elemento muy impor
tante para la calidad de vida de la pobla
ción” . También la conmemoración del 
IV Centenario de la muerte de El 
Greco fue apuntada por el presidente 
de la Fundación como un acontecí- 
miento que la ciudad debe aprovechar 
y “conviene movilizarse, sin perder un 
sólo día más, para que Toledo sea la 
capital cultural de Europa en 1914, 
sinolvidarse de Creta, con la que deberí
amos hermanarnos” .

Tanto el alcalde, Emiliano García 
Pag e, como el presidente regional, 
José María Barreda -que tomaron 
notas durante la intervención de 
Marañón-, recogieron el desafio de la 
Fundación y anunciaron iniciativas 
relacionadas con el paisaje, el medio 
ambiente y el patrimonio, además de 
aludir a la urgente necesidad de recu- 
perar el río Tajo como parte integran
te de la identidad de la ciudad. Page 
aseguró que ya se han establecido 
contactos con Heraklion, ciudad
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A C T U A L I D A D

U N A N I M I D A D  P A R A  C O N M E M O R A R  E L  C E N T E N A R IO  D E L  G R E C O

En una tarde m uy calurosa, tanto invitados com o galardonados llegaron a l Teatro de 
Rojas para celebrar a fiesta de l patrim onio, festtejar los logros y  reivindicar nuevas  
líneas de protección de l legado histórico y  cultural.

natal de El Greco, para conmemorar 
el Centenario.

La ministra de Cultura, Angeles 
González Sinde, anunció que antes 
de fin de año se presentará una ini
ciativa parlamentaria para hacer una 
nueva Ley de Patrimonio, “que aúne 
la legislación de todas las Comunidades 
Autónomas y recoja las exigencias euro- 
peas, incluyendo las relacionadas con el 
medio ambiente".

El presidente regional, José María 
Barreda, se comprometió a incluir la

protección del paisaje en la futura 
Ley de Protección al Patrimonio 
regional, hizo referencia a la Vega 
Baja de Toledo, por cuyo futuro mos
tró “tranquilidad y seguridad” ya que, 
subrayó, “hemos hecho lo más difícil, 
salvándola de los bloques de ladrillo”. 
También se refirió al paisaje centrán
dose en la preservación del río Tajo y 
señaló que la aplicación en 2015 de 
una directiva europea obligará a que 
“su caudal aumente considerablemente, 
para abrazar Toledo con más agua”.

El rey Juan Carlos I fue el encar
gado de entregar su premio al 
Archivo Municipal de Toledo, la 
Asociación de Amigos de los Patios 
de Toledo, el Hospital Nacional de 
Parapléjicos, la C asa Sánchez 
M edina y, a nivel nacional, al 
Festival de Teatro C lásico de 
Almagro y a la Fundación César 
Manrique, cuyo presidente, José Juan 
Ramírez, habló en nombre de todos 
los galardonados, para defender el 
valor “presente y futuro" del patrimo
nio y el “progresismo” que supone 
actitud de “defensa del patrimonio que 
se ha convertido hoy en creación de 
posibildades de futuro” . Don Juan 
Carlos mostró su “pleno respaldo” 
para las actividades para conmemo
rar el Centenario del Greco.

La Plaza Mayor, en la que se 
levanta el Teatro de Rojas, donde 
tuvo lugar la gala, parecía vestida 
todavía para el Corpus. Además de 
algunos de los ornamentos que se 
exhiben en esta festividad estuvo 
llena de espectadores que, apenas tres 
días después de ver pasar la Custodia 
de Arfe, esperaban con curiosidad la 
llegada de autoridades, premiados e 
invitados.
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actualidad_______
j. ;/V iX T --■ |  I S A  B E L A B A R C A

EL P O C E R O  A B A N D O N A  S E S E Ñ A  Y  S IG U E  P R E S IO N A N D O  A L  A Y U N T A M IE N T O

El alcalde promete ocuparse 
de los vecinos del Quiñón
F ra n c is c o  H e rn a n d o , "El p o c e ro ',  "n o  ha  c o la b o ra d o  e n  lo s  ú lt im o s  tre s  a ñ o s , y  s ó lo  
c o la b o ra b a  c u a n d o  s o lic ita b a  lic e n c ia s  d e  e d if ic a c ió n  o  d e  p r im e ra  o c u p a c ió n , p e ro  c u a n d o  
n o  se  a c c e d ía  a su s  p re te n s io n e s , c o n te s ta b a  c o n  p re s io n e s  y  q u e re lla s " , a s í ha  e x p lic a d o  el 
a lc a ld e  d e  S e s e ñ a , M a n u e l  F u e n te s , la a c t itu d  d e l p r o m o to r  d e l p ro y e c to  d e  El Q u iñ ó n , tra s  
a n u n c ia r  é s te  el a b a n d o n o  d e l p ro y e c to  y  re s p o n s a b iliz a r  al A y u n ta m ie n to  d e  lo s  re tra s o s  en  
los  p la z o s  e s ta b le c id o s .

El alcalde de Seseña, M anuel Fuentes (prim ero p o r la izquierda) aseguró que no dejará 
desam parados a S U S  vecinos, to ro : Héctor Martin.

El alcalde de Seseña, Manuel 
Fuentes, aseguró que el 
Ayuntamiento no va a dejar 

“desamparados” a los vecinos de la 
urbanización de El Quiñón, que 
construye Francisco Hernando ‘E l 
pocero’ , tras anunciar este que aban
dona el proyecto ante las “trabas" 
administrativas que se está encon
trando.

Fuentes, junto con el coordinador 
regional de IU, Daniel Martínez, 
compareció en una rueda de prensa 
en Toledo para responder a las cartas 
enviadas por Hernando, quien señala 
que deja el proyecto del PAU del 
Quiñón al cumplirse el plazo de 
cinco años que se fijó en el convenio 
urbanístico firmado por el 
Ayuntamiento y la empresa del 
Pocero, Onde 2000. El alcalde expli
có que, si bien es cierto que se ha 
cumplido el plazo del citado conve
nio, también es verdad que de mutuo 
acuerdo se puede prorrogar, y no se 
puede rescindir de forma unilateral 
por el promotor porque haya cumpli
do el plazo, sino que se tiene que 
derivar a la Comisión Regional de

Urbanismo para que dictamine y 
actuar en consecuencia.

Por tanto, será este órgano el que 
diga si Hernando “tiene derecho a res' 
cindir el contrato, nosotros pensamos 
que no” , ha señalado Fuentes, para 
quien en unas obras de tal calibre 
siempre se van incumpliendo plazos, 
pero tiene que haber voluntad de 
colaborar.

Según el alcalde, el constructor

está siguiendo “una estrategia para 
acabar con el Gobierno de 1U en 
Seseña, y con sus impagos nos está 
dejando sin liquidez” , pese a ello, el 
Consistorio no le está discriminando.

Lo que ocurre, añadió, es que 
Francisco Hernando, como agente 
urbanizador “no ha colaborado en los 
últimos tres años, y sólo colaboraba 
cuando solicitaba licencias de edificación 
o de primera ocupación, pero cuando no
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A C T U A L I D A D

EL A Y U N T A M IE N T O  R E G U L A R IZ A R ÍA  EL C A M B IO  DE C O N S T R U C T O R A

E l ab astecim iento  de agua, la conexión con la autovía y  la retirada de una línea de alta  
tensión son asuntos pend ien tes  en e l res idencia l H ernando.

se accedía a sus pretensiones, contestaba 
con presiones y querellas” .

Fuentes ha atribuido la decisión 
del Pocero de anunciar su marcha a 
que “pretendía subir los costes de urba- 
nización de 33 a 110 millones de euros", 
al tiempo que se ha preguntado a 
quién se le repercute el sobrecoste, si 
el promotor no hace las obras de urba
nización. “Hay vecinos que compraron 
su vivienda de buena fe a los que no 
podemos dejar desatendidos ni desampa
rados. El Ayuntamiento va a intentar 
garantizar sus derechos y que tengan una 
calidad de vida digna y con todos los ser
vicios, con los medios que tenga nuestra 
administración local” y siguiendo la 
legalidad vigente, indicó el alcalde.

También la ministra de Vivienda, 
Betariz Corredor se ha manifestado 
sobre este asunto. Corredor indicó, 
en la inauguración de un seminario de 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo, que se celebra en 
Santander sobre sobre la Entidad 
Estatal de Suelo (SEPES), que los 
afectados por la decisión del construc
tor Francisco Flernando, ‘El Pocero’, 
de abandonar el proyecto de urbaniza
ción del PAU de El Quiñón, “tendrán, 
por supuesto, la protección jurídica que 
deban tener” .

Corredor indicó que esa urbaniza
ción -que preveía 13.508 viviendas,

de las que sólo se han construido 
5.600- es un ejemplo de lo que no se 
debe hacer, porque no es un desarrollo 
urbano sostenible.

El alcalde de Seseña manifestó que 
la urbanización afronta un “futuro 
incierto” . El siguiente paso para poder 
acabar las obras, ha añadido, es sacar 
a concurso las inacabadas con el con
secuente incremento de los costes: la 
ejecución de la red de agua, concluir 
el enlace con la A-4 y enterrar un 
cable de alta tensión. N o obstante, ha 
advertido que estas actuaciones podrí
an tener repercusión en el precio de 
las viviendas.

El alcalde, acompañado por dos de 
sus tenientes de alcalde y el coordina
dor regional de su formación, Daniel 
Martínez, ofreció una rueda de prensa 
para salir al paso de las “insidias” que 
afirma que el constructor lanzó en su 
contra en sus dos últimas cartas. Pero, 
señaló que es posible superar el blo
queo de las obras del abastecimiento 
por la firme intención de renunciar de 
la adjudicataria (Hispánica). Fuentes 
dejó claro que la paralización de esta 
obra es el único motivo por el que no 
concede licencias de nueva ocupa
ción para las cerca de 2.300 viviendas 
construidas que estima que precisan 
sólo ese trámite, para ser habitadas. Si 
hay agua, Fuentes garantiza por escri

to a Hernando que le dará las licen
cias.

Fuentes desveló la existencia del 
preacuerdo entre Hispánica y Onde 
2000 (la empresa constructora de 
H ernando), de la que el 
Ayuntamiento cuenta con documen
tación. Adem ás, destacó que este 
compromiso contaría no sólo con el 
respaldo municipal, sino también con 
el de las entidades bancarias que se 
hicieron con unas 2.000 de estas 
viviendas. Por ello, aseguró que, si 
Hernando lo firma, él facilitará los 
informes técnicos y jurídicos favora
bles y la aprobación por el Pleno para 
que haga la obra “en el plazo mínimo de 
un mes” .

Además, el edil manifestó que si 
siguiera el bloqueo de las obras del 
agua, en las que faltan los cuatro 
depósitos, se denunciará a Hispánica 
por incumplimiento de contrato, 
reclam ándole la correspondiente 
indemnización por ello.

El constructor reiteró, el pasado 
lunes, su petición al alcalde de Seseña 
para que le dé licencia para construir 
casi tres mil nuevas viviendas en el 
PAU 'El Quiñón', donde hay edifica
das 5.600 de las más de 13.500 pro
yectadas. En esta misiva, enviada tres 
días después de hacer pública su 
intención de abandonar el proyecto 
de esta localidad para iniciar otro en 
Guinea, el constructor insiste en que 
se le conceda la licencia para levantar 
diez bloques de pisos, equivalentes a 
2.900 viviendas.

'El Pocero' emitió una nueva carta 
a los medios de comunicación en res
puesta a las manifestaciones de la 
ministra en la que señala que en el 
residencial "no existe ningún compro
miso con comprador alguno" y "nadie ha 
adelantado dinero a cuenta por las 
viviendas ".
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medio ambiente
TRES DE LAS Q U IN C E  L A G U N A S  SE C IERRAN A L B A Ñ O  Y  A L U S O  PÚBLICO

El desastre que am enaza 
a las Lagunas de Ruidera

T re s  d e  las  q u in c e  la g u n a s  q u e  c o n fo r m a n  el P a rq u e  N a tu ra l d e  las  L a g u n a s  d e  R u id e ra  
(e n tre  A lb a c e te  y  C iu d a d  R e a l) se  h a n  c e r ra d o  al u so  p ú b lic o  y, d e  m o m e n to ,  n o  p o d rá n  s e r  
u tiliz a d a s  p o r  los  b a ñ is ta s . La la g u n a  S a n to s  M o r c il lo  p e r m a n e c e  p ro h ib id a  p a ra  el b a ñ o  
d e s d e  el v e r a n o  d e  2 0 0 7 , c u a n d o  a p a re c ie ro n  e n  su  fo n d o  g r ie ta s  q u e  p r o d u je r o n  un  
h u n d im ie n to ;  las  la g u n a s  C o lg a d a  y  B a ta n a  se  h a n  c la u s u ra d o  p o r  el p e lig ro  q u e  e x is te  d e  
f ra c tu ra  en  su t ra v e r t in o ,  q u e  p o n d r ía  en  r ie s g o  a lo s  b a ñ is ta s . La J u n ta  b u s c a  s o lu c io n e s .

A la izda., cartel que advierte del peligro en la laguna Santos Morcillo. A la derecha, la laguna la Colgada, una de las de mayor 
uso para baño y  actividades deportivas que, de momento, se  mantiene cerrada a! uso público.

L a Junta de Castilla-La Mancha ha 
tomado la decisión de restringir 
momentáneamente el acceso y el baño 

a las lagunas de la Batana, Santos Morcillo 
y la Colgada, así como a sus entornos, ante 
las fisuras detectadas en la barrera natural 
que separa las dos primeras lagunas, la cual, 
ante el gran volumen de agua existente, 
podría fracturarse, sin tiempo de reacción 
para posibles bañistas o personas de los 
aledaños de las lagunas"-, así comienza el 
comunicado oficial que la consejería de 
Industria, Energía y Medio Ambiente 
emitía el 27 de mayo, un día después de

que la Junta Rectora del Parque Natural 
de las Lagunas de Ruidera (ubicado entre 
las provincias de Albacete y Ciudad 
Real) analizara el informe de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana en el que se manifestaba la 
existencia de ese riesgo. En este informe 
técnico se plantean varias hipótesis, la 
más extrema sería que se produjera una 
rotura total de la barrera tobácea que 
separa la Santos Morcillo y la Batana en 
un momento en el que la primera esté al 
máximo de su caudal. En este caso, “el 
tiempo en el que se lograría el nivel máximo

de inundación de la laguna Batana oscila 
entre los 100 y los 350 segundos, e 
implicaría que el nivel de agua crecería 
incluso a dos metros por minuto, con poco 
tiempo de reacción para personas en el 
entorno... el agua vertida sobre la laguna 
Batana podría alcanzar la cota topográfica 
de 796 metros sobre el nivel del mar en un 
tiempo de 104 segundo, la Batana se 
desbordaría sobre la Colgada, a 1.185’9 
metros cúbicos por segundo y con un 
volumen total vertido estimado en 912’9 
metros cúbicos, con lo que subiría hasta una 
cota de 787’8 metros".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #721, 20/6/2009.



2 0  D E  J U N I O  D E  2 0 0 9 / 1 5

M E D I O  A M B I E N T E

LAS GRIETAS DETECTADAS EN 2007 HAN CRECIDO EN N Ú M E R O  Y  T A M A Ñ O

Dos imágenes de una misma laguna, ¡a Lengua. Arriba, fotografía tomada eipasado 
6 de junio, con las cascadas que vierten e i agua de la laguna Redondilla. Abajo, la 
Lengua en 2006, en plena sequía.

La rotura de las barreras tobáceas que 
separan las lagunas provocaría una especie 
de ‘tsunami’, por desplazamientos 
repentinos de las masas de agua, ya que las 
lagunas se comunican entre sí.

Los fenómenos geodinámicos e 
hidrogeológicos comenzaron a detectarse 
en la laguna Santos Morcillo en enero del 
año 2007, cuando aparecieron unas grietas 
en el fondo de la laguna que produjeron 
un pequeño hundimiento en las 
proximidades de la playa. El 28 de junio 
de 2007 la delegación de Medio 
Ambiente de Ciudad Real decidió

suspender las actividades de uso público 
en esta laguna y los científicos 
comenzaron a estudiar estos fenómenos. 
El Gobierno de Castilla-La Mancha 
encargó expresamente un estudio a la 
Universidad Católica de Valencia, 
especialista en fondos submarinos.
Desde entonces, tres han sido los informes 
realizados, en los que se ha confirmado 
que las grietas aparecidas inicialmente 
han ido aumentando en cantidad, en 
tamaño y en profundidad. Además de 
afectar al subsuelo lagunar han alcanzado 
a las paredes travertínicas de las lagunas

a rotura de la 
barrera tobácea 
¡ue une las 

lagunas Santos 
Morcillo y Batana 
provocaría una especie 
de tsunami que 
afectaría también a la 
Colgada

afectadas. Entre las causas apuntadas, 
además del proceso natural de esta 
peculiar formación geológica, podrían 
estar los cambios bruscos en el caudal de 
las lagunas, muy afectadas por los periodos 
de sequía seguidos de otros de lluvias 
abundantes que las recargan de agua.
La Confederación Hidrográfica del Agua, 
por encargo de la Junta de Comunidades, 
realizan en la actualidad otro informe para 
ver posibles soluciones al riesgo existente, 
con medidas técnicas que permitan volver 
a autorizar el baño y actividades lúdicas, al 
menos en la laguna La Colgada.

MIENTRAS TANTO, la polémica se ha 
desatado en el Parque Natural. El alcalde de 
Ruidera, Pedro Reinosa, ha encabezado la 
revuelta -secundada por empresarios con 
negocios en la zona y por el PP- contra la 
decisión de la Junta de Comunidades de 
cenar las lagunas la Colgada y la Batana y 
restan credibilidad a los informes de los téc
nicos. Argumentan que se atenta contra los 
intereses de los municipios del entorno de 
las lagunas y del turismo. Para el 13 de julio, 
día que se celebra el 30 aniversario de la 
declaración de este Parque Natural, han 
convocado una manifestación.
Así las cosas, el lunes 15 de junio el conse
jero de Presidencia, José Valverde, y la con-
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M E D I O  A M B I E N T E

EL ALCALDE DE RUIDERA ENCABEZA LA PROTESTA C O NTRA EL CIERRE DE TRES LA G U N A S

F O R M A D O  PO R  L A G U N A S  A  D IS T IN T A S  A L T U R A S  REPRESADAS P O R T O B A S

Las Lagunas de Ruidera y  los Lagos de Plitvice 
son dos paisajes únicos en el mundo

destruyen por facilidad (se trata de una 
roca caliza muy porosa, formada 
durante miles de años por un proceso 
especial físico, químico y biológico).
La toba que separa la laguna Santos 
Morcillo de la Batana es la que corre 
riesgo de fracturarse, lo que ha 
motivado el cierre preventivo de tres 
lagunas, las ya citadas y la Colgada. Las 
otras doce lagunas, que no corren 
ningún peligro, son: Cenagosa, Coladilla, 
Cueva Morenllla, Laguna del Rey, 
Salvadora, Lengua, Redondilla, San 
Pedro, Tinaja, Tomilla, Conceja y Blanca. 
Las Lagunas de Ruidera fueron 
declaradas Parque Natural por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha el 13 de 
julio de 1979. La protección de la que

gozan no Impide los usos más 
tradicionales, como el del baño (la 
prohibición temporal que afecta a tres 
lagunas es por motivos de seguridad de 
la población, a pesar de que también 
está en peligro el propio sistema 
natural), o la de actividades deportivas y 
recreativas. Incluso se han desarrollado 
nuevas urbanizaciones de viviendas 
dentro del parque y proliferan los 
restaurantes y chiringuitos.
Sí está prohibido, como ha recordado en 
diversas ocasiones la directora del 
Parque, Marisa Colmenero, atravesar 
los travertinos o aparcar los vehículos en 
ellos, prohibición que no se suele 
respetar. Más de 500.000 personas 
visitan las Lagunas de Ruidera cada año.

Las barreras tobáceas son frágiles y  
están protegidas, en teoría. A iá 
derecha, toba de las lagunas de 
Ruidera sometida a ia presión de ios 
turistas y  de ios coches, aparcados 
sobre ei propio travertino.

V istas desde el aire, las Lagunas de 
Ruidera forman una serpiente de 

agua a lo largo de una extensión de 35 
kilómetros, con quince lagunas a 
distintas alturas, encadenadas entre sí, 
coloreadas por una rica gama de verdes 
y azules y represadas por unas barreras 
naturales llamadas tobas o travertinos. 
Son estas tobas lo que hacen a este 
paisaje único en el mundo, junto con los 
Lagos de Plitvice (conformado por 16 
lagos), situados en Croacia y declarados 
Parque Nacional y Patrimonio de la 
Humanidad por la Unesco.
Los travertinos, tal y como advierte el 
cartel de la fotografía, son frágiles y se

sejera de Industria, Energía y Medio 
Ambiente, Paula Fernández, se reunían 
con los alcaldes de Ruidera y Ossa de 
Montiel y con los empresarios de la zona, a 
los que les han contado la situación actual 
de las tres algunas afectas y las medidas que

se están estudiando para dar soluciones. En 
este encuentro se ha creado un grupo de 
trabajo conjunto, con el objetivo, según 
un comunicado del Gobierno regional, 
“de poner en marcha soluciones de desarrollo 
sostenible para la zona, con el propósito de

impulsar aún más los atractivos naturales y 
económicos del entorno de las Lagunas de 
Ruidera”. Además se comprometen a revi- 
sar el Plan Rector de Uso y Gestión del 
parque natural, aunque no se especifica en 
qué sentido. □
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noticiaseconomía
| .................  " ........................." "  P R A D O  L . G.

EN ABRIL SE VENDIERON EN TOLEDO 522 VIVIENDAS LIBRES Y 63 DE PROTECCIÓN OFICIAL

UCE CASTILLA-LA MANCHA

CONSEJOS PARA NO 
LIARSE CON EL 
NUEVO MERCADO 
ELÉCTRICO
La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha UCE está 
recibiendo un aluvión de consultas 
relacionadas con las consecuencias 
que la liberalización del mercado 
energético tendrá para los 
consumidores, que a partir del 1 de 
julio podrán elegir la compañía 
eléctrica. Ante las numerosas dudas 
surgidas, que la UCE achaca a la falta 
de información por parte del 
ministerio de Industria, la organización 
de consumidores recomienda: 
-Analizar las diferentes tarifas que 
ofrezcan las comercializadoras y 
estudiar las ofertas y descuentos que 
ofrezcan por trasladar la contratación 
del suministro.
-Elegir el tipo de tarifa que mejor se 
adapte a sus características de 
consumo eléctrico.
-Solicitar información sobre el cobro 
de servicios adicionales, como la 
lectura o el alquiler de los contadores. 
-Negociar posibles descuentos por 
compromisos de fidelidad o por 
contratar otros servicios energéticos, 
como el gas.
La UCE recuerda que “ la liberalización 
del sector eléctrico tiene como 
objetivo racionalizar el consumo de 
energía, por lo que con el nuevo 
escenario será fundamental ahorrar, 
economizar y controlar el consumo

PUBLICIDAD

INTERVENIDA POR EL BANCO DE ESPAÑA DESDE MARZO
LA ASAMBLEA GENERAL DE CCM CONOCERÁ 
EL 26 DE JUNIO LAS CUENTAS DE LA ENTIDAD

Los administradores que gestionan Caja 
Castilla-La Mancha (CCM) desde que 
ésta fuera intervenida por el Banco de 
España a finales de marzo han 
convocado asamblea general para el 26 
de jun io (en la sede central de Cuenca). 
En el orden del día figuran, jun to  a la 
ratificación de los nombramientos del 
director general del Grupo CCM, Xavier  
Al corta, y del director general de CCM, 
Gorka Barrondo (ambos en la foto),
"el examen y aprobación, si procede, de 
las Cuentas Anuales Individuales e 
Informe de Gestión correspondientes al 
ejercicio 2008 de la Caja de Ahorros de 
Castilla La Mancha y de las Cuentas 
Anuales Consolidadas e Informe de 
Gestión Consolidado de la Caja y 
Sociedades dependientes

correspondientes al citado ejercicio", 
además del informe que presentará el 
director general del Grupo CCM.
Los administradores ya han presentado 
el balance de 2008 y la revisión del del 
2007 a la Comisión Nacional del 
Mercado de Valores. El pasado año la 
entidad financiera regional perdió 740 
millones de euros, una cifra muy 
diferente a la que conocieron en su día 
los ex-consejeros de CCM, cesados por 
el Banco de España, que hacía 
referencia a unos beneficios cercanos a 
los 30 millones de euros.
Los actuales gestores de CCM también 
han revisado las cuentas de 2007, año 
en el que el ex-presidente Juan Pedro 
Hernández M oltó  presentó un 
balance con unos beneficios de 280'63 
millones de euros, que se han reducido, 
tras la revisión, a 225'3 millones de 
euros.
En el primer trimestre de 2009, CCM ha 
acumulado unas pérdidas de 48'8 
millones de euros, según el balance 
hecho público por la Confederación 
Española de Cajas de Ahorro (CECA). 
Entre los datos que se han conocido en 
los últimos días ha llamado la atención 
el incremento de las retribuciones que 
en 2008 tuvieron los directivos y 
consejeros de CCM, estimados en 2'21 
millones de euros, un 14% más que en 
2007. El aumento salarial coincidió con 
unas pérdidas de 740 millones de euros.
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EC O N O M IA

249 N U E VA S EM PRESAS SE CREARON EN ABRIL EN CASTILLA-LA M A N C H A

EN EL Ú L T IM O  A Ñ O
CASTILLA-LA M A N C H A  
REGISTRA LA MAYOR 
CAÍD A DE PRECIOS

En el último año los precios han caído 
en España un 0'9%, en Castilla-La 
Mancha un 2% y en la provincia de 
Toledo un 2'5%. Estos datos, facilitados 
por el INE, convierten a la región en la 
menos inflacionista del país y a Toledo 
en la segunda provincia española, tras 
Ávila, con mayor descenso de precios. 
Por grupos, la mayor caída interanual 
la han registrado el transporte (~9'5%) 
y la vivienda (~5'5%). Por el contrario, 
se han incrementado un 4% los precios 
del alcohol y del tabaco y un 4'4% los 
gastos relacionados con la enseñanza. 
Por productos, los mayores descensos 
de cotizaciones los han tenido aceites 
(~13'l%), leche (-87%), azúcary carne 
de ave y de porcino.

FERIA AEROESPACIAL DE PARÍS
A  APUESTA REGIONAL 
POR A  AERONÁUTICA
Castilla-La Mancha ha estado presente 
en el Salón Internacional de la 
Aeronáutica de París (15 al 21 de 
junio), promocionándose como 
territorio atractivo para la inversión del 
sector. Los grupos aeronáuticos que ya 
están instalados en la región o tienen 
en proyecto hacerlo, como Aernova, 
Airbus, Hexcel o ITP, han valorado muy 
positivamente el nivel de 
comunicaciones, infraestructuras, 
facilidades de financiación y apoyo del 
Gobierno autonómico. La industria 
aeronáutica ha crecido en Castilla-La 
Mancha un 168% en los últimos años.

La asamblea general de Caja Castilla-La Mancha se celebrará 
el 26 de junio en Cuenca y  aunque tiene carácter ordinario 
todo apunta a que será extraordinaria y  llegará precedida de 
gran tensión y  mucha expectativa.

CCM está intervenida por el Banco de España desde hace 
casi tres m eses y  han sido sus adm inistradores los que han 

dedicado este tiem po a revisar las cuentas reales de la entidad, no sólo 
las de 2008, sino tam bién las de 2007, a las que no debieron darle 
demasiada credibilidad. Ya se conoce que el año pasado la caja de aho
rros regional tuvo unas pérdidas de 740 m illones de euros, a pesar de 
que en enero su entonces todavía presidente, Hernández M o ltó , 
apuntaba unos beneficios de unos 90 m illones de euros. Un año antes, 
valoraba los resultados de CCM en 2007 com o "los m ejores de su his
toria", con unos beneficios de 280 m illones de euros que ahora se han 
reducido, tras la intervención, a 225 '3 m illones de euros. Decía tam 
bién M oltó  que el riesgo inmobiliario en CCM estaba por debajo de la 
media del sector de cajas, al m ism o tiem po que se presumía de una 
morosidad del 0 '49% . El tiem po, y  la intervención de la máxima autori
dad financiera, le han dejado en evidencia. Los im prudentes y elevados 
riesgos asum idos por CCM en el m ercado inmobiliario y en macro-pro- 
yectos abordados, cuanto m enos, a la ligera, han puesto a la caja regio
nal al borde del abismo, con una morosidad en 2008 superior al 9%  y 
del 12% en el prim er trim estre  de 2009, con cerca de 2.500 m illones 
de euros de dudoso cobro (lo dice el Banco de España, no el PP ni los 
"enem igos" de la caja). En esta asamblea ya no estarán ni Hernández 
M oltó, ni el ex director general Ildefonso Ortega, ni los ex consejeros 
de la entidad, todos ellos cesados por el Banco de España. Pero sí 
estarán otros directivos, algunos de ellos ahora reforzados por los 
adm inistradores del Banco de España y  por los nuevos directores 
generales del Grupo, Alcorta, y de CCM, Barrondo, que han confec
cionado un nuevo organigrama que ha disgustado profundam ente a los 
sindicatos con representación en CCM y a los trabajadores, y así lo 
manifestarán en la asamblea, en la que exigirán "h ig iene  m o ra l" .
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DE CASTILLA-LA M ANCHA
EL GOBIERNO APRUEBA EL PROYECTO DE LEY 
DE CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA

El Consejo de Gobierno ha aprobado 
en su últim a reunión el Proyecto de 
Ley de Cámaras Oficiales de Comercio 
e Industria de Castilla-La Mancha, 
que será rem itido a las Cortes 
regionales para su tram itación  
parlamentaria.
Según la información facilitada por la 
Junta de Comunidades, "este 
proyecto de Ley establece el Estatuto 
Jurídico de las Cámaras de Comercio 
e Industria de la región, definiéndolas 
como corporaciones de Derecho 
Público de base privada que asumen 
la representación, promoción y 
defensa de los intereses generales del 
comercio, la industria y los servicios 
en la comunidad autónoma. El texto

viene a completar el marco normativo 
básico de las Cámaras, que 
colaborarán con las instituciones  
públicas en la acción de fomento de 
la actividad económica y prestarán 
servicios para la modernización y  
competitividad de las empresas de la 
reglón en aspectos como la 
formación, inform ación,
asesoramiento, promoción, arbitraje, 
fomento y proyección exterior, entre 
otros".
También se configura el Consejo de 
Cámaras Oficiales de Comercio e 
Industria de Castilla-La Mancha 
como órgano de coordinación e 
impulso de actuaciones comunes de 
las Cámaras.

SEMINARIOS
FOMENTANDO 
LA CULTURA DEL 
ARBITRAJE
La Corte de Arbitraje y Mediación de la 
Cámara de Comercio de Toledo ha 
organizado cuatro seminarios que se 
impartirán en las Antenas camerales 
de Madridejos, Sonseca, lllescas y 
Torrijos, los días 12, 16, 24 y 26 de 
junio, respectivamente. El objetivo de 
estos seminarios es incu lcar a los 
empresarios de la provincia la cultura 
que requieren los sistemas de 
resolución de los conflictos surgidos 
en las relaciones comerciales, como 
solución alternativa a la intervención 
de los Jueces y Tribunales.
El A rb itra je  es un p roced im ien to  
que se apoya en los p r in c ip io s  
esenciales de la ley procesal, de 
independencia, im pa rc ia lidad , 
ig ua ld ad  y con trad icc ión , 
garantizando la seguridad ju ríd ica . 
La reso luc ión  o laudo deberá  
dictarse en un plazo m áxim o de seis 
meses. Acogerse a l A rb itra je  
conlleva la obligación de someterse 
al proced im iento  que adm in is tra  la 
Corte de A rb itra je  y M ed iac ión , 
in s titu c ión  creada en 1991 po r la 
Universidad de C astilla -la  Mancha, 
los Colegios de Abogados de Toledo 
y de Talavera de la Reina y la 
Cámara de Comercio e Industria  de 
la provincia.

ra lavera  de  la R e in a
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4  
rfno: 925  82  25  61 
:ax: 925  82  2 5  90
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fno: 925  20  06  00

(cámara
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P la z a  d e  S a n  V ic e n te , 3  
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agricultura

SUBVENCIONES
ASAJA EXIGE 
EL PAGO DE LA 
REFORESTACIÓN
La asociación agraria ASAJA Castilla-La 
Mancha ha dirigido un escrito al nuevo 
director general de Política Forestal, 
Darío Dolz Fernández, solicitándole el 
pago Inmediato de las primas 
compensatorias de forestación, 
alegando que el retraso está 
generando un perjuicio en la renta de 
los agricultores. Según afirma Asaja, 
"las forestaciones realizadas entre los 
años 1993 y 2000 todavía no han sido 
compensadas económicamente lo que 
está creando un ambiente de 
desánimo entre los agricultores 
además de un perjuicio económico, e 
incluso el incumplimiento de la 
normativa vigente que dice que "las 
primas compensatorias por pérdida de 
renta, se abonarán en la anualidad 
correspondiente".
ASAJA de Castilla-La Mancha ha 
pedido al director general que " habilite 
los mecanismos necesarios para 
conseguir una gestión más ágil y 
eficaz en el proceso de tramitación y 
pago de cualquier ayuda a los 
agricultores y ganaderos, evitando 
estas demoras injustificadas", y 
recuerda al Gobierno regional su 
compromiso de plantar unos 20 
millones de árboles durante de la 
presente legislatura, advirtiéndole de 
que "esta promesa será difícil de 
cumplir si los agricultores no ven un 
compromiso firme y real en esta 
apuesta ■

Las bodegas tendrán 18’8 millones 
€  para promoción exterior

L os 98 proyectos presentados por 
bodegas y cooperativas de Castilla- 

La Mancha para la promoción del vino 
en terceros países han sido aprobados 
por la Comisión Nacional de Selección 
de los Programas de Promoción de la 
OCM del vino, aunque aún está 
pendiente su ratificación definitiva por la 
Conferencia Sectorial del ministerio de 
Medio Ambiente, Medio Rural y Marino 
que se celebrará en julio. El director 
general de Producción Agropecuaria, 
Francisco Martínez Arroyo, ha 
informado que también "se han 

aprobado las dos primeras anualidades correspondientes al año FEOGA 2009 y 
2010 teniendo en cuenta que muchos de los proyectos son plurianuales. Para la 
primera anualidad de 2009 se ha dado el visto bueno a 28 programas, con un 
presupuesto de 2 millones de euros. Entre estos programas se incluye el de la 
Fundación Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos, que se dirige a países como 
Estados Unidos, Rusia, Japón y China, y cuenta para este año con un 
presupuesto de 653.000 euros. Para la segunda anualidad de 2010 nuestra región 
tiene un total de 92 proyectos con una inversión total de 16,8 millones de euros, 
lo que representa el 24 % del total de la inversión a nivel nacional. Para esta 
anualidad el proyecto de la Fundación asciende a 4,3 millones de euros. En total 
Castilla-La Mancha va a invertir en la promoción de vino en países terceros más 
de 18,8 millones de euros".
Para esa inversión de 18,8 millones de euros, la región va a recibir una 
contrapartida del 50%, unos 9,4 millones de euros de fondos procedentes de la 
Unión Europea, pero además las bodegas y cooperativas de Castilla-La Mancha 
que presentaron estos proyectos van a recibir otra aportación adicional del 25% a 
los fondos que deben aportar provenientes de la Fundación Tierra de Viñedos.
En la provincia de Toledo se han presentado 24 proyectos. ■

LA EXPORTACIÓN SERÁ EL PRINCIPAL DESTINO DE ESTOSVINOS

La D.Ó. La Mancha certifica cerca de í 04 millones de litros
L a Denominación de Origen de La 

Mancha ha certificado como vinos de 
calidad amparados bajo esta marca un total 
de 103.943.147 litros de vino, de los que 
61.586.687 litros son de tinto y 42.356.460 
son de blanco. Toledo se sitúa como la

segunda provincia de la región en 
producción de vinos con D.O La Mancha, 
con 25.917.760 litros, de los que 
15.065.412 son vinos tinto y rosado y 
10.852.348 litros de vino blanco.
Entre los municipios toledanos con mayor

producción de estos caldos destacan 
Villanueva de Alcardete, Quintanar de la 
Orden, La Puebla de Almoradiel y Noblejas. 
La D.O La Mancha ha recordado que el 
mercado exterior será el principal 
destino de estos vinos de calidad.
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Entidades Gestoras: CNPVida de Seguros y Reaseguros, S.A., Rural Pensiones, S.A., E.G.F.P.- Entidades Promotoras: Caja Rural de Toledo, Rural Vida. Entidades Depositarías: BNP Paríbas Security Services, Banco Cooperativo Español.
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toledonoticias

TRANSPORTES 
ADJUDICADA LA REDACCIÓN DEL 
PROYECTO DE LA RO NDA ESTE
El conse jero  de O rdenación del 
Territorio y  Vivienda, Julián  
Sánchez Pingarrón, anunció que 
su departam ento  ha adjudicado la 
redacción del es tud io  in fo rm ativo  
de la Ronda Este de Toledo. En 
una rueda de prensa para in for
m ar del nuevo m ode lo  de trans
porte  supram unicipa l ASTRA, el 
conse jero  señaló que la adjudica
ción se refiere al tram o  que com 
pleta el anillo de circunvalación en 
alta capacidad de Toledo y  que se 
desarrollará en tre  la autovía de 
Los Viñedos, al sur de la capital, y 
la autovía A-40, al noreste  del 
Polígono Industrial de Toledo. 
Sánchez Pingarrón ha explicado 
que la nueva carretera servirá 
para m ejorar las com unicaciones 
de largo recorrido a su paso por 
Toledo y descongestionará la N- 
400 en el tram o  que recorre el 
Polígono Industrial.
La nueva in fraestructu ra , de unos 
18 k ilóm etros  de longitud, con ta
rá con dos calzadas separadas 
por una m ediana, cada una de las 
cuales tendrá 10,5 m e tros  de pla
ta fo rm a. El conse jero  destacó 
que las em presas situadas en el 
Polígono Industrial se benefic ia
ran especia lm ente  de esta auto
vía, que perm itirá  una salida 
m ucho  más rápida y  d irecta a la 
red de alta capacidad con la con
s igu ien te  reducción en costes  y 
tiem pos  de recorrido. Tam bién la 
accesibilidad al fu tu ro  Hospital 
General de Toledo, actua lm ente  
en construcc ión  en el barrio del 
Polígono, se verá facilitada enor
m em e n te  por la construcc ión  de 
esta Ronda Este, que con tem p la 
rá una conexión directa con esta 
zona. Por ú ltim o, el conse jero 
indicó que la in fraestructu ra  
beneficiará d irec tam en te  a todos 
los hab itantes de la provincia de 
Toledo, m uy especia lm ente  a los 
de su capital.

B A LA N C E
Page:“Se ha hecho más en dos años 
que en las últimas legislaturas”
El alcalde, Emiliano García-Page,

afirmó en la rueda de prensa con
vocada para hacer balance de dos años 
de gobierno, y en la que estuvo acom
pañado por los portavoces de los dos 
grupos municipales del equipo de 
Gobierno, Rafael Perezagua (PSOE) y 
Aurelio San Emeterio (IU), que se 
"siente con más ilusión, experiencia y 
compromiso" que cuando tomo pose
sión y aseguró que "Toledo funciona 
bastante mejor y con todo el respeto 
que me merecen los anteriores gobier
nos municipales, creo que puedo decir 
que, en dos años, hemos hecho más 
que en las últimas legislaturas". En 
cuanto a los dos años de legislatura 
que restan hasta las próximas eleccio
nes municipales, señaló que "tene
mos más de 25 proyectos de gran 
tamaño que van a producir un cambio

estructural de la ciudad" y expresó su 
ambición de gobernar durante una 
legislatura más, aunque será, al final de 
ésta, cuando se plantee su continuidad 
al frente de esta responsabilidad. Entre 
los logros de estos dos años de gobier
no San Emeterio destacó la peatonali- 
zación, la mejora del transporte público 
y de la gestión del barrio del Polígono, 
el inicio de un proyecto cultural en 
Vega Baja y la puesta en marcha de 
una nueva política de vivienda.

V IV IE N D A
El acuerdo de permuta se suscribirá este mes
El Consejo de Administración de la Empresa Municipal de la Vivienda, en su últi

ma reunión, aprobó la permuta de dos parcelas propiedad de la EMV en el 
ámbito de Vega Baja y declaradas Bien de Interés Cultural por parcelas propiedad 
de la Junta en el Polígono, en las que construirá 180 viviendas. La EMV, según 
informó el Ayuntamiento, aprobó convocar un concurso para recibir proyectos con 
el fin de levantar esas 180 viviendas con trasteros, garajes y locales. El acuerdo de 
permuta con el Gobierno regional se suscribirá, con toda probabilidad, antes de 
que termine el mes de junio, según el concejal responsable de la EMV, Aurelio 
San Emeterio. También se acordó la reversión al Ayuntamiento, de unas parcelas

en la plaza de San Román, que el consis
torio cedió a la EMV en 2001 para la 
construcción de viviendas con un plazo 
máximo de cinco años. Al no poderse 
edificar viviendas, por la aparición de res
tos arqueológicos, la EMV devuelve esta 
parcela al Ayuntamiento para la realiza
ción de un espacio público por parte del 
Consorcio de Toledo. ■■
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SANTABÁRBARA
LOS VECINOS CONTRA LOS
TRANSFORMADORES
Varios vec inos  del barrio  de 
Santa Bárbara han expresado  su 
m a les ta r y  n e rv io s ism o  an te  la 
ex is tenc ia  de tra n s fo rm a d o re s  
e léc tr icos  en el in te rio r de sus 
b loques  de v iv ienda, en la parte  
de los bajos. La A soc iac ión  de 
Vecinos 'A lcán ta ra ' ha p ropue s to  
que se vo lv ie ra  a ac tiva r la 
P la ta fo rm a por la Salud del 
barrio, que  se creó, 
fu n d a m e n ta lm e n te , an te  los 
p rob lem a s susc ita dos  por la 
im p lan tac ión  de an tenas de 
te le fon ía  m ó v ile s  pun tos  
co n c re to s  del d is tr ito  y  que 
f in a lm e n te  ha conse gu ido  el 
tras lado  de las m ism as a los 
te rre n o s  de la A cadem ia  de 
In fantería . El p rob lem a  arranca 
de hace cerca de tre s  décadas y 
los ve c in o s  esperan  conse gu ir 
que puedan so te rra rse .

ORGULLO GAY 
T O L E D O  E N T IE N D E ’

La Fundación Triángulo y la asociación 
Bolo-Bolo, con la colaboración del 
Ayuntamiento, han organizado 'Toledo 
entiende 20009', que incluye una serie 
de actividades con motivo de la cele
bración del Orgullo Gay.
Entre los actos programados se 
encuentran proyecciones cinemato
gráficas, además de un recital de 
música, el 26 de junio, del cantautor 
Andrés Lewin, en el Broadway Jazz 
Club.
Antes, el miércoles 24, en la librería 
Hojablanca la escritora Beatriz 
Jimeno presentará un libro, mientras 
que el sábado, 27, habrá una manifes
tación, a las 12,00 h., desde la plaza 
del Ayuntamiento a Zocodover, bajo el 
lema 'A la escuela sin armarios'.
El domingo, 28, en el recinto ferial del 
Polígono se celebrará, a partir de las 
22,00 h., una performance titulada 'La 
exaltación del amor'.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E

El cascabel y el gato

H ay días que m arcan el res to  de nuestra  vida. En el 
caso del a lca lde de Toledo, E m iliano  G arc ía -P age, 
parece que el ju eves  del C orpus ha s ig n ifica do  un 
an tes  y  un desp ués  en su peripec ia  v ita l. Ese día, el 
a lcalde v io  co m o  su c iudad revivía los tie m p o s  de 
esp lend o r de nue s tros  C orpus de la in fancia. Ahora, 

p leno de júb ilo , está dec id ido  a que es te  hecho pers is ta . Eso sí, 
hay un par de in conven ien tes : por dec is ión  de la Ig lesia, se tras la 
dó la ce lebrac ión  litú rg ica  del C orpus al dom in go . Segundo : la f ie s 
ta de es te  año en M adrid  fu e  m e ra m e n te  c ircunstanc ia l y  es d ifí
cil que la p res iden ta  de esa C om un idad , Esperanza A g u irre , dec i
da hacernos ese  'fa v o r' to d o s  los años. Sería to d o  un deta lle . 
Pero hay m ás fechas  que recordar es tos  días: sin ir m ás le jos, el 
pasado día 16 hizo dos años de la llegada al A y u n ta m ie n to  del 
actual equ ipo  de G obierno . IU ha dec id ido  c o n m e m o ra r esta  e fe - 
m éride  con un vídeo, en el que el p ro ta g o n ism o  recae en A u re lio  
San E m eterio . Las im ágenes  m ue s tra n  al edil bo tando  un balón 
de ba loncesto , de p o rte  que prac ticó , con el que go lpea la placa de 
la plaza del A yu n ta m ie n to  en la que se haya grabado el nom bra 
m ie n to  del cardenal. Tam bién le da un balonazo a o tro  carte l que 
hace re fe renc ia  al sue lo  del Po lígono de la Jun ta . Su com pañera  
aparece unos segundos, con pan ta lones  pirata, tan fe liz  com o  
s ie m p re . Lóg icam en te , al fina l se cuela el balón en la canasta. Yo 
lo he v is to  un par de veces , en in te rne t, que  San E m ete rio  no es 
am igo  de gastar en pub lic idad , y  aún e s to y  re fle x ionand o  al res
pecto . Sólo se m e ocurre  que a García-Page no le debe haber sen 
tado  m uy bien lo del balonazo a la placa del cardenal.
Por c ie rto , el a lcalde com pa rec ió  en rueda de prensa para hacer 
balance de sus dos años de gob ie rno . Está m ás co n te n to  que 
unas pascuas. Por su parte, el portavoz P erezagua p re su m ió  de 
varios logros: en tre  o tros , de haberle  p ue s to  'e l cascabel al ga to ' 
a la peatona lización. Esta expres ión , que a Perezagua le gusta  
recordar, la acuñó su p redece so r en Tráfico, Á n gel López del 
Cerro. Al fina l, ha s ido su pecu lia r fo rm a  de pasar a la h istoria .
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talaveranoticias

AVE
EL PP SIGUE 
D ESCO N FIA N D O
El Partido Popular sigue 
desconfiando de las palabras que 
desde el M inisterio de Fomento se 
dicen en torno al Tren de Alta 
Velocidad Madrid-Lisboa, que tendrá 
parada en la ciudad. Es más, 
Gonzalo Lago continúa recalcando 
que "este Gobierno no defenderá 
esta línea y la dejará en el aire para 
actuar según vengan los tiempos 
Desde el Partidos Popular se sigue 
reclamando que desde Fomento "se 
marque un compromiso de fecha 
real y que en Europa se defienda 
que la línea Madrid-Lisboa llegue a 
Talavera lo antes posible".
Por su parte, desde el PSOE -por 
boca del vicesecretario Miguel 
Perantón- se ha aireado que "se 
seguirán marcando los pasos", 
aunque tampoco descartan que, por 
aquello de la crisis económica, "se 
puedan dar algún tipo de 
dificultades". En la Agrupación 
Socialista se mantiene que el plazo 
de 2013 "es firm e" porque ya se 
están pensando en adaptar los 
presupuestos a los plazos de 
ejecución de una obra que se 
espera como agua de mayo.

POR EL PARTIDO POPULAR

G onzalo  Lago: “ Lo norm al es que 
yo sea el candidato a la alcald ía”

El triunfo en las pasadas
elecciones europeas ha desatado 
la euforia en el sede del Partido 

Popular. Quizá por esto, por primera 
vez en esta legislatura, Gonzalo Lago 
-presidente de la Junta Local y 
portavoz de la oposición- ha 
confirmado que será el candidato de 
esta formación a la alcaldía. “ Lo 
normal es que yo sea el candidato en 
Talavera y, sinceramente, no tengo 
dudas de serlo", ha declarado a los periodistas. De todas formas, se ha 
puesto a disposición de lo que decida su partido al matizar que “ yo estoy aquí 
para lo que diga el PP y aceptar cualquier puesto en el que me quiera poner". 
"M i único objetivo es trabajar para el partido, no para m i m ism o", ha 
subrayado. Estas afirmaciones parece que despejan todas las dudas sobre 
quién será el gran rival de Rivas en las municipales.

BOTELLÓN

Los vecinos de El Parque están  
m ás tranquilos tras el traslado
Los vecinos del barrio de El Parque están "bastantes más tranquilos" desde 

que el botellón se ha trasladado a la zona del recinto ferial, según asegura 
Juan Alameda, presidente de la asociación vecinal de la zona. No obstante, el 
vecindario -que asume que ya se ha evitado el ruido que hacían los coches- aún 
se queja de que quedan algunos resquicios del botellón al seguir instalándose

grupos de jóvenes tanto en la calle 
Miguel Ángel como en la plaza de La 
Covacha. Por otra parte, Alameda ha 
mostrado su sorpresa porque Isidro 
Flores y Jaime Alberto Ramos 
hayan manifestado su enfado por el 
traslado del botellón, desde la recién 
creada asociación de vecinos, 
cuando ambos han tenido 
responsabilidades de 
gobierno y no atajaron el 
problema en su momento.
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talaveranoticias

P L A N  Z P
SATISFACCIÓN EN EL 

EQUIPO DE GOBIERNO
El portavoz del equ ipo m unicipal 

de gob ierno, Tirso Lum breras, ha
m o s tra d o  la sa tis fa cc ió n  del 
A yun tam ien to  por el desarro llo  del 
Fondo de Inversión Estatal, más 
conocido  com o Plan Zapatero, por
que "to d o s  los p royec tos  están en 
m archa y  los va loram os com o s ig 
n ific a tiv o s  para Talavera de  la 
Reina". Lum breras ha destacado 
que  la in ve rs ión  p rev is ta , que 
supera los qu ince  m illone s  de 
euros, "com p lem en ta  la dinam iza- 
ción de la ac tiv idad  económ ica  de  
la ciudad, p rovocando unas m e jo 
res s ituac iones de desarro llo  socia l 
y  económ ico  porque  va acom pa
ñada de la generación de pue s tos  
de trabajo, ya sea p o r  m an ten i
m ien to  de los actuales, ya sea p o r  
la am pliac ión de los con tra to s ". El 
edil socialista ha hecho hincapié en 
el hecho de que los d is tin tos  tra
bajos en curso que afloran por 
toda la ciudad "van a com po rta r  
m ejo res  n ive les de la adecuación  
de las in fraestructu ras y  los serv i
cios m un ic ipa les". Estas declara
ciones las realizó el portavoz m un i
cipal tras la aprobación por la Junta 
de G obierno Local de un abono de 
certificac iones de obras por valor 
de tres  m illones de euros de pro
yectos  de este  Plan.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

voces en la noche

Y a dije que Isidro Flores, ex diputado nacional del PSOE, 
ex alcalde, ex concejal de Talavera y Parrillas y ex secre
tario general de la Agrupación de Talavera, entre otros 

puestos, Iba a ser presidente de una asociación vecinal recién 
creada. Lo hice público antes de que se produjera la elección, 
pese a que algunos de sus compañeros -entre los que se 
encuentran Jesús Fernández Vaquero y José M iguel 
Camacho- no se lo querían creer. Pues bien, Flores es el pre
sidente y -como también adelanté- Jaim e Alberto Ramos, el 
portavoz del PP en la Diputación, el segundo de abordo. Los 
compromisos adquiridos por ambos dentro de la nueva asocia
ción han sorprendido en el seno de las restantes entidades de 
este tipo porque, como ya han aireado, se han comprometido 
a luchar contra el denominado punto de encuentro juvenil que 
se ha instalado en el recinto ferial y que ellos -y los demás 
m iembros de la asociación- consideran que es el traslado del 
botellón del barrio de El Parque a una zona bastante alejada del 
ámbito que debe de cubrir la asociación que ellos ya dirigen.

Vecinos del barrio de El Parque también consideran algo 
inaudito que estas dos personas, que han contado con respon
sabilidades de gobierno, no hayan hecho nada para atajar el 
asunto y ahora, desde fuera del ayuntamiento, lo quieren hacer. 
Sé que Isidro Flores piensa que el botellón es un problema que 
nació y se desarrolló en ese barrio y ahora cree que es el alcal
de el que le desea trasladar al suyo, quizá por esto el m ismo 
Flores y José Francisco Rivas se enzarzaron, en la pasada 
noche electoral, en una disputa verbal delante de algunos edi
les del actual equipo municipal de gobierno y que, al m ismo 
tiempo, fueron concejales con Flores tanto en el gobierno 
como en la oposición.

Las voces en la noche se dejaron oír muy mucho, aunque 
nadie que las escuchó sabe decir quién de los dos quedó más 
conforme tras el enfrentamiento. Seguro que Rivas, pues 
Flores anda ahora todo el día cabreado con el aparato de su par
tido y eso que él ha sido muchas veces el que ha engrasado los 
ejes de esa maquinaria hasta que fue descabalgado por la direc
ción de la formación política a la que pertenece. ¿O no?
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ta lavera
C O N T A R Á  C O N  D O S  C A B E C E R A S  Y  EN  U N A  DE ELLA S E S T A R Á N  LO S P O L ÍT IC O S

La m a n ife s ta c ió n  
h u e le  a é x ito

Q u e d a n  m u y  p o c a s  h o ra s  p a ra  el 2 0 -J  y  to d o  e s tá  p re p a ra d o  p a ra  q u e  la m a n ife s ta c ió n  q u e  
ha c o n v o c a d o  la P la ta fo rm a  en  D e fe n s a  d e  lo s  río s  T a jo  y  A lb e rc h e  se  c o n v ie r ta  e n  u n  é x ito  
sin  p re c e d e n te s  en  la c iu d a d . R e p a r to  d e  in fo rm a c ió n , p re p a ra c ió n  d e  a u to b u s e s  y  e s p a c io s  
p a ra  a lb e rg a r  a los q u e  lo d e m a n d e n , un  c o n c ie r to  q u e  in v ita b a  a la p a r t ic ip a c ió n  y  h a s ta  la 
p re s e n ta c ió n  d e  a le g a c io n e s  h a n  s id o  los  ú lt im o s  m o v im ie n to s  e fe c tu a d o s  p o r  e s te  fo ro .

La defensa del agua hace que los ciudadanos salgan a  la calle.

Semana más ajetreada de 
los normal ha sido ésta 
para la Plataforma en 

Defensa de los ríos Tajo y 
Alberche. La primera acción 
del foro se desarrolló el lunes 
con la presentación en la sede 
de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo de la 
Ciudad de la Cerámica de 
varias alegaciones contrarias a 
las concesiones de agua del 
Segura por 75 años a los 
regantes. Y a según se han ido 
sucediendo los días, los distin' 
tos colectivos han ido infor
mando sobre la manifestación 
que se realizará este mismo 
sábado a las doce del mediodía, 
que partirá de la Plaza del Pan, 
recorrerá buena parte del centro de la 
ciudad y que finalizará en los alrede
dores de la Basílica del Prado.

De los diferentes actos promocio
nales que han tomado cuerpo estas 
últimas jomadas hay que reseñar el 
reparto de información en el tradicio
nal mercadillo, además de la explica
ción de los motivos de la moviliza
ción que se han venido ofreciendo en

cuatro casetas ubicadas en distintos 
puntos de Talayera: la Plaza de la 
Trinidad, la Plaza de la Paz, la aveni
da de Toledo y Puerta de Cuartos.

El parque de la Alameda ha sido el 
elegido por el Consejo de la 
juventud, Always Elvis y la Asociación 
Josefina Samper para que, en la noche 
de este mismo viernes, se disfrute de 
un concierto que invite a la concen

tración, un aldabonazo 
más que se suma a la 
puesta a disposición de 
los pueblos de la comarca 
que lo deseen de autobu
ses para desplazarse a 
Talayera, el incremento 
de la difusión de carteles 
y propaganda y la prepa
ración de un espacio para 
albergar a los asistentes 
que lo necesiten, que 
muy bien podrían ser 
albergues cercanos a la 
ciudad o cualquier pabe
llón polideportivo.

Además, se ha decidi
do que la manifestación 

cuente con dos cabeceras, 
una en la que estarán los 

representantes políticos que acudan y 
otra en la que se podrán ver a los 
representantes de las asociaciones 
sindicales, regantes, asociaciones de 
vecinos, ecologistas y demás colecti
vos que integran y organizan la mani
festación. Todo está preparada para 
que esta gran concentración del 20-J 
suponga un éxito sin precedentes en 
la ciudad.
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provi noia
LA J U N T A  A P O Y A R Á  Q U E  S E A  D E C L A R A D O  R E S T A  DE IN T E R É S  N A C IO N A L

J I M É N E Z

El Corpus de L a g a rte ra , 
único  en el m undo
T a n  s ó lo  h a c e  d o s  a ñ o s  q u e  fu e  n o m in a d o  c o m o  F ie s ta  d e  In te ré s  T u r ís t ic o  N a c io n a l ,  p e ro  
el C o rp u s  d e  L a g a r te ra  y a  t ie n e  to d a s  las  p a p e le ta s  p a ra  c o n v e r t ir s e  e n  F ie s ta  d e  In te ré s  
T u r ís t ic o  N a c io n a l .  D e  m o m e n t o ,  el a y u n ta m ie n to  d e  e s ta  lo c a lid a d  d e  la C a m p a n a  d e  
O ro p e s a  c u e n ta  c o n  la c o m p lic id a d  d e  la C o n s e je r ía  d e  C u ltu ra , T u r is m o  y  A r te s a n ía  y  m á s  
d e s d e  q u e  su t itu la r ,  S o le d a d  H e rr e r o , h a y a  p a r t ic ip a d o  e n  la p ro c e s ió n  e s te  a ñ o .

El alcalde Lorenzo Lozano con Soledad Herrero, ataviada con el traje típico de lagartcrana.

El Corpus de Lagartera, que 
ostenta la nominación de Fiesta 
de Interés Turístico Regional 

desde marzo de 2007, se ha convertí' 
do ya, por méritos propios, en un gran 
acontecimiento cultural y turístico 
único en el mundo por su riqueza arte
sanal y su gran valor histórico. Valores 
por los que la Consejería de Cultura, 
Turismo y Artesanía apoyará la trami-

tación que culmine en su declaración 
como Fiesta de Interés Nacional. Así 
lo ha hecho saber Soledad Herrero, 
titular de este departamento, que 
estuvo presente en la procesión y 
aprovechó su estancia en la Campana 
de Oropesa para conocer su tradición 
y gastronomía, por lo que durmió en 
el incomparable marco del Huésped 
del Sevillano.

La consejera estuvo acompañada 
por Lorenzo Lozano, alcalde de la 
localidad, y Jesús Nicolás, delegado 
provincial de Cultura, Turismo y 
Artesanía, y no dudo en vestirse con 
el denominado traje de jubón de 
Lagartera, “una joya artesanal, tan pre
ciada que se ha convertido en una verda
dera seña de identidad, y un tesoro para 
Lagartera” , tal y como declaró 
Herrero.

La integrante del Gobierno regio
nal desfiló, durante la procesión, con 
lagarteranos y lagarteranas, ataviados 
con el rico traje artesano, acompa
ñando a la Sagrada Forma por las 
calles de la localidad, llenando de 
solemnidad esta celebración. Soledad 
Herrero sostiene que el Corpus de 
Lagartera “debe de convertirse en un 
factor de desarrollo para ¡a comarca y 
para Castilla- La Mancha, y por eso 
vamos a seguir haciendo un gran esfuer
zo en su promoción, para darlo a conocer 
por todo el mundo” . Para la consejera 
“nos encontramos ante una de las mani
festaciones más espectaculares, profun
das y auténticas de nuestra región por la 
implicación y la entrega de todo el pue
blo” .
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SEGURILLA
EL OBSERVATORIO 
ESTÁ A  PUNTO

|  V ÍA  VERDE DE LA JARA

La cesión de las antiguas estaciones 
del ferrocarril aún no ha cristalizado

El observatorio astronómico que se 
encuentra en el término municipal de 
Segurllla se inaugurará el próximo 
mes de septiembre -coincidiendo con 
con la conmemoración del Año 
Internacional de la Astronomía-, 
según ha informado a esta revista el 
alcalde de esta población de la Sierra 
de San Vicente, el popular Pablo 
Barroso -en la foto-. El observatorio, 
que ha sido promovido por el 
consistorio segurillano, será 
gestionado por la Asociación Mel 
111. Dichas instalaciones se 
encuentran en el paraje denominado 
Valparaíso, concretamente junto a la 
carretera que une Segurilla con 
Montesclaros, y dispondrán de un 
telescopio de cuarenta centímetros 
de diámetro conectado a un sistema 
informático que permitirá a los 
aficionados a esta ciencia disfrutar de 
lo lindo. La asociación, para ir 
mentalizando a estos aficionados, 
realizará este mismo domingo un 
acto al atardecer con motivo del 
solsticio de verano, en este mismo 
lugar, y se dará una conferencia por 
Santos Jerónimo, presidente del 
M el 111, en la biblioteca de Segurilla.

La Mancomunidad de la Vía Verde 
de la Jara y el Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (Adif) 

aún no han cristalizado el acuerdo de 
la cesión de las antiguas estaciones 
del ferrocarril y eso que el presidente 
de este último organismo, Antonio 
González Marín, estuvo visitando la 
zona recientemente junto a Carmen 
Aycart, directora del Programa Vías 
Verdes de la Fundación Ferrocarriles 
de España. La cesión de las siete estaciones que configuran el antiguo trazado 
es un punto básico para la ejecución de la mayoría de los proyectos para 
impulsar el turismo y la economía en la comarca de La Jara, por lo que el 
presidente de la Mancomunidad y también alcalde de Campillo de la Jara, el 
socialista Emilio Gamino, espera que se realice cuanto antes esta cesión 
"por un precio mínimo".

BERNUY

El delegado de la Junta se interesa  
por los proyectos de la EA TIM
El delegado de la Junta en Toledo, Fernando Mora, ha realizado un visita a 

la EATIM de Bemuy para mantener un encuentro con los miembros de la 
Asociación de Jubilados y Pensionistas La Vega y recorrer este núcleo urbano 
acompañado por el alcalde Rafael Machín y los concejales de la corporación 
municipal. Mora se ha interesado por las necesidades de la asociación de

jubilados y, además, fue Informado, 
por la corporación municipal, de 
algunos proyectos que se 
pretenden llevar a efecto, como es 
la piscina que en estos momentos 
está en construcción, y ha 
comprobado el buen resultado de 
algunas actuaciones realizadas 
como la ubicación de un bonito 
parque de ocio, situado 
junto al depósito del agua 
potable.
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A M B O S  P A R IE N T E S  SE E N C U E N T R A N  IN T E R N A D O S  EN  LA  P R IS IÓ N  DE O C A Ñ A

D e te n id o s  p o r m a ta r  
a u n  h o m b re  a t iro s

L o s  p a r i e n t e s  J u a n  y  J e s ú s  H e r e d ia  e n t r a r o n  e n  la m a d r u g a d a  d e l  j u e v e s  e n  el b a r  N e l ly ,  
s i t u a d o  e n  la c a l le  S a n t a  Á g u e d a ,  y  c o m p r o b a r o n  q u e  J e s ú s  R o b le s  s e  e n c o n t r a b a  a l l í  
t o m a n d o  a l g o  c o n  u n o s  a m i g o s .  R e g r e s a r o n  y, s e g ú n  t e s t ig o s  q u e  s e  e n c o n t r a b a n  e n  el 
e s t a b l e c i m i e n t o ,  u n o  d e  e l lo s  d is p a r ó  a J e s ú s  a b o c a ja r r o ,  q u i e n  ib a  d e s a r m a d o  y  q u e d ó  
m o r i b u n d o  e n  el s u e lo  al m i s m o  t i e m p o  q u e  ios  H e r e d ia  h u ía n  d e l  lo c a l .

El luctuoso s u c e s o  tomó cuerpo en el bar Nelly, situado en la céntrica calle de Santa Agueda, y delante 
de algunos clientes que estaban en el local en la madrugada del pasado jueves día 11 de junio.

Dos vecinos de Talavera, fami- 
liares y de raza gitana, Juan 
Heredia -de 54 años- y Jesús 

Heredia -de 32- se encuentran en 
estos momentos ingresados en la pri- 
sión de Ocaña por la imputación de 
los delitos de homicidio y atentado 
contra la autoridad, después de que el 
juzgado de instrucción número 5 de la

Ciudad de la Cerámica haya dictami- 
nado prisión provisional comunicada 
y sin fianza, además de decretar el 
secreto de sumario tras la declaración 
de ambos por el fallecimiento de Jesús 
Robles, talaverano de 44 años de 
edad, que encontró la muerte tras 
recibir un disparos en el pecho y cua- 
tro en una pierna. La víctima murió

en el hospital Nuestra Señora del 
Prado después de ser reanimado por 
un equipo sanitario en el bar Nelly, 
lugar en el que se produjo el luctuoso 
suceso en la madrugada del jueves 11.

Los presuntos autores del asesinato 
fueron detenidos por agentes de la 
Policía N acional cuando salieron 
corriendo este establecimiento sitúa- 
do en la calle Santa Agueda, según ha 
informado Javier Corrochano, subde
legado del Gobierno. Uno de ellos se 
enfrentó a los agentes con una pistola, 
de 9 milímetros y marca Star, pero la 
tiró al suelo cuando le identificaron y 
al segundo se le intervino un puñal, de 
20 centímetros, y una navaja, de 15.

Según testigos presenciales, fue 
uno de ellos el que disparó a la vícti
ma tras mantener una breve conversa
ción con él, que en ningún momento 
fue una discusión. El supuesto homici
da estuvo antes en el bar y vio a Jesús, 
que estaba tomando algo con unos 
amigos. Regresó un poco más tarde, y 
tras conversar con el fallecido, sacó un 
arma y le disparó. Jesús Robles era 
vecino del barrio de Patrocinio de San 
José y, según estos testigos, frecuenta
ba el Nelly.
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A N T O N IO  V ILLA LÓ N , J U Z G A D O  POR LA M U E R T E  DE JESSIC A  SPITS:

'Y o  la m até, pero mis hijos 
no presenciaron esa escena"

U n  ju r a d o  p o p u la r  d e b e r á  d e c id i r  si A n t o n io  V i l la ló n ,  d e  3 3  a ñ o s ,  m a t ó  a su c o m p a ñ e r a  
s e n t im e n t a l ,  J e s s ic a ,  e n  el t ra n s c u r s o  d e  u n a  v io le n t a  d is c u s ió n  o  si lo h izo  c o n  a le v o s ía  y  
p r e m e d i t a c ió n ;  es  la c la v e  p a ra  a c u s a r le  d e  h o m ic id io  (c in c o  a ñ o s  d e  c á rce l  p id e  su d e f e n s a  
y  15 a ñ o s  el f isca l)  o  d e  a s e s in a to  (2 5  a ñ o s  so l ic i ta  la a c u s a c ió n ) .  El a c u s a d o ,  q u e  c o n fe s ó  su  
c r im e n  m e d ia  h o ra  d e s p u é s  d e  c o m e t e r lo ,  t ra s  d u c h a r s e  y  c a m b ia r s e  d e  ro p a ,  ha  n e g a d o  
q u e  los t re s  h i jo s  d e  la p a re ja  p r e s e n c ia r a n  la e s c e n a ,  p e s e  q u e  la r o p a  d e  los  n iñ o s  e s ta b a  
m a n c h a d a  d e  s a n g re .

Entre las seis y las seis y media de 
la tarde del 31 de julio de 2007, 
en el interior de una vivienda 

de la localidad toledana de Fuensalida, 
Jessica Spits, de 26 años, moría 
víctima de 24 puñaladas, asestadas con 
un cuchillo de cocina por su 
compañero sentimental y padre de sus 
tres hijos, Antonio Manuel Villalón 
Patiño, de 31 años en ese momento. 
El mismo confesaba su crimen horas 
después ante el cuartel de la Guardia

Civil y lo ha ratificado esta semana 
durante el juicio que contra él se 
celebra en la Audiencia provincial de 
Toledo.

U n jurado popular, formado por 
nueve mujeres y dos hombres, tendrá 
que responder a dos preguntas: ¿Fue el 
acusado quien acabó con la vida de 
Jessica? y ¿cuáles fueron las 
circunstancias que rodearon esta 
muerte? Sobre la primera hay 
unanimidad en todas las partes, ya que

I acusado, que 
mató de 24 
puñaladas a 

Jessica, se ha 
defendido acusándola 
de agresiva e infiel.

tanto la fiscal, como las acusaciones 
particulares y popular -ejercida contra 
Villalón por la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha- y la defensa 
del acusado reconocen su 
culpabilidad, pero discrepan en las 
causas que llevaron a este desenlace 
fatal y en la calificación del delito, que 
para la defensa y la fiscalía es un 
homicidio (por el que solicitan penas 
de cárcel de cinco y quince años, 
respectivamente) y para la acusación 
un asesinato (piden 25 años de 
prisión).

La fiscal advertía al jurado popular 
al comienzo del juicio que lo que iban 
a presenciar “no es ni una película 
americana ni un programa de televisión”

Antonio Villalón, acusado de matar a su  compañera sentimental y  madre de sus 
tres hijos, Jessica  Spits.
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T R I B U N A L E S

LA FAMILIA DE JESSICA RECUERDA SU ASESINATO A LA OPINIÓN PÚBUCA MOSTRANDO SUS FOTOS EN LA CALLE

as acusaciones 
popular y 
particular piden 

una pena de 25 años 
de cárcel por asesinato 
con alevosía. La 
defensa solicita cinco 
años por homicidio y 
alega “locura 
transitoria”

y les ha pedido “lógica, prudencia y 
sentido común” . Considera el 
ministerio fiscal que “los hechos son tan 
sencilbs como trágicos... y hay que 
valorar si se trata de una muerte 
producida en el seno de una discusión de 
pareja”.

La acusación particular, representada 
por la abogada Vilma Chauca, lo 
tiene muy claro: “Cometió un asesinato 
y pedimos una sentencia ejemplar”.
Para el abogado de la Junta de 
Comunidades, Pablo Alvarez, se 
trata de un caso claro de violencia de 
género con final trágico y se refiere a 
los hechos como “crónica de una 
muerte anunciada” , ya que Jessica 
había denunciado unas horas antes a 
su compañero por intento de atropello 
en la noche anterior y había solicitado 
una orden de alejamiento.

En cambio, la abogada de Villalón 
pretendió desmontar la imagen de 
éste como maltratador, asegurando 
que las denuncias que Jessica había 
puesto contra él eran infundadas y que 
“nunca había puesto una mano encima a 
su pareja” .

El acusado, que sólo sollozó e incluso 
llegó a llorar cuando hablaba de sus 
tres hijos, y su abogada han basado la 
defensa en dar una imagen de la

JESSICA H A B ÍA  P E D ID O  H O R A S A N T E S  O R D E N  DE A LEJA M IEN TO

La trágica tarde 
del 3 1 de julio de 2007

Esta fotografía fue tomada horas después de cometido e l crimen en la vivienda 
familiar (31 de julio de 2007). E l cadáver de Jessica  estaba en e l patio delantero 
de la casa.

Que Jessica y  Antonio se llevaban 
mal era un secreto a voces, tan 

m al que se habían denunciado 
mutuamente en diversas ocasiones. 
Pero los acontecimientos se 
precipitaron en las 24 horas 
anteriores al crimen. Según la 
reconstrucción de los hechos que 
han ofrecido los testigos y el 
testimonio del propio asesino 
confeso, la noche del 30 de ju lio ya 
hubo una fuerte bronca en el 
domicilio familiar, con reproches de 
Villalón a su m ujer por una presunta 
una infidelidad (según la versión de 
él). /A la mañana siguiente, Jessica 
presentaba en el Cuartel de la 
Guardia Civil de Fuensalida una 
denuncia contra su compañero por 
intento de atropello la noche de 
antes y solicitó una orden de 
alejamiento (que no llegó a tiempo). 
Mientras tanto, Antonio se 
trasladaba a Toledo a presentar una 
denuncia contra Jessica por

"denuncia falsa " .
La tensión entre la pareja era tal, que 
esa tarde la madre y la hermana de 
Jessica estuvieron pendiente de ella 
en todo momento. M inutos antes de 
que se desencadenara la tragedia, 
Paloma, su hermana, la llamó al 
teléfono -según ella m isma ha 
relatado durante el juicio- y fue 
cuando Jessica le dijo que él había 
vuelto, tenía un cuchillo y la iba a 
matar. Veinte m inutos después, 
cuando llegaron a su casa, ya estaba 
muerta.
Lo que ocurrió dentro del salón sólo 
lo ha podido contar el acusado, que 
ha dicho al jurado que "perdí el 
control. No reaccioné con segundad. 
No sé como m e pude poner a su 
altura... " sosteniendo en todo 
m om ento que fue ella quien llevó un 
juego de cuchillos al salón y quien 
agredió primero. Sin embargo, fue 
Jessica quien murió desangrada tras 
recibir 24 puñaladas.
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h o y  se  e s t á  ju z g . vkdo a UN ASESINO

i f s s ,c a  fu e  brutalm ente ASESINADA por 
JESS  ANTONIO Vil Lalos patino.

RECIBIÓ MÁSID DE
V P O E O E C O U A D A J V ^ E n ™ *

.„P N AM IM C E EL ASESINO’

La familia de Jessica  ha colocado a ia entrada de ia Audiencia Provincial de Toledo 
paneles con fotos de ia vida de Jessica, arrebatada violentamente a ios 26 años. A 
ia izquierda, ia hermana de ia víctima, Paloma, ha declarado como testigo.

1

a hermana de la víctima habló con ella por 
teléfono minutos antes de que fuera 
asesinada. “Pidió que llamara a la policía 

porque había vuelto con un cuchillo y la iba a 
matar”

víctima agresiva, infiel y que el día de 
los hechos no quería que él se 
marchara de la casa, a pesar de que ya 
se había llevado algunas de sus cosas y 
había vuelto a recoger el resto.

En cambio, la madre y la hermana de 
Jessica han contado una versión muy 
diferente, asegurando que Villalón era 
“posesivo, celoso" y la maltrataba, hasta 
el punto que ella le tenía miedo, pero 
acababa perdonándole cuando él le 
pedía perdón llorando.

E l  DÍA DEL CRIMEN la relación había 
alcanzado la máxima tensión. Ambos 
se habían denunciado ese mismo día, 
pero pese a todo, Villalón declaraba 
durante el juicio que cuando llegó a la 
casa alrededor de las seis de la tarde, 
tras dejar a los tres niños en el interior

del coche, la pareja se sentó a hablar 
en el sofá, bebiendo una cerveza cada 
uno. Cuando estalló una nueva dispu
ta “por motivos económicos y por infideli
dades”, según el acusado, Jessica se 
levantó y trajo de la cocina un bote de 
cuchillos y cuando él mencionó que la 
hija pequeña de cinco meses había 
estado enferma por una infección pro
vocada por una enfermedad de trans
misión sexual que él achacaba a ella, 
Jessica se enfureció y el clavó el cuchi
llo en un muslo. Forcej eraron, él se lo 
quitó y se lo clavó a ella. A  preguntas 
de la acusación, dijo no recordar ni 
dónde le dio la primera puñalada ni 
cuántas le propinó. De lo que sí se 
acordaba es de que los niños no esta
ban en esa escena.

Fuera de la vivienda, un vecino que

esta semana ha declarado como testi
go, oyó los gritos de Jessica, vio a los 
dos niños mayores (de cuatro y dos 
años y cinco meses entonces) y apo
rreó la puerta para ver qué ocurría. 
Este vecino aseguró al jurado que 
cuando finalmente Antonio le dejó 
entrar le comentó algo así como “ya 
está hecho”. El vecino avisó a una 
ambulancia de Fuensalida, pero Jessica 
ya había muerto desangrada.
Cuando llegó el conductor de la 
ambulancia aún estaba dentro 
Villalón, quien se duchó, cambió de 
ropa y se marchó al cuartel de la 
Guardia Civil a confesar su crimen. 
Este acto es considerado como ate
nuante para el fiscal y para la defensa.
Los testimonios de los vecinos no han 

podido determinar si los hijos 
presenciaron el crimen o no estaban 
dentro de la casa, aunque la vecina 
que los cuidó hasta que se los llevó por 
la noche la familia de Jessica asegura 
que las ropas estaban manchadas de 
sangre. La hermana de la víctima, 
Paloma, ha testificado que sus sobrinos 
le dijeron que su padre le había 
cortado el cuello a su madre.
A l cierre de esta edición, el juicio no 
había concluido. □
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T R Á F I C O S E S E Ñ A

29 accidentes en 
el puente del 

Corpus
No hubo ningún fallecido en los 

29 accidentes de trá fico que se pro
dujeron en las carreteras de Castilla- 
La Mancha durante el puente del 
Corpus (desde las 15'00 horas del 
m iércoles 10 a las 24 '00 horas del 
dom ingo14 de junio). Sin embargo, 
sí se registraron 5 heridos graves y  
18 heridos leves. En la provincia de 
Toledo se produjeron ocho acciden
tes, con un herido grave y  cinco 
leves.

T O L E D O

La policía protege 
a polluelos de cria

Agentes de la Policía Local de 
Toledo han evitado la destrucción 
de varios nidos de golondrinas y 
vencejos en un inm ueble del Paseo 
de la Rosa, en los que se encontra
ban varios polluelos en período de 
cría. Tras recibir un aviso de que un 
vecino del inm ueble 112 estaba 
rom piendo nidos de golondrinas y 
vencejos en los que había polluelos 
dentro, los policías identificaron al 
presidente de la com unidad de pro
p ie ta rios que había encargado 
dichos trabajos, pues la presencia 
de estos nidos bajo el alero de la 
vivienda causaba m olestias a la pro
piedad. Tras conocer los hechos se 
llegó al acuerdo de posponer la eli
m inación de los nidos hasta que 
finalice la tem porada de cría.

U N  D ETEN ID O  EN TOLEDO
Pornografía infantil

La Guardia civil ha detenido a 19 
personas en 16 provincias españo
las implicadas en un presunto delito 
de corrupción de m enores y  porno
grafía infantil. En Toledo se ha dete
nido a un hom bre de 44 años.

Piden hasta 37 años de cárcel por 
asalto a un chalé a mano armada

José Robert M .O ., Jam es Em ilio Z.R., Yeferson R.J. y Francois 
Stephane R.D. se han sentado esta sem ana en el banquillo de los acusa
dos de la Audiencia Provincial de Toledo para responder de los p resun tos  
d e lito s  de a llanam ien to  de m orada, robo con v io lenc ia  en las pe rsonas 
y  uso de arm as, de tenc ión  ilegal y  tenenc ia  ¡lícita de arm as. En a lgunos 
casos, las penas que so lic ita  el m in is te rio  Fiscal sum an 35 años.

Los hechos ocu rrie ron  en un chalé de Seseña el 14 de ene ro  de 
2006. Según el re la to  del Fiscal, sobre  las 2 0 '2 0  horas los acusados y 
o tro s  tre s  ind iv iduos no id en tificad os  abordaron al p rop ie ta rio  de la 
v iv ienda cuando entraba en ella, le in tim ida ron  con una p is to la  y  e n tra 
ron en la v iv ienda, donde se encon traban  dos de los h ijos m e no res  del 
p rop ie ta rio . A  los tre s  les a taron y  les tu v ie ro n  re te n ido s  y  a tados duran
te  50 m inu tos . A  las 2 1 '1 0  horas llegó a la casa la esposa con o tro  hijo 
y tam b ién  fue ron  reducidos. Los asa ltan tes  se apoderaron  de joyas y 
ob je tos  por va lor de 7 .9 2 1 7 0  euros adem ás de 370 euros en e fe c tivo . 
El m a trim o n io  id e n tificó  du ran te  el ju ic io  a los acusados.

D IS P A R A B A  C O N  U N A  P I S T O L A  D E  G A S

Detenido con las manos en la 
masa el “destroza” marquesinas

Un hom bre  de 43  años, m e x i
cano y  vec ino  de Toledo, ha resu l

tado  ser el au to r de los a taques 
con tra  los c ris ta les  de las m a rq ue 

sinas (se le im pu ta  la ro tu ra  de 
119 lunas de 49  m arques inas de 
tra n s p o rte  u rbano repartidas por 
toda  la ciudad). El 8 de jun io , la 

Policía Local de Toledo y  la Policía 
Nacional, en un ope ra tivo  con jun to , le p illa ron "¡n fra g a n ti" .  C om o 

resu ltado  de las in ves tigac iones  previas, ya sospechaban  del ahora 
de te n id o  -que responde  a las in ic ia les J .R .M .H -, le s igu ie ron  y  le so r
p rend ie ron  tras  d isparan con una p is to la  de gas con tra  una m a rq ues i
na del barrio de Santa M aría de B enquerenc ia  que p rovocó  el d e sp lo 
m e de los cris ta les . Tras d e tene rle  reg is tra ron  su veh ícu lo  y  e nco n tra 
ron una p is to la  de gas C 0 2 , un cargador con doce ba lines m etá licos , 

dos bom bonas  de gas C 0 2 , un tu b o  de p lás tico  lleno de ba lines 
m etá licos , un te lé fo n o  m óvil, a lica tes  m u ltiu so s  y  d ine ro  en e fec tivo . 

Al de ten ido , que ha pasado a d ispos ic ión  jud ic ia l, se le hace responsa 
ble de daños va lo rados en 25 .000  euros.
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LA  A R T IST A  Y  SU  HIJO

T H E  S U N D A Y  D R I V E R S
N UEVO  D ISCO

"The Sunday Drivers" ha sacado su 
cuarto disco al mercado. El grupo 
toledano, que cuenta con un 
Indiscutible prestigio entre la crítica 
especializada española y europea, 
entra en escena con "The end o f 
maiden trip", cantando en inglés, 
como es habitual en esta formación. 
Ellos mismos aseguran que "es el 
mejor disco que hemos hecho hasta la 
fecha". Grabado en los estudios Red 
Led de Madrid, su salida puede 
significar el salto definitivo ai gran 
público de esta banda, que actúa el 
21 de junio en Madrid .F o t o : p a u l a  a g u a d o

SE LLEVA
D e c ir  fra s e s  c o rta s  e n  la s  fie s ta s , 
p o n e r  c a ra  d e  e s ta r  
c o m p re n d ié n d o lo  to d o , e n a m o ra rs e  
tre s  v e c e s  e n  u n  a ñ o , te n e r la  m ira d a  
d e  M a rle n e  D ie tric h , d o rm ir  m a l,

no SE LLEVA
H a c e rs e  e l d u ro , p o n e r  a p o d o s  
re la c io n a d o s  c o n  la  F ó rm u la -1 , 
b e b e rs e  la s  c a ñ a s  d e  d o s  tra g o s , n o  
e n s e ñ a r  n u n c a  la s  p ie rn a s , q u ita rs e  
a ñ o s  e n  in te rn e t, g r ita r  p a ra  s e d u c ir

Sara Montiel dejó constancia en el 
Teatro de Rojas de Toledo de su autenticidad y de su dominio de las tablas. La 
musa de Campo de Criptana sigue al pie del cañón, manteniendo a raya a la 
edad, que es un auténtico enigma. En algunos registros figura como nacida en 
marzo de 1928 y en otros en 1923. No obstante, tenga los años que tenga, es 
una artista impresionante, la manchega más internacional. En la otra Imagen 
podemos ver a su hijo, el controvertido Zeus, con la novia, fo to *  d e  l a  m o r e n a

SA R A  SER A  PO RTA D A
Sara Gil, periodista talaverana que 
trabaja en el programa" Atrévete", 
de la cadena Dial, está 
protagonizando un curioso 
episodio en Internet. Pocos podían 
imaginar que lo que empezó como 
una broma se haya convertido en 
un fenómeno en la Red.
Y es que en el programa se dijo 
que si se producían 2 millones de 
clicks en la página web, Sara se 
haría unas fotos muy sensuales 
para ser publicadas en una revista 
nacional.
Se llegó rápidam ente a los 2 
m illones de clicks y entonces 
"In terv iú" lanzó una contraoferta. 
Si se conseguían 5 millones de 
cliks, Sara sería portada de la 
revista del Grupo Zeta. Al final se 
ha superado esa cifra, o sea, que 

Sara será portada, (más información en "El Filón").
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L A  C A R T A
EL C H IS M E  D E  L A  S E M A N A

1)EI hijo de ese conocido director 
general de la Junta salió en el progra

ma de TV “ Castellano manchegos por el 
mundo". 2) Esa imponente ejecutiva de 

la televisión regional, que tiene una 
foto enmarcada con José Tomás, acu

dió a la fiesta que se hizo después de la 
corrida en un hotel. 3) ¿Con qué hoste

lero afincado en Toledo estaba el hijo 
de Bono cuando recibió la noticia tele

fónica de que había sido tío?.4) ¿En 
qué restaurante próximo a Toledo tie
nen una foto los dueños con Karmele 

Marchante?. 5)En los domicilios de esa 
calle de la zona nueva de Toledo, con 

nombre de país europeo, han repartido 
una carta en la que advierten que en el 
número 24 hay un problema “de prosti

tución y tráfico de cocaína".

“ LA  D A G A  DE R A S P U T ÍN ” 
TOLEDANOS DE CINE

Jesús Bonilla, el actor y director de La 
Pueblanueva, tiene muy avanzado el rodaje 
de “La daga de Rasputín", la película de la que 
es director, guionista y actor. Bonilla comparte 
protagonismo con Antonio Resines y con 
otro actor toledano, Antonio Molero, "Fiti", 
que es de Ajofrín. El tigre de La Pueblanueva, 
que de pequeño estuvo interno en los 
Maristas de Toledo, tiene previsto rodar en la 
Plaza Roja de Moscú. "La daga de Rasputín" 
es la segunda parte de "El oro de Moscú" y se 
estrena a finales de año. Faro: pipo  Fe r n á n d e z

el f i lón
IG N A C IO  A R lZ A G A

vive oculto

Reaparec ió . E n riq u e  M a r t ín  L lop, el cuñ a d o  de la fu tu 
ra Reina de  España, fu e  id e n tif ic a d o  en To ledo, p o r la 
zona de  P a lom are jos , la sem ana  de l C o rpus. E n rique , 
co n o c id o  ta m b ié n  c o m o  " e l  h o m b re  in v is ib le " , iba con 
unas m a le ta s  y  no  e s ta b a  a c o m p a ñ a d o , en ese  
m o m e n to , po r T e lm a  O rtiz . D e spués  de l pa tinazo  ju d i

cia l que  to d o s  re co rd a m o s , parecía que  E n rique  y  Te lm a habían 
desa pa rec id o  de la faz de la tie rra , pe ro  E n rique  ha v u e lto  po r 
aquí para ve r a sus pad res. El c o m p a ñ e ro  de  Te lm a s ig u e  el c o n 
se jo  de E picuro : "V iv e  o c u lto " .
A  otra cosa. Ya os co n ta m o s  en la página con tigua  el fe n ó m e n o  que 
está p ro tagon izando en In te rn e t la ta laverana Sara G il, herm ana del 
exd irigen te  del PP J a v ie r G il, que al fina l va a sa lir en la portada de 
" In te rv iú " .  En la propia página w e b  de Cadena Dial se anuncia  que 
la pe riod is ta  de la C iudad de la C erám ica, que fu e  dos veces  po rta 
da del sem anario  AQ U I, ha supe rado  los c inco  m illone s  de c licks en 
In te rn e t que exigía " In te rv iú "  para sacarla en p rim era  plana. 
A seguran, igua lm en te , que se ha hecho unas fo to s  m uy sensuales, 
que han levantado una eno rm e  expectac ión . En fin , gracias a Sara, 
que fu e  tam b ién  M iss  C iudad Real, la cadena se ha hecho una cam 
paña de pub lic idad  g igantesca , o sea, que a ve r si le suben el sue l
do, y  que nadie se haga ilus iones, que ella tie n e  nov io  ta laverano 
desde hace años.
Y hab lando de pe rio d is ta s , nos d ió  a legría v e r el o tro  día a T atian a  
D o m ín g u e z , in fo rm a d o ra  don o s tia rra  que  tra b a jó  en varias te le v i
s io nes  loca les de la c iudad, hac iendo  un d ire c to  en Tele-5, la cade
na donde  está  S a ra  C a rb o n ero , o tra  gran p ro fe s io n a l to ledana  
que ha sa ltado  al e s tre lla to  con la Copa C o n fe d e ra c io n e s .
Y vam os a m andar un sa ludo a V ic e n te  R om era , que se ha opera
do del m en isco , y  estaba el o tro  día en los to ro s  con m u le tas, p iano  
piano. Y o tro  para el gran a rqu itec to  de in te rio res  Tom ás Alía, que 
recib ió  en Lagartera, su localidad natal, el " A ce rico  de O ro ", que el 
hijo de José y Pepita  está que se sale. Y el ú ltim o  toque  va para el 
conce ja l Ju a n jo  A lcalde, que ha hecho el m e jo r año dep o rtivo  de su 
vida. Han sub ido  el Zaragoza, el Toledo y el Lábaro. Y, encim a, el PP 
ha ganado las europeas. Este año le toca la lotería de Navidad.
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VENTAJAS DE LA DEPILACIÓN LÁSER

El verano es el m om ento  
del año en que las m u je
res nos p reocupam os 

más por la depilación y ta m 
bién la época en la que resul
ta más fastid iosa, ya que nos 
gusta lucir un depilado per
fec to  cada día. Existen m u lti
tud de m étodos para elim inar 
el vello, pero si quieres con
seguir una piel suave y  sin 
vello de un m odo perm anen
te, la depilación láser es tu 
m e jo r a liado. Una sesión 
antes de em pezar a tom ar el 
sol te  perm itirá  olvidarte de la 
depilación durante los m eses 
de verano.

El uso del láser para depilación 
(fo todep ilac ión ) duradera se ha 
popularizado e x tra o rd ina riam e n te  
en los ú ltim os años com o uno de 
los m étodos más eficaces, aunque 
no existen datos oficiales sobre el 
núm ero de pacientes tratados en 
España y los tra tam ien tos  que ha 
recib ido cada uno. Básicam ente, 
este tra tam ien to  consiste  en la apli
cación de un haz de luz en la estruc
tura pilosa que se quiere elim inar, 
que queda debilitada o incluso des
truida defin itivam ente .

Hasta la fecha, la depilación con 
láser se ha confirm ado com o la 
alternativa más eficaz, s iem pre que 
tengam os una piel sana, blanca y 
con un pelo oscuro, cuanto más

oscura es la piel, m ayor es el riesgo 
de aparición de eritros is y quem a
duras, por eso es m uy im portan te  
depilarse antes de in iciar el proceso 
de bronceado. Pero si la piel está 
m orena tam bién hay una revolucio
naria so lución: el recién llegado 
láser Soprano elim ina el ve llo  claro y 
es eficaz en las pieles ligeram ente 
bronceadas. Así que se acabaron 
las épocas en que sólo se podían 
depilar con láser las personas de 
piel blanca con pelo negro.
Este láser es la prim era m áquina 
capaz de e lim inar cualquier tipo  de 
vello  y en cutis  oscuros, sin produ
cir m anchas o quem aduras gracias 
a que el láser Soprano cuenta con 
dos fuen tes  de frío que protegen la

piel durante el proceso.
Ya no im porta que se haya 
puesto  al sol. Ni que tenga 
el pelo rubio o m oreno.

La e fectiv idad del tra ta 
m ien to  depende en gran 
m edida de la profundidad 
a la que se encuentre  el 
ve llo  y de su etapa de 
desarro llo . N o rm a lm en te  
el pelo tra tado se cae o se 
debilita a los pocos días, 
aunque hab itua lm en te  hay 
que repetir el tra tam ien to  
a las pocas sem anas o 
m eses para tra ta r el vello 
que se encontraba en una 
fase de desarrollo desfa

vorable en la prim era aplicación. No 
obstan te , el resu ltado sue le  ser 
m uy sa tis facto rio  y  sus e fec tos  son 
duraderos durante m eses, años y 
de fin itivo  para m uchos pelos. 
Ventajas de la depilación láser: 
-T ra ta m ie n to  indo lo ro , senc illo , 
seguro, eficaz y  perm anente.
-A p to  para am bos sexos y a cual
quier edad.
-S e  puede aplicar en cualquier zona 
del cuerpo.
-N o  daña la piel.
-S o luc iona problem as de piel com o 
fo licu litis .
No olvide tene r en cuenta que la 
depilación con láser es un tra ta 
m ien to  m édico y debe ser llevado a 
cabo por personal sanitario.

^ c w e / i^

C ELU  L IT IS
sin intervención quirúgica  

con LPG  Enderm ologie

MEDICINA ES T ET IC A  
CIRUGÍA  PLÁ STICA  Y  ES T ÉT IC A  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

H o r a r io  in in te r r u m p id o  
d e  9 ,0 0  d e  l a  m a ñ a n a  a  8  d e  l a  t a r d e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:medlestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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salud

TALAVERA
ATENCIÓN A NIÑOS 

Y ADOLESCENTES

ELECCIONES
RODRÍGUEZ PADIAL, NUEVO PRESIDENTE 

DEL C O LEG IO  DE MÉDICOS
El hospital Nuestra Señora del Prado de 
Talavera ha impartido un curso sobre el 
'Abordaje de los trastornos de conducta 
en la infancia y adolescencia’, en el que 
han participado más de cuarenta 
profesionales sanitarios, entre 
enfermeras y auxiliares.
Esta actividad, financiada por el 
Instituto Nacional de Administraciones 
Públicas, está coordinada por 
profesionales de la Unidad de Salud 
Mental Infanto-Juvenil del centro. Con 
una visión multidisciplinar, los expertos 
han diseñado un programa en el que 
más que definir exhaustivamente las 
diferentes patologías, lo que pretende 
es que los profesionales en contacto 
con los niños y adolescentes aprendan 
a detectar estos trastornos.

PSIQUIATRÍA
C O N T R O L A

D ELIN CU EN TES

El doctor Luis Rodriguez Padial ha 
resultado elegido presidente del 
Colegio de Médicos de Toledo, al 
vencer al cabeza de lista de la otra 
candidatura, el doctor Juan 
Anton io Trigueros.
Unos 700 votos facu lta tivos 
asistieron a votar en unos comicios 
altamente participativos. Rodríguez 
Padial venció por 62 votos de 
diferencia, al obtener 373 apoyos, 
frente a los 311 de Trigueros.
Para la vicepresidencia primera el 
que más votos obtuvo fue Miguel 
Angel Morlán López (363), de la 
candidatura de Trigueros, mientras 
que la vicepresidencia segunda la ostentará Isabel María Brú Espino (342 votos), 
que formaba parte de la lista de Padial, y la vicepresidencia tercera ha recaído 
en Jorge A lberto Jiménez Anto lín  (335 votos), de Trigueros.
El puesto de secretario del Colegio será desempeñado por Juan José García Cruz, 
de la lista de Padial, que se impuso por 344 votos a 321 a Fernando Gómez Ruiz. 
El cargo de vicesecretan o lo desempeñará Javier de Andrés Ares (335 votos) y 
el de tesorero Justo Alvarez M artín (334 votos), ambos del equipo de Juan 
Antonio Trigueros.

Los psiquiatras Paul Cosyns (Bélgica) v 
Julio Arboleda-Flórez (Canadá) 
destacaron la eficacia demostrada de 
llevar a cabo un seguimiento y control 
forense de los delincuentes sexuales 
reincidentes, algo que se hace en sus 
países, no así en España, como lamentó 
el doctor Alfredo Calcedo Barba. Este 
profesional ha presidido el comité 
organizador de la II Conferencia 
Temática Mundial de Psiquiatría Legal y 
Forense y el XVIII Congreso Nacional, 
que se ha celebrado en Toledo.
Calcedo elogió el prestigio 
internacional de los doctores Cosyns y 
Arboleda. De hecho, el primero 
participó en el conocido "caso 
Dutroux", el pederasta belga que 
secuestró, violó y mató a varias niñas 
hace más de 20 años, y una de cuyas 
supervivientes publicó un libro con su 
experiencia diez años después de su 
cautiverio.
En España, el pederasta Santiago del 
Valle fue puesto en libertad y asesinó a 
la niña Mari Luz, recordó el doctor 
Calcedo.

EL CONSEJERO,TRANQUILO
LAMATA: LA PANDEMIA DE LA GRIPE ‘A ’ 

N O  SIGNIFICA Q U E SEA MÁS GRAVE
El consejero de Salud y Bienestar Social, Fernando Lamata, recalcó que, según 

la Organización Mundial de la Salud, el cambio de fase de la gripe A la categoría de 
pandemia significa que el virus se transmite con facilidad y se ha extendido a 
muchos países y no un cambio en la gravedad de la enfermedad.

Lamata compareció en Almansa ante los medios para informar sobre la 
evolución del virus de la nueva gripe tras la declaración ayer de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) de la fase 6 en la evolución de la enfermedad, de la que 
se han declarado ocho caso en Castilla-La Mancha y se estudian dos más, uno de 
ellos una niña de tres años. El consejero explicó que la declaración de pandemia ya 
era esperada y reiteró que no se trata de que sea más grave la enfermedad, sino de 
que el virus está muy extendido. En este sentido, ha calificado de ejemplar el 
comportamiento de los profesionales, de los medios de comunicación y de la 
ciudadanía por la buena respuesta que ha tenido ante las recomendaciones y 
consejos que se han planteado desde la Administración para evitar posibles 
contagios y la extensión de la enfermedad.

El titu lar de la Salud y el Bienestar Social ha comentado que Castilla-La Mancha 
tiene en la actualidad 8 casos confirmados de afectados por gripe A y dos en 
observación.
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D O S  D I S E Ñ A D O R E S ,  P O R  P R I M E R A  V E Z ,  E N  E L  D E S F I L E  D E L  C O R P U S

La moda toledana se exhibe
Los des fi le s  d e  José Sánchez y  Félix Ramiro c o n g r e g a r o n  a c ie n to s  d e  e s p e c ta d o r e s  e n  la 
Plaza del A y u n t a m ie n t o  d e  T o le d o ,  e n  lo q u e  fu e  u n a  m u e s t r a  d e  p o r  d o n d e  v a n  los t iro s  en  
la m o d a  t o le d a n a .  R a m ir o  p re s e n tó  sus  d is e ñ o s  p in ta d o s  a m a n o  p o r  un  g r u p o  d e  p in to re s  
to le d a n o s ,  a d e m á s  d e  sus  c re a c io n e s  e x c lu s iv a s  p a ra  h o m b r e  y  m u je r ,  m ie n t r a s  q u e  S á n c h e z  
m o s t r ó  tre s  c o le c c io n e s  s e x y s  y  v o lu p tu o s a s  in s p ira d a s  e n  Gustavo Adolfo Bécquer.

M uchas caras conocidas de la 
sociedad toledana acudie
ron a la gran noche de la 

moda toledana. Por primera vez en la 
historia se celebraron dos desfiles, y a 
juzgar por los comentarios la experien
cia fue acertada, aunque algunos suge
rían un exceso de longitud, ya que al 
final el evento duró tres horas. El caso 
es que Félix Ramiro y José Sánchez 
pasaron la prueba, demostrando que 
tienen mucho más seguidores que 
detractores. Aunque en estos tiempos 
que corren los elogios son, a veces, sos
pechosos, hay que destacar el esfuerzo 
de estos profesionales, que se han deja
do la piel para elevar el listón de la 
moda toledana.

Triunfaron los
escotes “palabra 
de honor”, las 

asimetrías y las 
transparencias. Hubo 
también diseños 
basados en el Greco

Los p in to res  to ledanos p lasm aron  sus  
creaciones en los d iseños de Fé lix  Ram iro. 
En la im agen, e l m odelo  Jorge Martínez.
REPORTAJE GRÁFICO! MIGUEL ÁNGEL SÁNCHEZ DE LA MORENA

Los tra jes de novia de Jo sé  Sán chez  
d estacaro n  p o r  su  o rig in a lid a d  y  p o r  
com binar conceptos clásicos y  m odernos.
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S O C I E D A D

Pero lo dicho, que allí hubo mucha 
materia para la crónica social. El pri- 
mero en llegar fue Angel Felpeto, 
que estuvo por allí dándose paseos, 
que se le vio muy implicado, que a 
éste le dicen que desfile y desfila. El 
alcalde, Emiliano García Page, acu
dió acompañado de sus dos hijos, y 
en esa primera fila también estuvie
ron la concejala de Turismo,

En la im agen podem os ver a A n g el Felpeto, S o ledad  Herrero, M ilagros Tolón, G abriel 
G onzález y  su novia, la period ista  B eatriz  S ánchez Infantes. En la s igu iente  fila están los  
concejales del PP, M aría Jo sé R ivas, Joaquín  R om era y  Juanjo  A lcalde, entre otros.

Milagros Tolón y el concejal de 
obras, Gabriel González, que estaba 
acompañado de su novia, la periodis
ta Beatriz Sánchez Infante. La edil 
de Festejos, Carmela Jiménez, iba 
vestida de verde, como el duende, y 
junto a él estuvo Aurelio San  
Emeterio, del que alguna dijo que

hubiera valido para modelo, que fue 
una noche plagada de comentarios 
esteticistas.
Por el PP protagonizaron el desplie
gue Juan José Alcalde, cuyo cuñado, 
Carlos Rodríguez, fue uno de los 
pintores del desfile, y también pasó 
la prueba. N o faltó tampoco Joaquín

En la im agen, escena de l pase de Félix  
R am iro con los dibu jos de los p into res  
toledanos. La m odelo  es Virginia M oraleda.

Jo sé  S án chez se  in s p iró  en G ustavo  
A d o lfo  B é c q u e r p res e n ta n d o  tres  
co lecc io n es , la p rim era  de e llas  
inequ ívocam ente sexy.

Patric ia  Rodríguez, la M iss España con el 
reinado m ás largo de la historia, desfiló  en 
el pase  de Fé lix  Ram iro.
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S A N  E M E T E R IO  Y  A L V A R O  G U T I É R R E Z  P O D Í A N  H A B E R  D E S F I L A D O

Romera, siempre dispuesto a la vida 
social, acompañado en esta ocasión 
por su novia, como tiene que ser, ni 
María José Rivas, que va a su aire, di 
que sí. La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero, también estuvo en 
este gran escaparate de la moda tole
dana, y en el último momento llegó 
el alcalde de Escalona, Alvaro 
Gutiérrez, otro que cualquier día le 
vemos en la pasarela. Y en esa pri
mera fila estuvo igualmente Carlos 
Velázquez, el hombre fuerte del PP en 
Seseña, que llegó acompañado de 
una amiga asturiana que estaba de 
muy buen ver.

L O S MODELOSi tanto los chicos 
como las chicas, estuvieron sueltos y 
rítmicos sobre la pasarela. Quizás 
María Cano, la chica de “Mujeres y 
hombres y viceversa", puso un poco la 
nota disonante, ya que sus movi
mientos tienen un punto de sobreac- 
tuación, aunque es cierto que hay a 
gente que le gusta así. Tanto José 
Sánchez como Félix Ramiro aposta
ron por modelos con curvas, nada de 
cabezas parlantes sobre esqueletos, que 
hay que destacar la presencia de Miss 
España, Patricia Rodríguez, que 
pasó con Ramiro, y de la que una 
señora sugirió que tenía un poco de 
celulitis, algo que no pudo compro
barse con exactitud, aunque más 
vale así que escuchimizada.
Los diseños de Ramiro con los pinto
res toledanos fueron muy aplaudidos, 
especialmente los de la rutilante 
Dalila del Valle, al igual que los tra
jes de novia de José Sánchez, que 
reivindicó la figura de Gustavo  
Adolfo Becquer, inspirándose, en 
sus dos primeras colecciones, en el 
amor y el desamor. La primera de 
ellas fue arrebatadoramente sexy, eso 
que se denomina “vestidos telegrama” ,

Los diseños de Félix Ram iro con los dibujos 
de los p intores toledanos fueron m uy  
aplaudidos p o r  su  s ingu laridad . En la 
imagen, la m odelo Alba Díaz.

Jo sé  S án ch ez  de jó  su  se llo  p e rs o n a l e 
in tra n s fe rib le  en los tra jes  de novia, uno  
de los terren os que m e jo r dom ina.

Félix Ram iro formuló propuestas con altas 
dosis de atrevim iento, com o se puede  
apreciar en la imagen. Esta m odelo provocó  
codazos y  susp iros entre algunos  
espectadores.

La segunda colección de José Sánchez  
estuvo insp irada en e l desam or. Los  
vestidos tenían un punto de glamour.
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José Sánchez recibe la ovación a l término 
del desfile. E l diseñador cum plió el año 
pasado uno de sus sueños: contar con una 
tienda taller en e l Casco Histórico.

La m odelo Mercedes Torres, en un 
m om ento del pase de José Sánchez 
con uno de los vestidos de la prim era  
colección, que se caracterizó p o r su 
sensualidad.

F é lix  Ram iro fue m u y ap laudido a l fina l d e l desfile. En 
la im agen, con los presentadores, Isam ar y  e l ú ltim o  
M íster Toledo, A lfredo  D om enech.

muy cortos, de mucho nivel. La 
colección de sport y los trajes de 
novio de Félix Ram iro crearon 
igualmente una corriente de opinión 
favorable, destacando el momento 
final, en el que saliron tres niños 
vestidos en plan nupcial, lo que fue 
un auténtico golpe de efecto.
En este último desfile estuvo en pri
mera fila el joven actor Karim Al 
Karem, antiguo icono de la serie 
“Física y Química", que se evapora, 
en breve, dirección a Los Ángeles 
(EEU U ), a perfeccionar sus dotes de 
actor. “Dejé la serie porque no convie- 
ne encasillarse” dijo este actor de ori
gen egipcio, al que alguna de las 
presentes se comía con los ojos, que 
ésta fue una de las tónicas de la 
noche, señores que se asombraban 
con los atrevidos vestidos de las 
m odelos, vam os, que a alguno 
habría que haberle dado un perisco
pio, para que hubiera encuadrado 
bien el campo de acción, que fueron 
dos desfiles muy sexys y con un 
punto de osadía.Q
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sociedad________
A N A N O D A I

E L  C A R D E N A L  C A Ñ I Z A R E S  S E  D E S P I D I Ó

El Corpus del jueves  
recupera su esplendor
T o l e d o  h a  v i v i d o  u n a  d e  las  c e l e b r a c i o n e s  m á s  m u l t i t u d i n a r i a s  d e  lo s  ú l t i m o s  t i e m p o s .  
M i l e s  d e  p e r s o n a s  a b a r r o t a r o n  las  c a l l e s ,  s o b r e  t o d o  e l  j u e v e s ,  f e c h a  e n  la q u e  el  
C o r p u s  v o l v i ó  a r e c u p e r a r  s u  e s p l e n d o r  d e  a n t a ñ o .  L o s  r a y o s  d e  s o l  h i c i e r o n  b r i l l a r  c o n  
m á s  f u e r z a  q u e  n u n c a  la C u s t o d i a  y  e l  c a l o r  a r r o p ó  la e m o c i ó n  d e l  c a r d e n a l  C a ñ iz a r e s ,  
q u e  d i jo  a d i ó s  a T o l e d o ,  a g r a d e c i d o  y  p i d i e n d o  p e r d ó n .

......

A la izquierda, la Custodia, contem plada p o r  las au toridades en e l in terio r de la 
Catedral. Sobre estas líneas, e l cardena l Cañizares e l jueves. Éste ha sido su  
últim o Corpus en Toledo y  ha m ostrado  su em oción en los d iversos actos que  
ha presidido, sobre todo en la hom ilía de l dom ingo en Zocodover. fotos: M iguel 

Á ngel Sánchez de la M orena.

El jueves fue nuestro Corpus de 
toda la vida, ése en el que la 
multitud casi impide andar por 

las calles, que rezuma calor y derro- 
cha aroma a tomillo. La festividad en 
Madrid propició el bullicio que llenó 
la ciudad. El alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, eufórico, ase

gura haber celebrado el mejor Corpus 
de los últimos años.
Es cierto que, al menos, ha sido el más 
brillante de los que se recuerdan en 
lustros. Ya en la tarde del miércoles 
fueron muchos los que se acercaron a 
ver la Tarasca, dotada de un mecanis
mo que le hacía expulsar agua. Poco

después, el alcalde, antes de la hora 
prevista, iniciaba la inauguración de la 
carrera procesional, a un paso ligero y 
precedido por un grupo de dulzaineros 
de Segovia. La Puerta de los Leones de 
la Catedral y la fachada del Teatro de 
Rojas fueron adornadas con mucho 
gusto por los floristas. Más polémica
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E L  P P  A L Q U I L Ó  S U S P R O P I O S  B A L C O N E S  E N  Z O C O D O V E R

i___ ".—1 — f j?' '  ~-T y --------------------------------------------------------------------1_---- iE _ i— r f c l r ~ ---- ............ ........... :---------- ---- !---
El ju e ve s  Toledo estuvo a tope. E l sol, au nque con ca lo r excesivo, E l p res idente  B arreda en la C atedral, ju n to  a l secretario  d e l Cabildo, 
acom pañó la ce lebración. C leofé Sánchez, y  otros partic ipantes en la procesión.

provocó la fachada de la iglesia de los 
Jesuitas, que, con profusión de fuentes, 
despertó división de opiniones. Eso 
está bien.
En la plaza de Marrón, la comitiva 
inaugural, que casi no se podía mover 
entre el gentío, fue agasajada con 
limonada, toledanas y mazapán. 
Además de las autoridades locales, con 
el alcalde y el presidente de la 
Diputación, José Manuel Tofiño, a la 
cabeza, participó en el evento el presi
dente provincial del PP, Arturo 
García Tizón, que desfiló como caba
llero mozárabe tanto el jueves como el 
domingo.
Por cierto, los populares, tras la victo
ria electoral de las Europeas, celebra
ron el Corpus con entusiasmo. Tanto, 
que asistió el cabeza de lista, Jaime 
Mayor Oreja, junto a la presidenta 
regional, María Dolores de Cospedal, 
que ejerció de anfitriona. Eso sí, los 
dirigentes del PP no estaban dispues
tos a pasar calamidades, como dicen 
que les ocurrió el año pasado, fecha en 
la que tuvieron algún que otro roce 
con los responsabes de la Delegación 
del Gobierno por el trato recibido. Y,

Es la Catedral. A n tes de la m isa d e l jueves, la p res iden ta  reg ional d e l PP, M aría D olores de  
Cospedal, reza en  e l A lta r M ayo r Tam bién se  p uede co ntem p lar a l eurod iputado Jaim e  
M ayor Oreja, ju n to  a m andos m ilitares. Detrás, concejales de l PP.

ni cortos ni perezosos, decidieron 
alquilar los balcones de enfrente, en 
Zocodover, junto a la Caja Rural, en 
un edificio propiedad del restaurador 
Adolfo Muñoz, para ver la procesión 
del jueves a sus anchas.
Mayor Oreja se mostró impresionado 
por la belleza del desfile y de las calles 
de Toledo y la ‘jefa’, claro, encantada.

Quienes sí acudieron, el domingo, un 
día nublado, a la Delegación del 
Gobierno fueron el presidente del 
Congreso de los Diputados, José 
Bono, cuya hija pequeña, Sofía, salió 
vestida de comunión en la procesión, 
además del presidente de la Agencia 
de Seguridad Alimentaria y ex conse
jero de Sanidad, Roberto Sabrido, y
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FOTOS EXCLUSIVAS  DEL CORPUS DE TOLEDO

P o r su interés, les volvem os a traer a  estas pág inas nuevas im ágenes exclusivas de l tras lado de la C ustod ia desde e l Tesoro hasta la carroza  
en la que desfiló  en  la procesión. Fue e l pasado m artes, d ía 9. La Jo ya de la  C atedral ya ha vuelto a l Tesoro.

Todos los trabajadores de la C atedral se  em peñan en la  laboriosa tarea.

varios embajadores de países más o 
menos exóticos.
Bono, que ha sido recientemente 
abuelo por vez primera, recibió nume
rosas felicitaciones. Y es que la oca
sión lo merece.
Pero si en este Corpus ha habido un 
protagonista indiscutible, además de 
la Custodia, que eso se da por hecho, 
ha sido el cardenal Antonio 
Cañizares. En su despedida de la ciu
dad, el prelado ha estado presente en 
todos los actos. Y así lo ha hecho. 
Incluso salió a la Puerta de Reyes el 
día de la ofrenda floral, en la mañana 
del miércoles, acto al que, habitual
mente, no acude el jefe de la diócesis. 
Esta vez quiso estar junto a los niños 
de los ecolegios de Toledo que colo
caron sus flores junto al enorme cáliz 
situado delante de la fachada princi
pal de la Catedral. En eso que llegó el 
alcalde y se fundió en un emocionado 
abrazo con don Antonio. Y es que, 
aunque el año pasado tuvieron sus 
más y sus menos por un desfile profa
no que no gustó, la víspera del

Corpus, al cardenal, lo cierto es que 
las relaciones entre ambos siempre 
han sido afectuosas.
También se ha llevado bien Cañizares 
con el presidente Barreda, quien optó 
por desfilar el domingo, acompañado 
de la vicepresidenta Araújo y del con
sejero Sánchez Pingarrón. Ambos

repitieron el domingo.
A l cardenal se le ha notado que para 
él no ha sido fácil despedirse de 
Toledo. El domingo abandonó la pro
cesión en Zocodover, ya que una 
reciente tromboflebitis le impidió rea
lizar el segundo recorrido completo. 
En su homilía de Zocodover, junto a la
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Sobre estas líneas, los  pa jec illos  salen  p o r la Puerta Llana. A la derecha, e l alcalde, 
Em iliano  G arcía-Page, ju n to  a l cardena l Cañizares, a quien guarda m ucho aprecio .

Custodia, confesó sentirse emociona- 
do. N o lo pudo ocultar. El cardenal, 
en sus últimos días en Toledo, no 
hizo niguna mención a asuntos que 
le han llevado a protagonizar más de 
un momento de tensión con el 
G obierno socialista. A ntonio 
Cañizares pretendió dejar un último 
recuerdo de fé, agradecimiento y per
dón a sus fieles, que le aplaudieron 
durante sus desfiles procesionales, al 
igual que él quiso rendir un homena
je desde la plaza de Zocodover a la 
Custodia que se empeñó en sacar a la 
calle dos veces desde que llegara a 
hacerse cargo de la diócesis, allá por 
2002.
Satisfacción, pues, mezclada con nos
talgia es el sabor que ha dejado este 
Corpus. La Catedral sigue de gala. No 
en vano, este domingo, 21, recibe al 
nuevo arzobipo, Braulio Rodríguez. 
Nadie sabe qué pasará con la Fiesta 
Grande el año próximo. El alcalde de 
Toledo sigue empeñado en lograr apo
yos para que el jueves se mantenga la 
tradición. Desde el PP ya solicitan 
que la Junta declare este día festivo en 
la Comunidad Autónoma. La deci
sión corresponderá al sucesor de 
Cañizares. El tiene la palabra. □
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salud
A N A  N O D A L

J A V I E R  D E  A N D R É S  A R E S ,  M É D I C O  D E  L A  U N I D A D  D E L D O L O R :

"El dolor crónico es el 
más insoportable"
El d o c t o r  J a v i e r  d e  A n d r é s  A r e s  e s  u n a  a u t o r i d a d  m u n d i a l  e n  e l  d o lo r .  A s í  lo  a c r e d i t a  el  
p r e m i o  q u e  h a  r e c i b i d o  e n  N u e v a  Y o r k .  E s te  a n e s t e s i ó l o g o ,  q u e  p r e s t a  s u s  s e r v i c i o s  e n  
la U n i d a d  d e l  D o l o r  d e  T o l e d o ,  lu c h a  p a r a  h a c e r  m á s  s o p o r t a b l e  e l  s u f r i m i e n t o  d e  s u s  
p a c ie n t e s .  L o s  f á r m a c o s  y  la s  t é c n i c a s  m é d i c a s  m á s  a v a n z a d a s ,  c o m b i n a d a s  c o n  m i m o  
y  c a r i ñ o ,  c o n t r i b u i r á n  a a l i v i a r  u n o s  m a l e s ,  a v e c e s ,  c r ó n i c o s  e  i n c u r a b l e s .

El doctor Javier de Andrés Ares. Faros: Barrí

El doctor Javier de Andrés 
Ares ha sido el primer espa
ñol en conseguir el premio 

Hassenbush del Instituto Mundial 
del Dolor. Su esfuerzo le ha costa
do: no en vano, ha tenido que 
pasar un examen, que se realiza en 
Nueva York y Budapest, de 150 
preguntas tipo test, además de rea
lizar una prueba práctica “de unas 
cinco horas con cadáveres, a ¡os que 
tienes que realizar técnicas que hace
mos habitualmente en quirófano” . Él 
fue el mejor y recogió su galardón en 
Nueva York.
-Es usted, pues, una autoridad en 
el campo de la lucha contra el 
dolor.
-H a sido un reconocimiento a que 
estamos haciendo las cosas a un 
nivel internacional muy bueno. 
Aquí en Toledo llevamos ya casi 
diez años trabajando con mucho 
tesón en el tema del dolor. 
Empezamos en el 98 de una manera 
un poquito esporádica. Luego se fue 
asentando la unidad de dolor, fuimos 
creciendo y, al final, necesitábamos un 
espacio y fue por eso por lo que el 
Sescam nos brindó la oportunidad, 
junto con la Diputación, de establecer 
la unidad en el Hospital Provincial.

-¿Cuál es el dolor más insoportable?
-E l más insoportable es el dolor pro
pio. Y siempre digo lo mismo: el dolor 
soportable es el ajeno. La experiencia 
dolorosa es muy triste y creo que el 
peor es el dolor crónico. El dolor agudo 
es muy emotivo, pero se trata mucho

más sencillamente que el crónico. El 
dolor crónico discapacita a todos los 
niveles: psicológico, familiar, social, 
sexual... Y es el peor de los dolores. 
-Se necesita apoyo, no sólo médi
co, para seguir adelante, pues.
-S í. Nosotros, en la Unidad del 
Dolor somos tres anestesiólogos (la 
doctora Gómez Caro, el doctor Cid 
y yo) e intentamos trabajar de una 
manera multidisciplinar con rehabi- 
litadores, está la doctora Marquina 
que colabora con nosotros, y, a nivel 
de psiquiatría, con la doctora 
Sánchez Cabezudo. Hemos querido 
también que se integrasen trauma
tólogos, como los doctores Moreno 
y Madruga, y neurocirujanos, los 
doctores Rodríguez y González 
Llanos. Pero la colaboración más 
estrecha es con psiquiatría y con 
rehabilitación.
-¿Es cierto que son las mujeres las 
que padecen más dolores crónicos?
-Creo que no. El problema de la 
mujer es que tiene una longevidad 
un poquito mayor, por eso quizás 

veamos mayor número de mujeres, 
pero yo creo que no, que no hay dife
rencias por sexos.
-Pero sí por edades, lógicamente. 
-Por edades, sí. La verdad es que 
vemos mucha patología osteoarticular, 
vemos muchísimas estenosis de canal,
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" E S T O Y  T O T A L M E N T E  E N  C O N T R A  D E  C U A L Q U I E R  S U F R I M I E N T O "

E l doctor D e A ndrés A res ju n to  a l equ ipo  con e l que co labora en la U n idad  d e l Dolor.

espolindoartrosis en gente mayor. Lo 
que les brindamos, ya digo, es un 
poquito de apoyo en lo físico e inten
tamos también, en la medida que sea 
posible, con la doctora Sánchez 
Cabezudo, un poquito de apoyo psico
lógico.
-El trato a un paciente de estas 
características deber ser muy impor
tante.
-Fundamental, porque muchos 
pacientes ya han perdido la confianza. 
Tenemos dos tipos de pacientes: por 
un lado, el que ya ha perdido la con
fianza con el médico y el que tiene 
excesiva confianza en que le quitemos 
del todo el dolor. Es un término medio, 
hay que explicarle que le vamos a ali
viar, que le vamos a mejorar bastante, 
que a lo mejor quitárselo del todo, no. 
Y sobre todo, tenemos que ganamos la 
confianza del paciente que viene ya un 
poquito desahuciado y que viene sin 
ninguna esperanza.
-¿Cuáles son las técnicas más nove
dosas que se utilizan ahora mismo 
contra el dolor?
-Las técnicas más novedosas que esta
mos utilizando ahora son la estimula
ción de los cordones posteriores, una 
técnica que no es reciente pero que 
creo que ahora está más en auge. 
Consiste en dar electricidad a una 
parte de la médula espinal, por así 
decirlo, para que el paciente en vez de 
dolor en una zona de su cuerpo, lo que 
sienta es una especie de hormigueo y 
se evite la sensación dolorosa.
-¿Qué otras técnicas se utilizan?
-E n  Parapléjicos hacemos infiltracio
nes. Intentamos es que si hay un ner
vio que está recibiendo información 
dolorosa, lo anestesiamos, por medio 
de anestésicos locales, y si está infla
mado por el dolor crónico, desinfla
marlo. La gente tiene un poquito de 
miedo porque piensa que utilizamos 
corticoides que, en cierta medida los 
utilizamos, pero utilizamos cierto tipo

de corticoides que no son los corticoi
des Depot. Los que usamos se quedan 
en la zona infiltrada y pasan muy 
poquito a circulación sistèmica. 
También estamos utilizando técnicas 
de radiofrecuencia, que consisten en 
administrar electricidad en ciertas par
tes del organismo, casi siempre en los 
nervios o en el ganglio de la raíz dor
sal, que es una estructura anatómica. 
Lo que hacemos es anestesiarlos por 
medio de electricidad.
-¿Cómo se mide el dolor?
-Nosotros utilizamos las escalas de 
dolor, pero no nos sirve la referencia 
del número en sí. Le decimos a un 
paciente: de cero a diez ¿cuánto le 
duele? A  lo mejor un paciente que 
tenga muchísimo dolor no lo entiende 
muy bien y dice un 5 o un 6, y uno que 
tenga menos dolor a lo mejor dice un 
8. Entonces no vale, más que la cifra 
en sí a la hora de establecer un trata
miento, ver como la cifra que nos ha 
dado en un principio, disminuye. Eso 
para nosotros es muy importante. En la 
unidad de dolor crónico intentamos 
que los pacientes se hagan conscientes 
de su dolor y nuestras metas consisten 
en aliviarle, quizás no en quitárselo del

todo. Es muy difícil para ellos entender 
que si les bajamos de un 8 a un 4, 
cuando tienen ese 4 quieren que sea 0. 
Y muchas veces eso es imposible. Pero, 
hacemos hincapié en que sean realis
tas, en que acepten un poquito su 
dolor, que nosotros vamos a hacer todo 
lo posible para aliviarles y que les sea 
más llevadero.
-La percepción del dolor es muy sub
jetiva.
-Totalmente subjetiva. Está habiendo 
ahora muchos estudios, sobre todo 
estudios de imagen, que intentan valo
rar o cuantificar el grado de dolor 
dependiendo de una serie de medidas, 
como pueda ser el flujo a nivel de 
zonas cerebrales como el tálamo. Están 
todavía en estudio, pero son muy pro- 
metedores.
-¿Sufren más dolores los enfermos 
graves o no tiene por qué ser así?
-N o  va asociado. Nosotros tratamos 
también pacientes oncológicos, pero 
sobre todo tratamos pacientes con 
dolor crónico, es decir, pacientes que 
llevan más de tres o seis meses con 
dolor y que no se pueden beneficiar de 
ninguna técnica quirúrgica por un 
traumatólogo o por un neurocirujano.
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" H A Y  U N  C O N S U M O  E X C E S I V O  D E  F Á R M A C O S  A N T I I N F L A M A T O R I O S "

Artrosis, cirugía fallida de espalda, 
también vemos mucho. Vemos tam- 
bién a muchas pacientes con fibroa- 
mialgia. El problema de la fibromialgia 
es mucho más complejo, porque hay 
que hacer un tratamiento de apoyo 
psicológico muy importante, de mejo- 
ra del ciclo sueño-vigilia.
-¿Alguno de sus pacientes ha sentido 
un dolor tan intenso que le ha pedido 
morir?
-S í, muchas veces los pacientes nos 
llegan a decir incluso que prefieren la 
muerte. Sobre todo son los dolores 
neuropáticos intratables, como son las 
neuralgias del trigémino o las algias 
faciales. Para tratarlos utilizamos téc
nicas de radiofrecuencia, que van muy 
bien a nivel del ganglio esfelopalatino 
o a nivel del trigémino.
-Usted conoce los efectos del sufri
miento. Un médico, ante estas situa
ciones, ¿puede llegar a plantearse la 
eutanasia?
-Yo creo que es un tema más religioso- 
filosófico. Yo de lo que sí estoy en con
tra del sufrimiento, de cualquier tipo 
de sufrimiento. Y creo que ahora sí que 
hay medios para aliviar el sufrimiento 
de las personas. Tenemos aquí, en la 
Unidad del Dolor, medios farmacoló
gicos y medios físicos para aliviarlos. 
-N o se pronuncia sobre la eutanasia. 
-N o ... de los que sí estoy totalmente 
en contra es del sufrimiento sin senti
do, como es el dolor crónico. 
-Hablaba de fármacos contra el 
dolor. Supongo que también en este 
campo se ha evolucionado mucho. 
-S e  ha evolucionado muchísimo. 
Ahora disponemos de una serie de 
nuevos fármacos, como los neuromo- 
duladores, que hacen que los nervios 
que están irritados dando información 
dolorosa se queden, por así decirlo, 
anestesiados y no manden tanta infor
mación dolorosa. Se encuentran den
tro del grupo de los antiepilépticos 
porque el mecanismo de acción es muy 
parecido a la epilepsia. Muchos

pacientes nos dicen usted por qué me 
receta un antiepiléptico cuando lo que 
tengo es dolor?’ Se lo tenemos que 
explicar un poquito. S í que bajamos 
muchísimo la escala de dolor del 
paciente o aumentamos el umbral 
doloroso.
-¿Qué práctica es la más extendida y 
las más inadecuada entre quienes 
sufren dolor crónico?
-Quizás el excesivo consumo de fár
macos antiinflamatorios. Nosotros 
aquí en la Unidad, curiosamente, no

damos fármacos antiinflamatorios 
nada más que en ciclos de dos, tres 
semanas. No solemos abusar por todos 
los efectos secundarios que conllevan. 
S í que disponemos de otros fármacos 
que se pueden dar de manera más cró
nica. También hay que entender al 
paciente que, cuando le duele mucho, 
se agarra a cualquier cosa.
-Hablando de la sanidad en general, 
la falta de médicos es evidente. 
¿Cómo ve el panorama actual?
-El panorama de la medicina para el

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

Forma inea
C E NT R O  DE  E S T ET I C A  I N T E G R A L

Travesía de Colombia, 3 • 1o A 
(Barrio de Santa Teresa) 

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN
REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

1 1

-A D E L G A Z A M IE N T O ,
CELULITIS

- M E S O TE R A P IA  - S A U N A
- FO TO R E JU V EN EC IM IE N TO
- DEPILACIÓN LÁSER
- M A N C H A S Y  V A S C U LA R
- D E R M O A B R A SIÓ N

Equiparable a la
L iposucción  
Q uirúrg ica, 
pero con más 
ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA
SESIÓN

\
■REDUCE LA

ADIPOSIDAD LOCALIZADA
■TRATAMIENTO DE LA

PIEL DE NARANJA
V E N Y T E H A C E M O S  U N A  
PRUEBA GRATUITA

- MAQUILLAJE 
-CHOCOLATERÁPIA
- UÑAS PORCELANA
- BRONCEADOS SIN SOL
- RAYOS U.V.A.

FORMA V LINEA La 1 a Cadena de Centros de Estética delicados a mejorar tu ¡magea
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S A L U D

" L A  L I S T A  D E  E S P E R A  E S  D E  7 U  8 M E S E S  P A R A  P A C I E N T E S  N U E V O S "

trabajador es muy bueno, porque ape
nas existe paro. El problema es que se 
han abierto muchos hospitales, quizás 
necesarios, a lo mejor el modo en que se 
han abierto, un poquito de golpe, creo 
que no ha sido el adecuado Pero hacen 
falta hospitales y muchos especialistas. 
-¿Usted es partidario de bajar las 
notas en las facultades de Medicina 
para que más jóvenes puedan estudiar 
esta carrera?
-Probablemente sí, pero se tiene que 
hacer de una manera consensuada, de 
una manera global, viendo las necesi
dades futuras. Aquí, por ejemplo, en 
Toledo vamos a disponer del que creo 
que va a ser el mejor hospital de 
Europa. La Unidad del Dolor va a ser 
fantástica y estamos muy ilusionados 
con el nuevo hospital 
-¿Cuántos pacientes atiende actual
mente la Unidad del Dolor? 
-Atendemos una media de unos 16 
pacientes al día en consultas, unos seis 
pacientes en técnicas de enfermería, 
aproximadamente, y atendemos una 
media de unos 40 pacientes a la sema
na en técnicas infiltrativas, más o 
menos.
-¿Cómo se puede acceder a esta 
Unidad?
-Estamos totalmente desbordados y el 
Sescam ha puesto como límite que los 
pacientes vengan derivados a la unidad, 
es una unidad superespecializada, por 
otros especialistas. Siempre dejamos la 
puerta abierta a que desde los centros 
de salud se nos pueda llamar y comen
tamos los casos los médicos de atención 
primaria. Nosotros les orientamos y si 
con nuestra orientación no se logra 
controlar el dolor, entonces ya sí que 
los médicos de atención primaria nos 
pueden remitir a nosotros pacientes. 
-¿Existe mucha lista de espera para 
acceder a esta Unidad?
-Es que me da hasta vergüenza decirlo: 
tenemos una lista de espera de siete u 
ocho meses para pacientes nuevos. Y 
unos once meses de lista de espera para 
técnicas en quirófano. La verdad es que

es mucho.
-¿Hay expectativas de que mejore 
la situación?
-Creo que sí vamos a mejorar, porque 
para el último trimestre del año espe
ramos que se nos abra alguna consul
ta más y podamos aliviar un poquito 
esta espera que tenemos para que los 
pacientes acudan a nosotros. Vemos 
las áreas de Toledo, Talavera, somos 
referencia también en Castilla-La 
Mancha.
-Supongo que la formación para un 
médico es esencial.
-Nosotros, tanto el doctor Cid como 
yo, nos formamos en el hospital 
Puerta de Hierro, estuvimos un año 
haciendo sólo Dolor, y hemos ido 
varias veces a hospitales de Estados 
Unidos, en Holanda aprendiendo téc
nicas de radiofrecuencia, hemos estado 
en Bélgica aprendiendo estimulación 
medular... Es muy importante ver lo

que se está haciendo fuera para, por lo 
menos, dar esa calidad a los pacientes 
que tratamos aquí, en Castilla-La 
Mancha. □

Convivir con el dolor crónico
En la U n idad dei D o lo r fac ilitan  doce  pasos que  resum en  la 

e x p e rie n c ia  de  o tra s  p e rs o n a s  que  han a p re n d id o  a v iv ir  
a ce p ta b le m e n te  con el d o lo r crón ico . Son los s ig u ie n te s :

-A c e p te  el hecho  de te n e r do lo r c rón ico : No debe abandonarse  
s in tié n d o se  apenado  por e llo , ni busca r una cura m ilagrosa . Hay 
m u cho  que puede  us ted  hacer con tra  el do lo r y  cuán to  m ás haga, 
m enos  dom inará  su vida.

-F íje s e  c ie rto s  o b je tiv o s  en su vida: Trabajo, oc io  o ac tiv idade s  
soc ia les. Esto le reporta rá  sa tis facc ión  persona l.

-E n fá d e s e  con su do lo r si és te  le está  qu ita ndo  lo m e jo r de us ted . 
Use su e n fado  co m o  vía de m o tivac ión  y  no se dep rim a.

-C u m p la  e s tr ic ta m e n te  su tra ta m ie n to .
-P ó n g a s e  en fo rm a , con ac tiv idad  fís ica regular, adap tándose  a su 

edad y  lim ita c io n e s  fís icas.
-A p re n s a  a re la jarse y  consegu irá  d is m in u ir  el um bra l del dolor.
-M a n té n g a s e  ocupado, así la m e n te  se d is trae  y  no se cen tra  en el 

dolor.
-P ro g ra m e  sus ac tiv idades: rea lice  un p rogram a y  a jús te se  a él.
-A p ó y e s e  en su fam ilia , convénza les  para que le d e m u e s tre n  

apoyo, pero  no un s e n tim ie n to  de pena. El m e jo r apoyo es el pos itivo . 
Si no deja de hablar de su dolor, no se o lv idará  de él.

-S e a  razonable y  con fíe  en su m éd ico .
-E m p a tic e  con o tro s  pac ien tes , com pa rta  expe rienc ias  con ellos.
-T enga  fe : De vez en cuando  puede  se n tirse  desa len tad o  y 

ape sadum brado . P iense que la c ienc ia  avanza. Sea o p tim is ta .
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Alvaro Bautista es cada 
vez mucho más líder
El barcelonés circuito de 

Montmeíó se ha convertido en el 
escenario perfecto para que el 

talaverano Alvaro Bautista se anotara 
su primer triunfo en la geografía nacio
nal desde que compite en la categoría 
de 250 cc. Bautista a punto estuvo en 
convertir en un monólogo la carrera 
del Gran Premio de Cataluña sino es 
porque el japonés Hiroshi Aoyama 
cristalizó una gran remontada ante el 
ritmo infernal que desarrolló el piloto 
de la Ciudad de la Cerámica. La caída 
de Simoncelli restó emoción a una 
prueba que ha servido para que 
Bautista sea mucho más líder y relegue 
al corredor italiano al quinto puesto, a 
47 puntos de diferencia; pues Alvaro 
ya ha conseguido 108. Da la impresión 
que Aoyama puede ser de aquí al final 
del campeonato su más directo rival, 
pues ya ha cosechado 96 puntos.

Además, Bautista ha demostrado 
que sabe perder y ganar. Es un caballe
ro tanto fuera como dentro de la pista, 
tal y como ha dejado claro al declarar 
que “no hay que alegrarse de la caída de 
un compañero” , en clara alusión a 
Simoncelli, que la carrera anterior le 
sacó de la pista. Eso sí, Alvaro ha iro
nizado argumentando que “igual la con
ciencia de lo que hizo en Italia no le ha 
dejado concentrarse” . De esa novedad 
que es el nipón Aoyama, Alvaro 
Bautista le define como un corredor 
"constante y regular, que estará ahí en 
cabeza peleando hasta el final del campe
onato” .

Arriba, Aspar felicita a  Bautista en el podio en presencia de Aoyama. Debajo, el piloto talaverano saluda 
a  la afición española tras anotarse el triunfo de la prueba y una muestra de como no pudo contenerse la 
alegría tras cruzar la meta.
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ILUMINACION

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
45007 TOLEDO (polígono residencial)

TEL: 925 23 49 43 
FAX: 925 23 49 44

Q  CARPINTERIA METALICA

I T  Lp

^ N - C

C/. J a r a m a , 5 3 -N a v e  3 6  
Tei.: 9 2 5  2 3  3 6  31

l.l MIMOSOS 

MAMPARAS DK BAÑO 

DOBI.K ACRISTAI.AMIKMO I

En Toledo

JCoá Iruecoá
(Paraje natural d e  la« Barranca«) 

Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

____  Banquetes de Boda
^  ▼  J »  O lrey S.L.

' ' O #  Í Í V t i r v ^  Ctra. M adrid-Toledo, km. 61 
U  Telf.: 925 49 01 01

« ® r b a s  
anchez

Carpintería-Ebanistería
Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

F Á B R I C A  V  E X P O S I C I Ó N :
c/ Rio Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70

- P ol í gono  In du s tr a l  - T O L E D O  ■

POLIGONO 
INDUSTRIAL

TOLEDO
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JU LI F E R R E R  
FICHA POR 2 AÑOS 
CON EL GUIJUELO
El ex jugador del Talavera CF y 
Torpedo 66, el talaverano Juli 
Ferrer, ha firmado por dos 
temporadas con el Guijuelo, equipo 
castellanoleonés de la Segunda 
división B. Ferrer, de veintiséis 
años de edad, seguirá militando, al 
menos, dos temporadas más en 
Segunda B después de su paso por 
el Mérlda y la Balompédica 
Linense. El futbolista de la Ciudad 
de la Cerámica puede actuar como 
defensa central y medio centro. 
Aseado con el balón, es un jugador 
que domina el juego aéreo y en su 
corta carrera deportiva ha estado 
en el punto de mira de algunos 
clubes de Segunda división A. Es 
más, hace dos temporadas el Elche 
se interesó por sus servicios. Ante 
de su paso al fútbol profesional,
Juli estuvo militando en los 
juveniles y en el equipo filial del CD 
Toledo, cuando este conjunto 
militaba en la Tercera división, y de 
ahí dio el paso al Talavera, que le 
cedió al Torpedo 66.

E X  D IR EC T IV O S, E X  E N T R EN A D O R E S  Y  E X  
JU G A D O R E S ,‘LA  V E N T A ’ D E L  T A LA V ER A

Ex d irectivos -com o los ex pres identes Juan B erm údez e Ignacio  
V alero , A n to n io  S erran o , Pablo  G arcía y Joaqu ín  Basilio; ex
entrenadores -com o M arcial García Arroyo- y ex jugadores -com o el 
m ítico  A nton io  Seco- han levantado la voz an te  los m ed ios  de 
com unicación para evitar que el Talavera CF pase a m anos de a lgunos de 
los grupos deportivos que se han in teresado y  se han en trev is tado  con el 
presidente  Tino M uñoz para hacerse con el contro l de la entidad. 
Berm údez, en rueda de prensa, ha recordado que em presarios de la 
Ciudad de la Cerámica quieren salvar económ icam en te  y  deportivam en te  
al club y  han m ostrado su in tención de conve rtir al Talavera CF en una 
sociedad anónim a deportiva, pero "con  capita l talaverano y  no de fuera". 
Esperan a la asamblea general del club para actuar.

ALARZA DEBUTA 
COMO INTERNACIONAL

El triatleta talaverano Fernando 
Alarza ha competido por primera vez 
con el combinado nacional y lo ha 
hecho en el Campeonato 
Iberoamericano disputado en Ferrol 
(La Coruña). Su comportamiento se 
puede calificar de sobresaliente, 
pues se clasificó noveno en una 
prueba absoluta, que arrojó como 
vencedor al francés Yohann 
Vincent, y sexto en el Campeonato 
Iberoamericano.
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JUANJO R O D R ÍG U EZ , 
A L  M Ó STO LES

ELTO RPED O  66 CUEN TA  CO N  SIETE  
FUTBOLISTAS PARA LA PRÓXIM ATEM PORADA

El que fuera preparador físico del 
Talavera CF, Juanjo Rodríguez, 
ha sido reclamado por el 
M ósto les para ejercer esta 
función junto  al entrenador 
Pedro Morilla. Rodríguez ya 
trabajó con el sevillano en el club 
blanquiazul y también lo hizo 
junto a otros técnicos como 
Ángel Bernabé, M anolo  
Trigueros, M iguel Ángel 
Iglesias y Santi Calvo, aunque 
dejó el club a petición propia.

Todo hace indicar que José Ramón Madrid continuará como presidente del 
Torpedo 66, de Cebolla, al no salir a la palestra socio alguno que desee 
ostentar la dirección del club. Tal y como adelantó esta revista, el técnico del 
primer equipo será Juan Francisco Garrido, delegado municipal de 
Deportes, que ha ascendido al filial a Primera Regional. Lo único seguro que 
tiene el club es que la pretemporada se ¡nielará el 28 de julio y tan sólo 
cuenta con siete fu tbolis tas hasta ahora. Estos son: el guardameta 
Escalonilla -que ha renovado-, los jugadores del equipo filial Quevedo, Tito 
y Yuste, y los tres juveniles que debutaron con el primer equipo la pasada 
campaña -Rubén, Javi y Jorge-, "Estamos interesados en el grueso de la 
plantilla de la temporada anterior, pero con el descenso nuestro presupuesto 
es el que es y si encuentran algo m ejor se marcharán", sostiene Garrido.

E L  C EN T R O  D EPO RTIVO  DE TA LA VERA  SERÁ  
C O N STR U ID O  Y  EX PLO TA D O  PO R TR A P SA
La Junta Local de Gobierno del ayuntamiento de Talavera ha adjudicado a la 
empresa Trapsa la construcción y gestión del nuevo complejo deportivo que 
se levantará sobre una parcela municipal de más de 1.500 metros cuadrados 
junto al río Tajo, concretamente entre el aparcamiento de Talavera Ferial y la 
pista de atletismo. Esta empresa construirá y explotará, durante un período 
máximo de cuarenta años, un centro multideportlvo que, entre otras 
instalaciones, Incluirá vasos de natación, solarlum, spa, salas para fltness, 
musculación y ejercicios cardiovasculares, además de la práctica de 
actividades como aeroblc, splnning y pilates, junto a ocho pistas exteriores de 
pádel y el acondicionamiento del actual skatepark. Un proyecto que ya ha 
hecho público Carlos del Rivero, delegado municipal de Deportes. Trapsa 
correrá con los gastos de construcción y mantenim iento y, además, abonará 
al ayuntamiento un canon anual de 14.500 euros.
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CARRERA POPULAR 
“RIO CHICO”

EL CAMPUS DE FÚTBOL SALA DE 
BARGAS EMPIEZA EL 29 DE JUNIO

La VI Carrera Popular de 
Valparaíso confirm ó el dinam ismo 
del atletism o toledano, que sale de 
una y se m ete en otra. La prueba 
estuvo organizada por la Asociación 
de Vecinos "R ío C h ic o "y  contó con 
atle tas de todas las edades. El 
vencedor fue David Fernández- 
Salinero, del C.A. San Pablo, 
m ientras que en mujeres se impuso 
Ana M aría del Cerro, del Club 
A tle tism o  Toledo. En Toledo, el 
atletism o continúa siendo uno de los 
deportes mayoritarios . Fo t o : Au r e l io

EL C D  TO L E D O  e s tá  p la n ific a n d o  la  
te m p o ra d a  co n  tra n q u ilid a d . Todos  
lo s  in d ic io s  a p u n ta n  a  q u e  la  c ris is  
e c o n ó m ic a  va  a  b a ja r la  c o tiz a c ió n  
d e  lo s  ju g a d o re s . A  m e d id a  q u e  se  
v a y a  a c e rc a n d o  e l c o m ie n z o  d e  la  
c o m p e tic ió n , a lg u n o s  fu tb o lis ta s  
d e b e rá n  b a ja r  s u s  p re te n s io n e s . 
D u ra n te  la s  ú ltim a s  te m p o ra d a s  h a  
s id o  a lg o  h a b itu a l p a g a r in c lu s o
5 .0 0 0  e u ro s  a l m e s  p o r  a lg u n o s  fu t
b o lis ta s  en  a lg u n o s  c lu b e s  d e  2 a B. 
E so  p a re c e  q u e  se  h a  te rm in a d o . Lo  
n o rm a l a h o ra  s e rá  g a n a r d e  1 .2 0 0  a
2 .0 0 0  e u ro s  a l m e s , d e p e n d ie n d o  
s ie m p re  d e  cad a  caso . E l T o led o  va  
co n  u n  p re s u p u e s to  m e d id o  y  n o  
q u ie re  t ir a r  la  c asa  p o r  la  v e n ta n a .

El Cam pus de fú tb o l sala de Bargas se ce lebra desde  el 29 de ju n io  
al 4  de ju lio  con una cuota  de inscripc ión  que va desde  los 25 euros 
para los in scrito s  en las Escuelas D eportivas  a los 40  euros de los no 
inscritos. El even to  va d irig ido  para niñas y n iños desde  los se is  a los 
d iec is ie te  años de edad y  va a es ta r d irig ido  por R am ó n M e n a  
A lh am b ra  (a la izquierda).

El C am pus inc luye  Igua lm en te  o tras ac tiv idades  m ás allá del fú tb o l 
sala com o un concu rso  de d ibu jo , una expos ic ión  de fo to g ra fías , 
m asaje y  m ed ic ina  deportiva , ta lle r de d isc ip linas  ch inas re lacionadas 
con las a rtes m arcia les y  una v is ita  al es tad io  " Santiago  B e rn a b e u ", 
adem ás de una ses ión  de p isc ina diaria desde las 13 a las 14 horas. A  
es to  hay que añadir un ta lle r de b a d m in to n  y  o tro  de p r im e ros  auxilios.

Los in te resados pueden  llam ar al 925 49331 3  o 9 2 5 49349 4  . DE LA MORENA

E L  O D E L O T , N O T A B L E
Las g im n a s ta s  de l O d e lo t 

h ic ie ron  un buen papel en los 
C a m p e o n a to s  de C a s tilla  La 
M ancha  “ A "  y  " B " , que  se 
d isp u ta ro n  en A lb a ce te . En la 
c o m p e t ic ió n  “ A "  B lan c a  
F ig u ero  q u e d ó  subca m p e o n a  
re g io n a l a lev ín  en cu e rd a , 
m ie n tra s  que  Lucía S á n ch ez  
fu e  ta m b ié n  s u b c a m p e o n a  
jú n io r  de aro. A  e s to  hay que 
a ñ a d ir q u e  M a r ía  C u é lla r  y 
M a ría  R a m íre z  sub ie ro n  tre s  
v e c e s  al p o d lu m . En la 
ca tegoría  " B " ,  A n a F ern án d ez, 
J im e n a  L ó p e z  y A n d re a  
Ló p ez e s tu v ie ro n  m u y  b ie n ; _>
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EUGENIO NO SE 
ADAPTÓ EN BERLIN

Eugenio Barrios no tuvo su 
m ejor día en Berlín (Alemania). El 
atleta de Quintanar de la Orden, 
que había estado bien días antes 
en Huelva, hizo un tiem po  
irreconocíble para un corredor de 
su categoría, 1. 50. 09, lo que le 
aleja del Mundial de 800, que se 
d isputa  en agosto  tam b ién  en 
Berlín. Eugenio ha analizado qué le 
pudo pasar, porque en Huelva 
había hecho 1. 46.61. La hora que 
se disputó la prueba, las 14 horas 
40 m inutos, no le favoreció.

BUTRAGUEÑO, ESTRELLA  
DE LA G A LA DEL DEPORTE

El ex fu tbo lis ta  Em ilio  B u tragueño, figura em ergen te  en el nuevo 
Real M adrid , fue  el p ro tagonista  de la V il Gala del D eporte , que se 
ce lebró en Los Yébenes. El A yu n ta m ien to  de la localidad le en tregó  el 
p rem io  "Valores hum anos en e l d e p o rte ” , a lgo que agradeció e l Buitre, 
quien destacó que "e n  m i casa habrá lugar para es te  tro fe o  tan a fe c tivo ". 
El exin te rnaciona l español puso énfasis, adem ás, en la hum ildad, el 
trabajo en equ ipo y  el coraje para rebelarse ante las d ificu ltades. 
Butragueñdo es tuvo  m uy convincen te .

Al even to , que con tó  con una gran asistencia de público, asistie ron 
tam b ién  los period istas A gustín  C aste llo te  y R o berto  G óm ez, que 
recib ieron tam b ién  sendos prem ios por su trayectoria  pro fesional.

rjLmiüMih'i
EL C. F. P O L IG O N O  h a  a b ie rto  e l 
p la zo  d e  in scrip c ió n  p a ra  la  te m p o 
ra d a  2 0 0 9 / 2 0 1 0  p a ra  la s  c a te g o ría s  
a le v ín  (n ac id o s e n 1 9 9 8 -1 9 9 9 ), in fa n til 
(1 9 9 6 -1 9 9 7 ), c a d e te  (1 9 9 4 -1 9 9 5 ) y  
ju v e n il (n ac id o s d esd e  1991 a  1993). 
Los in te re s a d o s  en  a p u n ta rs e  a  e s te  
clu b  d e  fú tb o l p u e d e n  e n tra r en  co n 
ta c to  con  lo s  resp o n sab les  en  lo s  
te lé fo n o s  6 1 5 5 1 8 5 4 2 , 6 4 8 1 1 4 9 2 4 , 
6 6 6 8 1 1 5 4 5  o  6 0 5997152 . T em p o rad a  
tra s  te m p o ra d a  e l c lu b , q u e  cu e n ta  
co n  u n  e q u ip o  en  P rim e ra  
A u to n ó m ic a , se  e s tá  c o n v irtie n d o  en  
u n a  re fe re n c ia  d e  la  c a n te ra  en  e l fú t
b o l p ro v in c ia l. C ada d ía  so n  m á s  lo s  
ch icos q u e  lu cen  esa c a m is e ta  a m a 
r illa  y e s e p a n ta ló n  azul.

E L  ERRO R D E SIM ON
Sobran ya las 

palabras con 
Julián  S im ón.
El p ilo to  de 
Villacañas salió 
de Barcelona 
con una
sensación 
trem endam ente 
agridulce. Por un 
lado se pudo

líder del Mundial de 125.cc, pero por otro com etió  un error garrafal, de esos 
que dejan fuera de lugar al seguidor más incondicional. Ju lito  se equivocó y 
levantó los brazos com o ganador cuando todavía quedaba una vuelta, error 
que le hizo term inar cuarto. Dicen que Aspar, su jefe, estaba desmoralizado 
al term inar la carrera. Ahora Julito tiene que tapar unas cuantas bocas en el 
Gran Premio de Assen (Holanda), el 27 de junio.
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deportes
ELTO LED O  Q UIERE FICHAR  
A DIEZ JUGADORES

EL BALONMANO 
SE IMPLICA

Pese a que están téoricamente de 
vacaciones, la gente del Lábaro Toledo 
sigue moviéndose en muchos frentes. 
A  la visita de varios jugadores a los 
niños con cáncer del Hospital Virgen de 
la Salud (en la imagen) hay que añadir 
que el próximo 30 de junio se celebra 
la Asamblea General de Socios en el 
Centro Social del Polígono. A  esto hay 
que sumar que el Ayuntamiento ya ha 
aprobado los 50.000 euros que cuesta 
adecuar el Pabellón Javier Lozano a 
ASOBAL. O sea, que las cosas van 
viento en popa a toda vela.

m \¡i
A N D R E U  U Ñ A R ES , ju g ad o r in ternacio
n a l de  fú tb o l sala afincado en O lías d e l 
Rey, recib ió un m erecido h om enaje en e l 
p artid o  que enfrentó, en  Tom eiioso, a  la  
selección española de  fú tb o l sala con la  
de G uatem ala, y  que term in ó  con golea
da local. A ndreu, de  34  años, ju g ó  su ú lti
m o  p artid o  con la  selección tras 117 
in ternacionalidades, un d ato  que habla  
p o r s i solo. Jugado r do tado  de un indis
cu tib le ta len to  ganador, A ndreu  ha sido  
un gran  defin idor y  un fu tbo lista  con 
estrella. Pocos conjugan com o é l ese 
verbo llam ad o  "ganar". S u  p alm arás es 
im presionante. B icam peón d e l m undo  y  
cam peón de Europa con la  selección, ha  
ganado, adem ás, cinco ligas con su club. 
A ndreu  es un fenóm eno.

M a n u e l T o rre s  A s tille ro s ,
a se so r d e p o rt iv o  de l T o ledo  (en la 
im agen), lo t ie n e  c la ro . El c lu b  
q u ie re  fichar, a p ro x im a d a m e n te , 
a d iez  ju g a d o re s  para la p ró x im a  
cam paña , que  es la de l re to rn o  a 
2a B.

A s t i l le ro s ,  q u e  p o s e e  una 
con fia nza  a b so lu ta  en Piru  y Luis  
D íaz , c o n s id e ra  que  el e q u ip o  
n e ce s ita  dos p o rte ro s ,u n  ce n tra l, 
un la te ra l d e re c h o , un la te ra l 
Izqu ie rdo , tre s  c e n tro c a m p is ta s  y 
dos  d e la n te ro s . “ N o s  e s ta m o s  
m o v ie n d o  m u c h o " ,  e x p lic a  el 

a seso r d e p o rtiv o , q u ien  a d v ie rte  que  el To ledo  no  se d e b e  p rec ip ita r, 
p o rq u e  hay q u e  te n e r  p a c ie n c ia  para q u e  sa lg a n  b u e n a s  
o p o rtu n id a d e s . " E s ta m o s  v ie n d o  m u c h o  fú tb o l. M a n e ja m o s  una lis ta  
de cua ren ta  a c in c u e n ta  ju g a d o re s . Vam os a h a c e r un e q u ip o  para  
c o m p e t ir  en 2 a B ", exp lica  A s tille ro s , q u ien  t ie n e  la se n sa c ió n  de que 
el c lub  va a su b ir c o n s id e ra b le m e n te  el n ú m e ro  de abo nados . "L a  
te m p o ra d a  pasada tu v im o s  ce rca  de  900 . E s te  año  e s to y  s e g u ro  de  
que  vam os a p a sa r de  1.000. E l o tro  día e s tu v e  en e l b an co  y  hab lé  
con  g e n te  que  se  ha a b o n a d o  y  no  era s o d a  e l año  p a s a d o ".

D U ATLO N  EN  T O LED O
M ás de 

m edio  centenar 
de a tle tas  se 
de jaron la piel 
en el I O pen 
D uatlon  Cross 
Toledano "F inca  
Los A lija re s ", 
que se d isputó  
en la Academ ia 
de Infantería. El 
ganador fue  
S antiago

Arnés, seguido de Pedro de la Fuente y de Carlos M uñoz. En m ujeres 
(en la imagen) la ganadora fue  Anacelia Creus seguida de M aría  Sol Sáez  
García. En élite venció Jav ier G utiérrez, en Veteranos Lorenzo M artín , 
en Veteranos B A n ton io  Yebero y_ en sub-23 A lvaro  Carrera^
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sociedad
IGNACIO ARÍZAGA

José Tom ás, la es tre lla
Lo n u n c a  v is t o .  La p r e s e n c ia  d e  José Tomás e n  la c o r r i d a  b e n é f i c a  d e  A s p a y m  
( A s o c ia c ió n  d e  L e s io n a d o s  M e d u l a r e s )  p r o v o c ó  u n  l le n o  h is t ó r ic o  e n  la p la z a  d e  t o r o s  
d e  T o le d o .  La p a s ió n  l le g ó  a ta l  e x t r e m o  q u e  h u b o  g e n t e  q u e  d u r m i ó  la n o c h e  a n t e r i o r  
e n  la t a q u i l l a  p a r a  h a c e r s e  c o n  a l g u n a s  d e  la s  c u a t r o c i e n t a s  ú l t i m a s  e n t r a d a s .  El 
d ie s t r o  d e  G a l a p a g a r  n o  s ó lo  n o  c o b r ó  n a d a  s in o  q u e  p a g ó  a su  c u a d r i l l a .

E n las corridas de toros se 
hacen siempre dos paseíllos: 
uno es el de los toreros, otro 

el de los personajes. Toledo fue 
durante unas horas la capital mundial 
del toreo y por aquí hicieron el otro 
paseíllo gente como Juan Abelló, a 
quien le facilitó las entradas un 
conocido político de Toledo, eso sí, 
luego se las cobró.
También se dejó ver el tenista 
Feliciano López, quien pese al sofo
cante calor compareció de chaqueta 
y corbata, junto a su hermano 
Víctor y unas amigas. Buscando la 
entrada de los tendidos de sombra 
llegaron también el periodista José 
Ramón de la Morena y el portavoz

Hubo entradas 
duplicadas, lo 
que provocó 

escenas de tensión. 
Alguna gente pagó y se 
encontró con su 
asiento ocupado

del PSO E en el 
Congreso de los 
Diputados, José Antonio 
Alonso, que dieron la 
sensación de que son 
pareja de mus.

El Presidente del
Congreso, José Bono, 
estuvo el sábado y el 
domingo, aunque el pri
mer día sólo se quedó al 
toro de la alternativa de 
José Germán.
U no de los puros más 
grandes de la corrida se 
lo fumó el Director del 
Centro N acional de 
Inteligencia, Alberto 
Sáiz. El abogado Marcos 
García Montes llegó 
exhibiendo una gran 
zancada, como si temiera 
que le quitaran el sitio.
Hubo menos famosos de 
los esperados, pero es 
que, en algunos casos, no u  M O N S T R U O * .  José Tom ás llenó
vinieron porque no consi- P^aza to ros de Toledo. E l d ie s tro  toreó  

, . _ com pletam ente gratis. Inc luso se h izo cargo de los
guieron entrada. yjuien si gastos de la cuadrilla. Cortó una oreja pero  “la fae n a” ya
estuvo fue ese látigo en estaba hecha, f o t o : Ma n u e l  m o r e n o  (e l  r u e d o )

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #721, 20/6/2009.



2 0  D E  J U N I O  D E  2 0 0 9 / 6 3

forma de diputado llamado Vicente 
Martínez Pujalte, a quien sus amigos 
llaman Vicente, sus conocidos 
Pujalte, y sus enemigos, Martínez. Por 
cierto, justo detrás de Pujalte estuvo el 
Delegado de la Junta en Toledo, 
Femando Mora, marcando de cerca 
al adversario, como debe ser.

A lgunos durmieron en el exte' 
rior de la plaza la noche anterior para 
agenciarse una de las cuatrocientas 
entradas que, tal como obliga la ley, 
se tienen que poner a la venta el 
mismo día. Junto a una red de reven- 
tas perfectamente organizada que 
llegó desde Madrid, hicieron cola afi
cionados toledanos que soñaban con 
ver a José Tomás.
A l final todos se pusieron de acuerdo 
y el exmatador de toros talaverano 
Juan Reina, que también quería una 
localidad, confeccionó una lista que 
posibilitó que algunos pudieran irse a 
dormir a su casa. En la cola había 
incluso una conocida enfermera tole
dana que salió de trabajar de noche y 
se plantó en la fila. “Es la primera vez

EL HERIDO m "El Fund í” atraviesa una
racha de m ala suerte. Reapareció en Toledo y  el 
toro le propinó una cornada de 20 cm  en e l muslo. 
Su m ujer le acom pañó en la ambulancia.

LA COLA ,  A lgunos afic ionados se tiraron toda la noche de l sábado en la cola para  
conseguir una entrada, algo nunca visto en Toledo. La fila llegaba hasta la ofic ina de l 
notario. Esta enferm era que aparece en la im agen fue nada m ás sa lir  de traba jar y  se  apuntó  
en una lista. H ubo algunos pocos afortunados que incluso llegaron a las 9 de la m añana y  
pudieron com prar una entrada. Las taqu illas se abrieron una hora después. E l lleno fue de 
“no hay b ille tes”.

en mi vida que voy a ir a  los toros. Me 
llamó una amiga de Madrid para que le 
consiguiera una entrada y aquí estoy" 
dijo a este semanario. Aquí no hubo 
polémica. La polémica se desencadenó 
por la tarde, cuando algunos aficiona

dos vieron que su localidad estaba ocu
pada por gente que tenía exactamente 
la misma entrada. Y es que se detecta
ron algunas localidades duplicadas, lo 
que provocó la lógica indignación de 
quienes habían pagado su entrada.

EL HURTO. A esta ciudadana
alem ana, que s igue a Jo sé Tom ás p o r  toda 
España, le hurtaron e l bolso y  la cám ara en 
una cafetería de Toledo. Fue hurto, no 
robo, porque no hubo fuerza en las cosas  
n i violencia en las personas.

EL T R A G O  DE  
F E L I C I A N O  .  N ues tro  tenista
m ás in ternacional vino a ver a Jo sé Tomás 
con traje de chaqueta, pese  a l calor.
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N A D IE  R E C U E R D A  U N A  C O R R ID A  C O N  T A N T A  E X P E C T A C IÓ N

TODA LA N O C H E  POR UNA E N T R A D A  m Toñi (en e l centro  y  a la  derecha) h izo  cola toda la noche
para ver a José Tom ás. C ada afic io n ad o  p o d ía  s a c a r dos lo ca lid ad es . H ubo una red  de reven tas pe rfe c tam en te  o rg an izad a  que  vino  
desde la cap ita l de España para  hacerse con las ú ltim as en tradas . En la co la se  ju n ta ro n  reven tas  y  afic ionados. En la foto  su p e rio r  
vem os a Toñi haciendo co la a las d iez  y  m edia de la noche d e l sábad o. En la  im agen  de la derecha, con su s dos en trad as  a las d iez  y  
cuarto  de la m añana de l dom ingo. Se cam bió  de ropa en e l coche.

L a  CORRIDA TUVO mal fario para 
El Fundí, a quien le cogió el pri
mer toro en el día de su reapari
ción. El diestro se llevó una corna
da de 20 cm en el muslo, siendo 
intervenido en la propia enferme
ría de la plaza por los doctores 
Armando Martín Capilla y Carlos 
López, en una operación que duró 
media hora. El torero abandonó la 
plaza en ambulancia junto a su 
mujer, que demostró un gran aplo
mo y tranquilidad.
Desde el punto de vista artístico, 
José Tomás, que llegó a Toledo de 
madrugada y se hospedó en el 
Hotel Beatriz, no defraudó. Pese a

LOS AMIGOS mEI periodista José
Ramón de la Morena y  el portavoz del PSO E en el 
Congreso de los Diputados, José Antonio Alonso, 
llegaron juntos.

LA RESURRECCIÓN.Eugenio de
Mora fue el triunfador de la tarde. Cortó dos orejas 
y  se le vio con una ilusión renovada. Por fin le salió 
un buen lote, f o t o : Ma n u e l  m o r e n o  (e l  r u e d o )

U na hora antes de empezar la corri
da, se vivió en los exteriores de la 
plaza otra desagradable anécdota. 
Una ciudadana alemana que sigue a 
José Tomás por toda España, y que 
incluso ha publicado un libro sobre 
él, fue objeto de un hurto en la cafe
tería “María Cristina” . En un des
cuido le sustrajeron el bolso y la 
cámara de video. La ciudadana era 
la viva imagen de la indignación y 
la impotencia.

tocarle el peor lote, el diestro de 
Galapapar dejó verónicas, medias, 
ayudados y pases de pecho de auténti
co lujo, mostrando un repertorio fino y 
variado. Por su parte, Eugenio de 
Mora salió por la puerta grande y con
firmó que Toledo es su plaza talismán.

Por lo demás, se puede decir que todo 
Toledo estuvo en esta histórica tarde de 
toros, que era una jomada para decir 
“yo estuve allf. Casi todo el mundo iba 
en manga corta, menos Feliciano 
López y Joaquín Romera, el concejal 
del PP del Ayuntamiento de Toledo,
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EL ABOGADO. Marcos García
Montes, el mediático abogado, hizo el paseíllo 
junto  a su acompañante. Montes conoce bien 
esta zona, ya que viene mucho a los juzgados  
de la ciudad, que están en la otra acera.

que optó por la chaqueta y la corbata, y 
estuvo con su hermano haciendo fotos 
al albero y los tendidos. Por estar estu
vo hasta el Presidente del Círculo de 
Arte de Toledo, Femando Barredo de 
Valenzuela, conocido artísticamente 
como Loe, que era la primera vez en su

vida que asistía a una corrida de toros, 
por un motivo muy concreto que no 
quiso desvelar.
El exalcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, y su mujer, Pilar Moraleda 
estuvieron con el alcalde de Avila, 
Miguel Angel García Nieto. Se dió la

circunstancia de que algunos aficiona
dos abuchearon a la banda música 
cuando empezó a tocar en la primera 
faena de José Tomás. Ellos querían el 
silencio para deleitarse con más profun
didad. El propio diestro pidió a la 
banda que tocara en su segundo. O

EL CONSEJERO. Fernando
Lam ata, e l Consejero de S an idad  (de verde), 
acudió con su  m u jer (a la derecha) y  unos  
am igos.

E L  A BAN ICO . Las corridas
de toros son tam bién una pasare la de 
tendencias. La ch ica de l centro acudió  con 
som brero, abanico y  vestido blanco, m u y a 
la moda.

GÀRIVER
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.

SERRANO, 82-2 0 D -  28006 MADRID 
TEL.925 365 772 FAX. 925 365773 

MÓVIL. 618130434
e -m ail: g a r iv e r0 8 @ y a h o o .e s
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P IN T U R A
Alberto Romero expone 
en el Retiro de Madrid

‘El Sol... N uestro  fu tu ro ' es el 
títu lo  que el a rtis ta  to led ano  
A lberto  Rom ero ha dado a la 
colección que expone, del 24 de 
junio al 12 de julio, en la sala de 
Exposiciones Casa de Vacas del 
Retiro m adrileño. Rom ero in tenta 
transm itir en sus 45 obras, realiza
das la m ayor parte de ellas en 
2008, su preocup ac ió n  p o r  e l 
m ed io  am biente . "N os alerta de l 
m al tra to de l m ed io  am b ien te  p o r  
el se r hum ano, reclam ando una 
educación am bienta l. Con e l So l y  
el aire com o aliados y  m o to r de l 
desarrollo, A lbe rto  R om ero apues
ta p o r  las energías lim p ias y  reno
vables com o pieza esencia l en la 
lucha contra e l cam bio  c lim á tico ", 
reza el catálogo realizado por el crí
tico  Francisco Carpió. Las piezas, 
obras que tan to  pueden denom i
narse pinturas, pero que pertene
cen ta m b ié n  al á m b ito  de las 
escu ltu ras , o la escu ltop in tu ra , 
m uestran soles resistiendo la rup
tura, planetas partidos, círculos lle
nos de energía, y  sus consecuen
c ia s ........ des ie rtos , desh ie los ,
talas indiscrim inadas de bosques, 
que nos traen una nueva im agen 
del Planeta, inundaciones, incen
dios, desiertos y  grandes secarra
les. Im ágenes que a pesar de su 
pes im ism o dejan una puerta abier
ta a la esperanza, la de contar con 
la naturaleza com o una gran aliada 
y  el sol com o fuen te  de energía y 
m oto r de desarrollo para hacer las 
cosas de manera diferente.

M U S E O  S A N T A  C R U Z  
Casi 130 .000 visitantes en  
‘España 1808-1814’

La exposic ión 'España 1808- 
1814. De súbditos a ciudadanos1 
concluyó el pasado dom ingo su 
estancia en el M useo  de Santa Cruz 
de Toledo con un balance de 
128.000 visitantes, según in form ó 
la Junta en nota de prensa. El cate
drático de Historia Contem poránea 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Juan Sisinlo Pérez Garzón, 
ha sido el com isario de la m uestra 
que reunió 615 obras entre pintura, 
escultura, libros, vestim entas, pie
zas religiosas, armas y  num erosos 
objetos y  utensilios de la vida coti
diana que dieron a conocer la socie
dad y  la cultura que se respiraba en 
la España de finales del siglo XVIII y 
las prim eras décadas del XIX. El 
m ontaje ha recibido 540 grupos, de 
los que 62 fueron colegios, 56 cen
tros de Educación Secundaria y 
más de un centenar de asociacio
nes.

V IL L A F R A N C A  
El caos en las cortinas

El Ayuntam iento de Villafranca 
de los Caballeros ha convocado la 
sexta edición del encuentro de sen
sibilización artística De Puerta En 
Puerta, en el que deben emplearse 
cortinas para la obra y  el tem a de 
este año es "De la teoría del caos a 
la teoría de la nada”. El plazo para la 
presentación de trabajos finaliza el 
próxim o 30 de junio y cada artista 
podrá presentar hasta un m áxim o 
de cinco obras finales. Las obras 
seleccionadas se mostrarán del 12 
al 20 de septiembre.

Museo de Santa Fe
Exposición. ‘E l Greco. Toledo 1.900 ' 
Hasta el 12 de julio.

Galería Tolmo.
Fotografía. Elisa González Miralles. 
Hasta el 29 de junio.

Posada de la Hermandad.
Gladiadores. El m a yo r espectácu lo  
de la antigua Roma. Hasta el 27 de 
sept iembre.

Sitio Histórico de Melque.
Pintura. José Luis López Romeral.  
Hasta julio.

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Mario  Vela. Hasta julio.

Centro Cultural Caja Rural
Pintura. Margarita Monroy. Hasta el 
21 de jun io

Colegio de Ingenieros de Caminos.
Pintura. Eduardo González 
Sepúlveda. Hasta el 30  de junio.

Teatro de Rojas
Teatro. Muestra fin de curso del taller 
de interpretación actoral de Teatro de 
Rojas . Sábado 20, a las 20 h 
Danza. Actuación de la academia de 
Danza José  Beinat. Dom ingo  21, a 
las 19 h.
M úsica. Ac to  poético-musical hom e
naje a Fina Calderón. M artes  23, a 
las 20 h.
Danza. Actuación de la academia de 
Danza Merevel.  Jueves 25, a las 
20h.

Librería Hojablanca
Presentación y  tertu lia  de la novela  
‘C am po de tiro ', de José Ramón 
Martín Largo. Jueves 25, a las 
19,30h

Aula Magna de San Pedro Mártir
Ciclo conferencias sobre  El Greco. 
Lunes 22, Ana Carmen Lavín. Martes 
23, Fátima Torres. M iérco les 24, 
Rafael A lonso. Jueves 25, Palma 
Martínez-Burgos. Viernes 26, 
Fernando Marías. Todas a las 19,30h.

actividades
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La Cultura
interés de todos

IV  C E N T E N A R IO  EL G R E C O  
Luz y sonido en varios 
puntos de la ciudad

Toledo acogerá, los días 3, 4, 10 
y  11 de julio, el espectáculo de luz 
y  sonido "Toledo: Lux Greco", dedi
cado al p intor cretense en el marco 
del IV centenario de su m uerte, que 
recorrerá lugares em blem áticos de 
la ciudad imperial com o la Puerta 
de Bisagra, el Arco de la Sangre, la 
Plaza del A yu n ta m ien to  y  la 
Catedral. La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero, acompañada por 
el alcalde, Em iliano García Page, 
presentaron este espectáculo del 
que destacaron "la capacidad de 
esta activ idad para p ro m o ve r y  
dinam izar e l turism o cultural de la 
cap ita l de Castilla-La M ancha". 
García-Page expresó su deseo de 
que "la ciudad se inunde de gente" 
con esta actividad en la que se 
com bina la cultura con la inyección 
económica.

O L IA S  D E L REY
E streno  de la pe lícu la
‘ 1.000.000 de €?

El p rim er la rgom etra je  de 
Juanjo Justicia "1.000.000€" se 
estrenó el pasado miércoles, 10 de 
junio, en el Teatro Municipal de 
Olías del Rey, ante algo más de un 
centena r de espectadores que 
aplaudieron la cinta. "1.000.000€" 
narra la historia de un encuentro, el 
de David y Eva, quienes comienzan 
una relación sentim ental que se 
pondrá a prueba por el ofrecim ien
to  de un m illón de euros que 
alguien hace a David a cambio de 
matar a una persona. Juan José 
Justicia proviene de una profesión y 
una form ación ajena al m undo del 
cine pero su pasión por el séptim o 
arte han llevado a este joven direc
to r a dar el salto a la producción de 
su prim er largometraje.

1

la rana del tajo Bf '■ t

Ea división de la belleza

U na rana amiga, librepensadora, m e dice lo que sigue: Lessing, 
en su Laocoonte (1766), se ampara en las nociones absolu
tas de espacio y  de tiem po  para establecer una diferencia 

sem iótica entre las artes plásticas, por un lado, y  la literatura y  la 
música por otro. M ientras las prim eras utilizan "figu ras  y  colores 
distribuidos en el espacio", la segunda em plea "son idos articulados 
que van sucediéndose en el t ie m p o ". La idea de Lessing buscaba 
escindir las artes para trazar los lím ites de la belleza, que es un con- 
tinuum  indivisible. No parece que, posterio rm ente , Baum garten ni 
Kant solventaran, con m entalidad ¡lustrada, una cuestión que tiene 
más que ver con la aceptación de un estatus, el de las artes y  la cul
tura, que, com o el del conocim ien to  en general, no se presta a divi
siones artificiales. Creo más convincen te  hablar de " lo  su b lim e ” , 
concepto  que el Pseudolongino expuso en el sig lo III a. C., y  que 
podem os traer en este tiem po  y  en cualquier o tro  para hablar de lo 
que enseña, conm ueve, em ociona y  cautiva al m ism o tiem po  (sea 
bello o no). Toledo, com o ciudad y  com o símbolo, es e jem p lo  de lo 
sublim e. Toledo es conocim ien to , arte, cultura. Y, en estos días en 
que nos d isponem os a exhibir a El Greco a través de una exposición 
singular en Santa Fe, sím bolos artísticos, culturales y  em ocionales 
de Toledo, parece una idea a la altura de la ciudad el hecho de cele
brar, en el m ism o marco, un concierto  de m úsica coetánea del pin
to r cretense, con Intérpretes so lventes, capaces de secundar lo 
sub lim e en la selección, estud io  y  ejecución de las piezas. Eso, ni 
más ni m enos, ha sido lo que ha ocurrido el m iérco les 17 de junio 
con Sphera AntiQ va en el convento  de Santa Fe, espacio habilitado 
con criterio m useológico...y, en esta ocasión, m usico lógico. Todos 
debem os fe lic itarnos de que se produzcan iniciativas de esta índo
le, que hacen de la gestión cultural de esta ciudad un acto de res
peto a su historia y  a su representatividad. Q uiero decir que la ges
tión cultural en Toledo jam ás debería m ensurarse por debajo de lo 
sublim e. ¿Será este  concierto-exposición-rehabilitación una m ues
tra de ello o estarem os ante otra flo r en el desierto? A m igos lecto
res, ¿no les parece que mi rana amiga m erece un Óscar o un pulit- 
zer"?  Yo le daría ocho o diez por lo ajustado que argum enta.
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m úsica RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM - www.aquidigital.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

P R O G R A M A C I O N NOVEDADES

24
MIERCOLES

N O V E D A D E S

- M.WARD -“Never Had Nobody Like You”
- RICHARD SWIFT -“The Original Thought”
- CONOR OBERST -“Slowly (Oh So Slowly)"
- ALEJANDRO ESCOVEDO -“Always A Friend”
- IMELDA MA-“Wild About My Lovin'”
- RUTHIE FOSTER -“Stone Love”
- VETIVE-“Everyday”
- BRETT DENNEN -“When She's Gone”
- WILCO -“You Never Know”

- SUNDAY DRIVERS, THE: 'The End Of Malden Trip" 
-“My Plain”
"Passing You By”
"Specially” [Today]
“The End Of Maiden Trip”

2 5 \JeV 5 /o^e f  
y -  poy'ke-

FUN LOVIN' CRIMINALS -“I'm Not In Love”
ERIC CLAPTON -“Knocking On Heavens Door” 
CHRIS ISAAK -“Solitary Man”
K.D. LAND-“The Joker”
THE JAYHAWKS-“Bad Time”

- SCOTT LAURENT -“The First Cut Is The Deepest”
- JEFF HEALEY -"Stuck in The Middle With You”
- BUDDY GAY y BONNIE RAITT -“Feel Uke Rain”
- THE ISLEY BROTHERS -“Fire And Rain”
- WALTER “WOLFMAN” WASHINGTON-"Fever”
- GEORGIA T-“Chain Of Fools”
- PAUL CARRACK Y BB KING -“Bring It Home To Me”

D isco de  la sem an a

THE SUNDAY DRIVERS
“The End Of Malden Trip”

Cada uno de los trabajos publicados por 
The Sunday Drivers ha acabado teniendo 
una personalidad propia. “The End Of 

Maiden Trip', su último álbum, se convierte en el más 
maduro, también en el más intenso y arriesgado, han recogi
do todas sus influencias, el pop, el rock, el folk, la psicodelia, 
posos de bandas como The Beatles, y creado un sonido con 
personalidad propia. El disco empieza por noquearte con in
creíbles singles como "My Plan” o T  y piezas tan arrebatado
ras como "Specially” o "Mlracle” (por nombrar solo dos] 
acaban por atraparte definitivamente obligándote a escu
charlas una y otra vez, incluso en días de resaca. Trece can
ciones que desde este momento pasan a formar parte de 
nuestra galería de favoritas. Ya no hay quien les tosa.

E E L S
“H o m b re  Lobo: 

1 2 S o n g s  ü f  D e s in e ”
* * * * *

T H E  D EA D  W E A T H E R

I t iaV Vf,

“H orehound"
* * * * *

G R A H A M  C Ü X O N
“T he  Spininning Top"

*****

Top 10 de ¿qui y ahora... nàsica

©
“The  B r ig h t  M iss iss ipp i"  

ALLEN TOUSSAINT

©
" Y o n d e r  Is T h e  C lock "  
THE FELICE BROTHERS

©
“ L o v e  T a t t o o "  

IMELDA MAY

©
" O u t e r  S o u th "  

CONOR OBERST

©
‘Tell’ Em What Your Namesi!” 

BLACK JO E LEW IS

©
"B lu e  Day"

©
“Everything You Love Will" 

SLAID CLEAVES
8

“A  W o m a n  A  M a n  A  
W alked  By” 

P J HARVEY & J.PARISH
9

"To  B e  S t i l l ” 
A LELA  DIANE

10
“ S ea  O f T e a r s ” 

EILEN JE W E L L

DISCOTECA BASICA

VAN MORRISON 
“Moondance" 

[1 9 7 0 ]

THE STONE RO SES 
“The Stone R o se s” 

[1 9 8 9 ]

BIG STA R  
“#1 Reco rd” 

[1 9 7 2 ]

PAVEM EN T 
"Slanted And Enchanted1 

[1 9 9 2 ]
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J a v ie r  Gómez. 3 0  años 
Pelo castaño. A ltura: 1 '7 0  m 

M otivo desaparic ión : A ccidente de trabajo

Cuando un trabajador muere en un accidente  
laboral perdemos todos
Pierde el trabajador, pierde su familia, pierde la empresa y pierde la sociedad. Cumplir las normas de prevención en el trabajo es 
la manera de acabar con los accidentes laborales. Por eso, prevenir el riesgo es una labor de todos, y beneficia a todos.

CAMPAÑA DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES. 
sin  ACCIDENTES, G A N A M O S  T O D O S .

Castilla 
La Mancha c e n a n ra cecam

C H E  -  CEPYM E

O
ACUERDO ESTRATÉGICO

2 0 0 8  PREVENCIÓN
2 0 1 2  RIESGOS LABORALES

•it CASTILLA-LA MANCHA Castilla-La Mancha
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7 0 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

agenda

Cumpleaños
79 de  ju n io :  G onza lo  A lo n so  
G u t ié r re z ,  e m p re s a r io  de h os te le r ía  
de Lagar te ra  y s e g u id o r  del Real 
M a dr id ,  40, Ana Pérez, p ro fe so ra  de 
la Escuela  de Coc ina  de la 
U n ive rs id a d  Labora l,  36, C r is t ina  
Lakatos ,  cam a re ra  y e s tu d ia n te ,  22, 
A s ce n s ió n  Herre ra  M u ño z ,  e m p r e s a 
rio de h o s te le r ía ,  61, Juan Rob ledo, 
e m p re s a r io ,  53, Juan  Car los Poveda 
H iguera ,  40, Joaqu ín  Badía R om ero ,  
29.
20  de  ju n io :  N ieves  C o r roch an o  
Agu a do ,  e m p re sa r ia  de 11leseas, 29, 
Bea tr iz  M e r in o  Reguera ,  30, Á nge la  
Pérez, jug a do ra  de b a lo n c e s to ,  25, 
Rocío Cana le jas ,  41, H u m b e r to  
Carrasco,  e m p re s a r io  y e xs e c re ta r io  
de F ede to ,  51.
21 de  ju n io :  Luis A n to n io  Gonzá lez  
M a dr id ,  e xa lca lde  de Talavera de la 
Reina, Enr ique  Leb l ic ,  33, Jo s é  Luis 
P a lom ino ,  p ro fe s io n a l  de la h o s te le 
ría, 63, Luis Ba tres ,  in g e n ie ro  t é c n i 
co in d u s t r ia l ,  63, Fe l ipe  Ruz Ven tas ,  
38, Sofía Clara Á lvarez ,  30,
M e rc e d e s  M e r in o ,  64.
2 2  de  ju n io :  Ju l ia  Fe rnández  Novás, 
e s tu d ia n te ,  16, E m i l ia no  Gonzá lez,

e xa lca lde  de V a lm o ja do ,  Le ire  
Fe rn án de z  Gonzá lez , 26, A n to n io  
M a r t ín  Pat ino ,  abo ga do ,  41, 
C e le d o n io  García, a bogado ,  56, 
Pau l ino  L o re n zo  M a r t ín ,  e n t re n a d o r  
de fú tb o l ,  74.
2 3  de  ju n io :  Fe l ipe  M a rc h a n te  
Pozo, 20, Inés Lozano  M o re n o ,  33, 
C r is t ina  M oya ,  29, Nina Rico M ora ,  
49, A lm u d e n a  Guio R ed on do ,  fa rm a -  
ceú t ica .
24  de  ju n io :  Jo s u é  Sánchez  
Sánchez,  Lucía Rub io  M a yo ,  e s tu 
d ia n te ,  9, Patr ic ia  C a r re te ro  M u ño z ,  
29, A r tu ro  Fe rn án de z  López,  a b o g a 
do y e m p re s a r io  de la d is c o p is c in a  
"A g u a  L o c a " ,  34.
2 5  de  ju n io :  M ó n ic a  Pérez, e m p r e 
sar ia de h o s te le r ía ,  M a r io  G óm ez, 
P re s id e n te  del B a lo n m a n o  To ledo, 
44, Rosa M aría  Sánchez ,  p e r io d is ta ,  
44, M o n ts e  Rodríguez ,  p e r io d is ta ,  
28, Ana C r is t in a  Rosa, 37, J o sé  Luis 
Díaz H ue r tas ,  33.

Fallecimientos
(del 9 al 15 de jun io)
Juan José  Rodríguez García 66, 
Nicasia M art ínez  Rodríguez 85, José 
Cascos M o n te ro  86, José  Ruiz 
Fernández 79, V ic to r ia no  Lorenzo

O te ro  76, Jesús  Robles Galera 44, 
Fu lgenc io  Solís Pérez 86, D om in go  
Colil la Colil la 90, María Isabel Lucha 
Camino  51, Ánge l  M ed ina  Ruiz 86, 
A lb in o  M íguez Rozados 91, José  
S o to m ayo r  G ut ié r rez  88, Rosa Pérez 
M e r in o  86, Engracia O l ive r  M éndez  
73, Teresa Fernández A rroyo  91, 
Francisca Ceden i l la  Correas 83, 
Francisca Celada C lem e n te  81, 
Esteban A lonso  Mart ín  85, Emil ia  
A lon so  Rey 84, A n to n io  M anzano 
Rubio 83, A n to n io  García García 78, 
V is i tac ión  Sánchez Díaz 85, And ré s  
Rob leño A par ic io  84, Juana Braojos 
Gómez 72, Teresa Lema A nu n c ib ay  
61, Carlos Gómez Báez 63, 
M a x im i l ia no  Bernabé Díaz 60, José  
María M erchán  del Á lam o  68, 
A n to n io  A réva lo  Fernández 47, 
Benita  Navas Bajo 88, Pablo Mart ín  
de la Rubia Peces Barba 81, María 
Pur i f icac ión  V i l la lón Navarro 75, 
Ánge l  García A rg ue l les  88, P r im it iva  
de Paz Rodríguez 85, María 
Valdepeñas Mart ín  73, Lorenza 
A lca ide  Mart ín  72, Ben igno  Pérez 
Botias 66, A le jandra  Ramos Iglesias 
88, M ig ue l  Ánge l M árquez  
C orrochano  54, V irg in ia  M uñoz  
Valero 82

RUBIO

f w m

v e ( ¿  o  
C o H * ET ^ í  A 
A  P A ^  ,
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Real Cinema 
(Olías)

F u g a  d e  c e re b ro s  
K ik a  s u p e rb ru ja  y  el 

lib ro  d e  lo s  h e c h iz o s  
¿ H a c e m o s  u n a  p o rn o ?  
T e rm in a to r  S a lv a t io n  
Á n g e le s  y  D e m o n io s  
N o c h e  e n  e l m u s e o  2 
P re s e n c ia s  e x tra ñ a s  

S ie te  m in u to s  
H a n n a h  M o n ta n a  

X -M e n  O r íg e n e s . L o b e z n o  
L o s  m u n d o s  d e  C o ra lin e

Para información sobre los hora

rios y salas,

Teléfono 925 - 4 9  12 91

Cinesur 
(Luz del T^jo)

2 0  D E  J U N I O  D E  2 0 0 9 / 7 1

horóscopo
P O R  E L  M A G I C O  D E  T O L E D O
D E L J U N I O

2 1 M A R Z 0  
2 1 A E R I L

[a r ie s
Acaba con tu indecisión. Si no eres 
capaz de dar un paso, es difícil que 
consigas avanzar. Aunque la direc
ción del avance es importante, no 
lo es menos sentir el movimiento. 
Las perspectivas de encontrar tu 
media naranja ideal son de lo más 
prometedoras. Mira con atención a 
tu alrededor y no dejes escapar la 
ocasión de nuevas experiencias.

Aunque nunca te ha importado el 
riesgo, ni has vivido obsesionado 
por el futuro, estaría bien que te 
planteases cómo puede terminar 
esa historia, porque no todo el 
mundo tiene tu resistencia. 
Madrugar, tomar fruta o zumos 
frescos y hacer un poco ejercicio 
antes de empezar a trabajar, te 
hará sentirte mucho mejor.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

La seguridad total acerca de todos 
los temas es imposible en un ser 
humano. No creo que tu seas un 
superheroe, así que lo mejor que 
puedes hacer es tomar las deci
siones según tu intuición, la pro
babilidad de fallos o aciertos es del 
50%. Lo más sensato es buscar 
una piscina y una sombra para leer 
cualquier cosa interesante.

21 A B R I L  
21 MAYO

Parece que no tienes muy claro a 
qué carta quedarte. Las opciones 
laborales más interesantes te alejan 
de tu entorno habitual, que incluye 
a esa persona que ahora lo es todo 
para ti; pero al mismo tiempo, 
empiezas a percibir que no hay reci
procidad sobre ese sentimiento. 
Reflexiona, aunque sea por poco 
tiempo, y actúa sin dejarte influir.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Hay historias que nacen con una 
gran vitalidad y otras que apenas 
despuntan ya se ve que están 
muertas. Si crees que estás en el 
segundo supuesto, lo mejor que 
puedes hacer es plantear las cosas 
con claridad y pasar página. La 
honestidad es una cualidad que hay 
que saber apreciar, no te preocupes 
por quienes no lo entiendan así.

2 2 DICIEMBRE 
20  E N E R O

¿Te parece increíble?. Pues ya ves 
que es tan real como que el sol sale 
cada mañana. No estaba en tu 
mano cambiar los acontecimientos, 
así que no debes torturarte por la 
nueva situación, sino dejar pasar el 
tiempo e ir acostumbandote a ella. 
Las vacaciones te ayudarán a ver 
otras perspectivas del tema. Busca 
un lugar más fresco y disfruta.

C o ra z ó n  d e  t in ta  
O b s e s io n a d a  

K ik a  s u p e rb ru ja  y  e l lib ro  
d e  lo s  h e c h iz o s  

N o c h e  en  e l m u s e o  2 
Á n g e le s  y  D e m o n io s  

Te q u ie ro , t ío  
S ie te  m in u to s  

L o s  m u n d o s  d e  C o ra lin e  

C le a n e r

L o s  h o m b re s  q u e  no  
a m a b a n  a las  m u je re s  

E je c u tiv a  en  a p u ro s  

T e rm in a to r  S a lv a t io n  
¿ H a c e m o s  u n a  p o rn o ?  

Para información sobre los hora

rios y salas

Teléfono 925 -23 46 58

Cada día te involucras más en ese 
proyecto de relación que no acaba 
de cuajar. Ya va siendo hora de que 
las cosas pasen de planes a largo 
plazo a realidades más concretas e 
inmediatas. Si eso te asusta, pasa 
de página. Hay muchos factores 
que estorban tu concentración en el 
trabajo, procura reducirlos a los 
imprescindibles.

No te resultará tan pesado como 
habías creído. Vas a encontrar 
recambio antes de que te hayas 
percatado de la necesidad de susti
tución. Vive la situación con elegan
cia y ganarás muchos enteros entre 
los que te rodean. Puede que esto 
te parezca frívolo, pero será lo más 
serio e importante que puedes 
hacer esta temporada.

Ya te has dado cuenta de que es 
complicado hacer avanzar un carro 
con ruedas cuadradas. Si mantienes 
el esfuerzo como hasta ahora, pue
des llegar a la extenuación, y no 
merece la pena. En el trabajo debes 
tomar una decisión importante, para 
tí y para muchos otros. Todo tiene 
su cara y su cruz, pero analiza la 
cuestión con calma y acertarás.

22  J U N I O  
22 J U L I O

Debes lanzarte a la piscina, es decir 
tomar la iniciativa, aunque no hayas 
comprobado si hay o no agua en ei 
vaso. Verás como tu instinto no te 
falla y podrás vivir una emocionan
te aventura, que recordarás a lo 
largo de toda tu vida. Los cambios 
en el aspecto laboral, dada la situa
ción, es mejor que los dosifiques. 
No debes estrellarte.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

Ya ha llegado el verano. Es el 
momento más propicio para que te 
plantees un cambio de rumbo en tu 
vida. Seguir deshojando la margari
ta, no te hace ganar tiempo, sino 
todo lo contrario. Es hora de que 
'tomes el toro por los cuernos' y 
empieces a llevar a la práctica algu
nas decisiones. Tienes el éxito 
garantizado, tu vida mejorará.

19 F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

Cada uno da lo que recibe, y los 
astros vaticinan, que tras mucho 
tiempo dando, ahora ha llegado tu 
momento de recibir. Aunque 
parezca insignificante, un simple 
gesto será, para tí, tan gratifican
te como si hubieses recibido el 
mayor tesoro del mundo. Disfruta 
y no temas, ya han entendido la 
importancia de saber dar.
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\aca(iones

¡ANTICÍPATE Y RESERVA AHORA 
TUS VACACIONES DE VERANO!

porque pagas 
hasta un

IN C L U ID O  A G O STO

porque te regalam os este  po r tá til
COMPAQ MINI ÚLTIMA GENERACIÓN

Tú eliges,
pago con tarjeta  Visa Halcón o Ecuador 22%  de descuento  
o hasta un 15%  y regalo del ordenador portátil. f
Otros medios de pago 15% de descuento. ^
Consulta condiciones.
Solicita folleto Venta Anticipada.

S E G U R O  D E  
C A N C E L A C IÓ N
GRATIS
Hasta 24 horas antes 
de la fecha de salida

Además... Te devolvemos el

1%
del gasto de tu tarjeta 
que realices en 
cualquier establecimiento

Puedes pagar en

3meses
sin intereses (TAE 6,24%)*

o paga cómodamente en |

612
meses (TAE 18,85%)**

Sólo para tarjetas Visa Halcón/Ecuador de particulares, emitidas y 
concedidas por el Grupo Banco Popular. 'Aplazamientos a tres meses 
sin intereses: para importes superiores a 350€ y con comisión de 
gestión de 9€ que se abonarán en la primera cuota. Ejemplo: para 
financiación de 900€ (TAE 6.24 %). Primera cuota 309€ y dos restantes 
300€ cada una. "Aplazamientos a 6 y 12 meses: 1.45 nominal mensual, 
17.39% nominal anual (18.85% TAE). RBE N° 1504/09

QDO

Patnxinadordel Equipo 
Olimpico Español

www.viajesecuador.com 902100211 www.halconviajes.com 902 300 600
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